
Director: I MIERCOLES, 19SEPBRE. 1979
EtoidoFlJEMBUENAJ^IN I

• Esta mañana, en Bilbao > El soldado conductor • Se trata de un coronel y un coman- 
ametrallaron el coche del vehículo ha dante, este último domiciliado
oficial en que viajaban resultado herido hasta hace muy poco en Zaragoza

El coronel de Caballería Aurelio Pérez Zamora y el comandante 
de Infantería Julián Ezquerro Serrano resultaron muertos cerca de 
las 9 de esta mañana en un atentado registrado en las cercanías del 
cuartel de Infantería de Careliano, cuando circulaban en un coche 
oficial, cuyo conductor resultó herido.

A las 8,40 de la mañana, cuando un "jeep" del Ejército de Tie
rra, matrícula ET - 43015, trasladaba a los militares hacia el Gobier
no militar, desde el cuartel de Careliano, en el centro de Bilbao, fue 
ametrallado en la confluencia de la calle Zankoeta con la avenida de 
José Antonio.

Los autores del atentado son jóvenes con anoraks de color verde, 
que portaban bolsas de plastico, dispararon varias ráfagas con armas 
automáticas contra el coche oficial, desde la parte baja de la auto
vía Solución Centro —concretamente desde el andamio de una obra, 
según informaron fuentes del Ministerio del Interior— donde espera

ban el coche. Inmediatamente huyeron a pie por la Gran Vía.
El conductor del vehículo, Gustavo Pérez Domínguez, perdió el 

control del mismo, queofue a estrellarse contra un "Seat 127" que 
estaba aparcado en la calle Zankoeta.

En el lugar donde se produjo el atentado se encontraron catorce 
casquillos de 9 milímetros "Parabellum", de la marca "FN", infor

L/tS Fuerzas Armadas Españolas han sufrido hoy un nuevo golpe brutal: un teniente coronel y un comandante han sido asesi
nados a primera hora de esta mañana en Bilbao, en atentado que, si bien todavía no reivindicado, es fácil de suponer su auto
ría. Otra vez, el Ejército e^ñol siente en sus filas el zarazo de un terrorismo que intenta provocar la ira y el desanimo entre sus 

hombres. Como ven que, no pueden conseguirlo, que el entrañamiento de nuestras Fuerzas Armadas con la voluntad popular no va a 
saltar hecha añicos por fuertes que sean sus embates, éstos energúmenos se ciegan y repiten una y otra vez, vuelven a 
matar aquí y allí, con las metralletas y el Goma-2, sin saber que sus ferocidades se van a estrellar contra la férrea muralla 
que forman la disciplina y el sentido del honor y del deber que alientan en nuestros militares.

En esta nueva jornada de luto para la gran familia militar —y muy en concreto para el estamento castrense de Za
ragoza, donde residió casi toda su vida el comandante Ezquerro, hoy asesinado— nuestra condolencia.
——————————(MAS INFORMACION EN PAGINAS 2 y 3)--------------------------------------

maron a "Efe" en la Jefatura Superior de Policía de Bilbao. El au
tomóvil del Ejercito presenta impactos de bala en el parabrisas y 
en la chapa.

Testigos presenciales del hecho declararon que los militares fus- 
ron atendidos inmediatamente, comprobándose que el comandante 
Ezquerro Serrano estaba muerto.

■ El caso de los dos pregones 
de las fiestas del Pilar

EL ALCALDE: «Si nos 
iKimis equivocado 

io seiitiinos»
■ La concejal delegada de 

Festejos intentó Justificar 
el cambio de texto

(Reproducción de los dos pregones, 
información y comentarios, en las 
páginas 5, 10 y 11)

Antes de nuestro ingreso en 
el Mercado Común

Cinco o diez años 
estaremos en capilla

(Página 9} 

1erraristas canarias seaaestran a aa aiaa
Los secuestradores piden ai padre que se ponga en contacto con Suárez para que libere a todos los nacionalistas canarios presos

(INFORMACION EN PAGINA TRES)
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BILBAO, 19 (ARAGON/expresy agencias).- - Un coronel de 
Caballería y un comandante de Infantería han sido asesinados en 
Bitbáó en un atentado perpetrado sobre las 9 de esta mañana 
cuando se dirigían a su trabajo en el Gobierno Militar. 
El conductor del coche en que viajaban ha resultado herido.

Las heridas del soldado Gustavo Pérez 
Domínguez, de 21 años, gallego, conduc
tor del vehículo militar pueden calificarse 
de no graves, según fuentes del Hospital 
Civil de Bilbao, en cuyo servicio de urgen
cia ha sido ingresado.

ASIRJE

El comandante don Julián Ezquerro 
Serrano, de 39 años'., cayó muerto en el 
lugar de los hechos. El coronel don Aure

lio Pérez Zamora falleció en el Hospital 
Civil de Basurto, a donde habia sido 
trasladado tras ser herido.

El comandante Ezquerro 
era de Zaragoza

Zaragoza, 19. íARAGON/exprès). - 
El comandante Ezquerro, que habiá 
salido de la Academia General Militar 
en 1961, con la graduación de tenien
te, había ascendido este verano a co
mandante y fue destinado a principios 
del presente mes al Gobierno Civil de 
Bilbao. Obtuvo el Diploma-de Estado 
Mayor de Tierra, en 1972 y desde en
tonces fue, destinado como capitán 
profesor de la Academia General Mi
litar.

Nacido el 6 de julio de 1940 perte
neció a la XVI promoción de la 
A. G. M. Entre los diplomas que po-

seia figuraban los de paracaidista, ca
rros de combate y piloto de helicópte
ros.

El coronel Aurelio Perez-Zamora 
Cinara, nació el 13 de junio de 1920, 
tenía 59 años. La antigüedad en el 
empleo de coronel era desde el 26 de 
abril de 1978. Le correspondía, por 
tanto, pasar a la situación “B” en abril 
del próximo año. Estuvo disponible en 
Canarias antes de incorporarse a su ac
tual destino en Bilbao. Pertenecía a la 
escala activa del grupo de “Mando de 
Armas’’. Entre los diplomas que poseía 
figura el de Automovilismo.

A las 8,40 horas fue cuando se produ
jo el atentado, cuando circulaban en un 
vehículo oficial, conducido por un solda
do que resultó herido, en la confluencia 
de la calle Zankoeta con la avenida de 
José Antonio.

El atentado se produjo cuando el 
vehículo del Ejército se dirigía hacia el 
centro de Bilbao. Los autores del atenta
do, al parecer efectuaron los disparos 
desde la parte baja de la autovía solución 
centro, donde esperaban el paso del co
che.

El conductor del coche perdió el con
trol resultar herido y se fue a estrellar 
contra un Seat 127 que estaba aparcado 
en la calle Zankoeta.

Testigos presenciales confirmaron a 
“Efe” que los militares fueron atendidos 
rápidamente, comprobándose que el 
comandante Ezquerro estaba muerto. Su 
cuerpo permaneció en el lugar durante 
media hora en espera de la llegada al juez 
militar.
ESTABAN RECIEN DESTINADOS

un mes a su destino en Bilbao, y el co
mandante Julián Ezquerro, de 39, perte
neciente al Estado Mayor de Infantería, 
sólo llevaba quince días en su puesto de la 
capital vizcaína, informaron a “Efe” 
fuentes.del Gobierno Militar.

Ambos estaban casados y con hijos. El 
coronel procedía de Tenerife y el coman
dante de Zaragoza.

Vecinos de la avenida de José Antonio, 
en cuya inmediación se ha producido el 
atentado contra el coche militar, han 
informado a “Europa Press” que los dis
paros pudieron proceder de una zona de 
pflares perteneciente a dicha autopista, 
y próxima al lugar de los hechos.

El coche militar fue alcanzado por los | 
disparos en la calle Zankoeta, esquina , 
con el número 51 de la avenida de José 
Antonio, y a unos 50 metros del cuartel 
del regimiento “GareUano”. j

Igualmente algunos vecinos han mani- F 
festado que los disparos se han escuchado 
“seguidos”, y uno de ellos ha dicho que 
su primera impresión fue que se había 
caído algún andamio de una obra, dada la 
continuidad de los disparos. No han podi
do precisar si se trataba de metralleta o 
de arma automática.
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El coronel don Aurelio Pérez Zamora, 
de 59 años, se había incorporado hace

El Rey y el Gobierno, informados

Gran preocupación
en fíresiJencia

CINCO JOVENES, LOS AUTORES
r

Cinco jóvenes, de edades comprendí- L 
das entre los .25 y 28 años, parecen haber í 
sido los posibles autores del atentado. ?

Según testigos presenciales de los ' 
hechos, los jóvenes huyeron a pie, desde f 
la zona de Pilares situada en el inicio de 
la autopista Solución Sur Bilbao-Beho- ? 
bia, que arranca desde la avenida de José g 
Antonio, y posteriormente cogieron un ÿ 
coche aparcado en las proximidades. Los < 
jóvenes portaban otras tantas bolsas de g 
deporte en las manos, en las que al pare-1 
cer transportaban las armas. |

A raíz del atentado, se han montado F 
fuertes controles en Bilbao capital, así 1 
como en las salidas de la ciudad y en los í 
accesos. |

Las medidas policiales están siendo / 
especialmente fuertes, con el fin de « 
impedir que los autores del atentado pue
dan abandonar Bilbao, así como también 
para localizar el lugar donde puedan en
contrarse.
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MADRID, 19 (Agencias).— El presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez, ha sido informado inmediatamente, a través 
del conducto reglamentario, del atentado producido en Bilbao 
y que ha costado la vida a dos jefes del Ejército y heridas gra
ves al conductor del coche oficial.

Fuentes de toda solvencia próximas a Presidencia han infor
mado a "Europa Press" que la noticia ha sido recibida "con 
una gran preocupación". Las mismas fuentes han añadido que 
en el ánimo de todo el Gobierno se estaba temiendo que en 
cualquier momento se produjera un grave atentado, de cara al 
referéndum del Estatuto de autonomía para el País Vsco, que 
afectara a alguna de las instituciones fundamentales del Estado, 
como en este caso el Ejército.

Precisamente se habían extremado las medidas de precau
ción en las últimas semanas, a distintos niveles, aunque es prác
ticamente imposible prever de antemano cuáles van a ser los 
objetivos de los terroristas —añaden las fuentes informantes—, 
por lo que se hace casi imposible proteger a todas y cada una 
de las personas que pueden ser objeto de un atentado desesta-

bilizador.
Así pues, se insiste en que el atentado ha causado en Presi

dencia del Gobierno "una gran preocupación".

HONDO PESAR 
EN LA CIUDAD

EL REY INFORMADO

Su Majestad el Rey fue informado del atentado sufrido es
ta mañana en Bilbao por un vehículo militar, inmediatamente 
después de ocurrido el suceso, así como el presidente del Go
bierno y el vicepresidente para Asuntos de Seguridad y De
fensa.

El ministro de Defensa, Agustín Rodríguez Sahagún, reci
bió la noticia del atentado a través de sus propios servicios.

Lo mismo ha ocurrido con el ministro del Interior, Antonio 
Ibáñez Freire. Fuentes de este departamento han manifestado 
a "Efe" que los disparos fueron hechos desde el andamio de 
una obra y que nada más producirse el atentado han sido mon
tados por las fuerzas de seguridad controles severísimos en to
da la ciudad.

ZARAGOZA, 19. (ARAGON/ex- 
près). — Ha causado hondo pesar en 
Zaragoza la noticia de la muerte del 
comandante Ezquerro, recientemente 
destinado a Bilbao. Prácticamente toda 
su vida militar ha transcurrido en Zara
goza, desde que salió de la Academia, 
en 1961, habiendo estado destinado en 
el acuartelamiento de Las Navas y en 
la misma Academia General Militar, 
como capitán profesor. El comandan
te Ezquerra es hijo del presidente de la 
Hermandad de retirados, estaba casado 
y deja tres hijos.

ARAGON/expres no ha podido 
confirmar cuándo st celebrarán los fu
nerales, pero distintas fuentes han ip* 
formado que el cadáver del militar za' 
ragozano llegará mañana a nuestra ciu
dad para recibir cristiana sepultura, en
tre la emoción y el dolor de su pueblo.

F
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HITARES,
Ametrallaron el coche oficial 
en que se dirigían a su trabajo

9 El soldado que lo conducía 
ha resultado herido

Lo ha reivindicado el “Ejército de Liberación Canario"

SBEuestritíun 
niniEfílaiP^
im Los secuestradores piden al padre que se 

ponga en contacto con Suárez para que 
libere a todos los nacionalistas canarios presos
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cen el asesinato esta mañana en Bilbao 
del coronel Pérez Zamora y del coman
dante Ezquerro Serrano son trece los 
altos cargos militares asesinados desde 
noviembre de 1977.

El 26 de noviembre fue muerto a 
tiros el comandante de Infantería, don 
Joaquín Imaz Martínez, en Pamplona. En 
el momento de su muerte prestaba servi
cio en la Jefatura de la Policía Armada 
en la capital navarra.

El 21 de julio de 1978 fueron asesina
dos en Madrid el general de Brigada don 
Juan Manuel Sánchez Ramos Izquierdo y 
el teniente coronel don José Antonio 
Pérez Rodríguez, en el coche oficial en 
que circulaban en Madrid.

El 3 de octubre de 1978 murió, tam
bién asesinado por arma de fuego, en su 
domicilio de Bilbao, el capitán de corbeta 
don Francisco de Asís Liesa Morate, se
gundo comandante del puerto de Bilbao.

El 2 de enero de 1979 fue asesinado el 
comandante del Ejército, don José María 
Herrera Hernández, en San Sebastián. Era 
ayudante del gobernador militar de Gui
púzcoa, y murió ametrallado dentro del 
coche oficial que le iba a recoger a su 
casa.

El 3 de enero, fue asesinado el gober
nador militar de Madrid, general de Divi
sión don Constantino Ortín Gil, cuando 
bajaba del coche oficial, ante su casa en 
la calle Menéndez Pelayo, 63.

El día 14 de febrero, asesinado en Vi
toria el teniente coronel don Sergio Bo- 

' rrajo Palacín, cuando entraba en el portal 
de su domicilio.

El 5 de marzo de 1979, es asesinado el 
general de Brigada don Agustín Muñoz 
Vázquez, a la puerta de su domicilio.

El 25 de mayo de 1979 el teniente 
general don Luis Gómez Hortigüela es 
asesinado en Madrid, junto con sus ayu
dantes, los coroneles Avalos y Laso.

Hoy 19 de septiembre, son asesinados 
en Bilbao el comandante Ezquerro Serra
no y el coronel Pérez Zamora.

B Desaparece el director de un banco de Algeciras
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 19 (Efe).- Un au

todenominado “Ejército de Liberación Canario” se ha he
cho responsable del secuestro del niño de quince años, Juan 
Múgica Dos Santos, mediante un comunicado que ha hecho 
llegar a la delegación de la agencia “Efe” en Las Palmas.

ES

nprendi- 
en haber 
ido.
de los 

e, desde 
ni ció de 
lo-Beho- 
de José 

eron un 
des. Los 
olsas de 
al pare

k

1«

nontado I .
dtal, asi 
y en los

SAN SEBASTIAN: No obedeció la señal del alto
DISPAROS DE LA GUARDIA CIVIL 

CONTRA UN VEHICULO
SAN SEBASTIAN, 19. (Europa Press). — Fuerzas de la Guardia Civil efectuaron 

varios disparos a la una de esta madrugada contra un automóvil, que trató de cam
biar de dirección al advertir la presencia de un control de carretera en la zona de Vi
cuña, en la localidad guipuzcoana de Legazpia.

Según fuentes de la Guardia Civil, los ocupantes del vehículo abandonaron el 
coche y se dieron a la fuga a pie, por el monte.

Los disparos fueron efectuados después de que la Guardia Civil diera el alto al 
vehículo. Este resultó alcanzado en la carrocería y en los cristales por numerosos 
impactos de bala.

Al parecer el automóvil tenía hecho el puente, por lo que la Guardia Civil consi
dera que sus ocupantes eran delincuentes comunes.

En este comunicado dirigido 
al padre del niño se dice que 
este tiene que ponerse en con
tacto con el presidente del Go
bierno para que libere y "de
porte hacia Argelia a todos ios 
nacionalistas canarios presos".

"Si esto último no lo hicie
ra a través de los medios infor
mativos prensa, radio y televi
sión, su hijo Juan Múgica Dos 
Santos será ejecutado por nues
tro glorioso Ejército de Libera
ción Canario. Espere instruc
ciones"

El niño Juan Múgica Dos 
Santos fue visto por última vez a 
bordo de un Seat 127, color 
blanco, matrícula GC - 6645- H, 
que posteriormente sería encon
trado en el aeropuerto de Gan
do.

La desaparición del niño tu
vo lugar el pasado día treinta 
de agosto, pero hasta ahora no 
se había hecho pública, ni se te
nían noticias de sus posibles 
secuestradores

DUDASSOBREEL 
SECUESTRO

El abogado de la familia del

niño Juan Múgica Dos Santos, 
duda que haya sido secuestrado 
por el "Ejercito de Liberación 
Canario", y considera que única
mente ha abandonado el domi
cilio de su madre.

Este niño desapareció el pa
sado dia 30 del domicilio de su 
madre, en Las Palmas de Gran 
Canaria, y se llevó su coche, un 
"Seat 127", y 25.000 pesetas. 
Posteriormente el coche fue 
encontrado en el aeropuerto de 
Gando.

A los dos días de la desapari
ción, fue públicada una nota 
en un periódico local, en la que 
se daba cuenta del hecho, y se 
pedía que quienes le viesen se 
pusieran en contacto con un te
léfono, que es el mismo que 
aparecía en el comunicado que 
el llamado "Ejército de Libera
ción Canario" envió a Efe.

Dicho teléfono pertenece a 
una tia del menor. La madre no 
quiso dar el suyo para evitar mo
lestias. Se cree que si estuviera 
secuestrado el niño habría facili
tado el teléfono de su madre.

Además, la carta va dirigida 
ai padre del desaparecido, cuan

do este desde hace cuatro años 
se encuentra separado de su es
posa y actualmente reside en Te
nerife.

Por estas circunstancias, se 
duda que Juan Mújica Dos San
tos, de quince años, que traba
jaba en una casa de automóvi
les, este secuestrado y se pien
sa que ha huido del domicilio 
de su madre.

En la mañana de hoy ha es
tado prestando declaración la 
madre en la policía y esta tarde 
tiene intención de dirigirse a 
Tenerige, pues cree que su hijo 
está en esta isla.

CADIZ: DESAPARECE EL 
DIRECTOR DE UNA 
SUCURSAL DE LA 
CAJA DE AHORROS

ALGECIRAS, 19 (Eurooa 
Press).- José Luis González 
Talgo, en representación de la 
Caja de Ahorros de Cadia, ha 
presentado denuncia ante la 
comisaría de policía de Algeci
ras por la desaparición desde 
hace varios dias del director de 
la sucursal de la citada entidad, 
Joaquin Vergas Ramírez.

La caja de ahorros no ha in
formado sobre el hecho, y se 
han producido diversos rumores 
en torno a la desaparición del 
director.
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ÑAS de las cabezas más lúcidas de este país vienen formulando en los últi- 
meses severas críticas no ya a la gobernación de UCD, sino también a la 

oposición del PSOE y del PCE, y a la gestión de las sindicales, y a las idas y venidas de 
las patronales. En realidad se trata de críticas que van más allá délo inmediato y epi
sódico, y que apuntan a la caducidad o insuficiencia de algunas de nuestras estructuras 
democráticas. Entre estos escasos hombres que se encaran críticamente con el sistema 
hay filósofos, escritores, periodistas, políticos, sociólogos, moralistas, unidos todos 
olios por la circunstancia de no estar subidos al carro del triunfador, y compartiendo el 
gfave riesgo de verse en cualquier momento a los pies de los caballos. Saben que sus 
reflexiones -desde la izquierda o desde la derecha- son ejercicios sobre el filo de la 
'^^vaja, que los pancistas de la situación, y los leales y bien alimentados mastines de 
qüienes están en el poder o tienen esperanza próxima de estarlo, olfatean en el aire 
cualquier amenaza para sus intereses y están dispuestos a defenderlos al coste que sea. 
La mayor parte de ellos no ignoran tampoco que sus objeciones a esta democracia pue
den convertirse en carnaza para los enemigos de toda democracia, pero creen con razón 
Mue eso no puede servir de coartada ai conformismo y la inhibición.

Y no se callan, porque han roto con lo que alguien llamó la dictadura del miedo: del 
'f^iedo a la proscripción política, profesional o económica, a manos de tránsfugas verti
ginosos del más montaraz conservadurismo.

Aunque sean pocos, no se callan. No dejemos que los acallen. Cuando el país se nos 
de las manos en lo económico y en lo social, y crece el desasosiego y el descontento 

dei pueblo, hay que escuchar como en misa esas voces disidentes de la gran tropa mer
cenaria del elogio y la prebenda.

Ayer, Emilio Romero se preguntaba que dónde están metidos los intelectuales, que 
qué hacen por decirnos "dónde tenemos que ir, por encima de ambiciones e intereses. 

y en función de como está fabricado el mqndo ahora mismo". Nosotros corregiríamos 
un poco la pregunta para decir: ¿dónde hemos metido, arrinconado, a esos intelectua
les libres y solventes?, ¿quién puede escucharlos en este gallinero alborotado?

Claro está que no se trata de buscar salvadores ni iluminados, sino de rearmamos de 
políticos, y de pensadores, y de economistas; de sacarlos a flote en este mar inmenso 
de mediocridad y ponerlos a trabajar. Que diagnostiquen la situación del país con 
minuciosidad y limpieza; que nos digan cómo podemos empezar a llenar el desolado 
granero nacional, cómo apaciguar a los vascas y llevar el orden a las calles, cómo hacer 
justicia a las regiones deprimidas antes de que sus campanarios llamen a revuelta, 
cómo devolver la confianza y el optimismo a los españoles. En una palabra: cómo 
hacer que funcione el país y que todos nos encontremos a gusto dentro de él. Por 
supuesto que eso no puede conseguirse en un día, ni con conjuros o encantamientos, 
sino fijando metas, rectificando rumbos y abriendo las distintas áreas decisorias de la 
sociedad a quienes traigan soluciones en la cartera.

Está prácticamente todo por hacer en este país recién despertado a la libertad. 
Tenemos, sí, una Constitución, y un Parlamento, y unos partidos políticos. Pero tene
mos también paro hasta la desesperación, el terrorismo más eficiente de Europa, la 
más baja productividad de la OCDE y los empresarios más amedrentados de Occidente.

Los breves y dramáticos períodos constitucionales de la historia de España presen
taban un balance parecido, que al final siempre pretendía cuadrar un espadón. Las 
espadas hoy no están en alto y las involuciones tienen otras apariencias y otros cami
nos, pero por lo demás la dinámica es la misma. A ver si aprendemos.

Josef Antonio Fuembuena
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Según el Ministerio

EL BROTE DE 
COLERA, LEVE

MADRID, 19 (Logos).— Veinticinco personas en total 
se encuentran internadas, actualmente, afectadas de cóle
ra, en Barcelona y Madrid, según han informado a Logos 
en el Ministerio de Sanidad y Seguridad Social.

En Málaga, son 16 los enfermos internados en la uni
dad de infecciosos del Hospital Provincial, y según el de
legado de Sanidad evolucionan favorablemente y puede 
considerarse como un brote leve pues ceden rápidamente 
al antibiótico.

En Barcelona, son nueve ios internados aunque tres o 
cuatro podrían recibir el alta hoy misrrio. Ayer, se regis
tró un nuevo caso frente a los ocho existentes. Desde ju
lio pasado son 30 los casos registrados en Barcelona.

Por otro lado, el sindicato de sanidad en Málaga, de 
la CNT ha hecho público un comunicado en el que dice 
que son más de 47 los enfermos de cólera ingresados en 
el Hospital Civil.

Sobre este tema el director del citado hospital, señor 
Queipo de Llano, ha puntualizado que los casos detecta
dos son todos de carácter leve.

Dispuesto a un debate televisado con Abril Martorell

tlUD B! !l Hl
MADFID, 19 (Logos). - Santiago Carrillo está dispuesto 

a aceptar la sug&encia del vicepresidente para Asuntos Eco
nómicos, señor Abril Martorell de mantener un debate en el 
Parlamento con el dirigente comunista.

El señor Carrillo, según informa el comité central del 
PCE se muestra dispuesto a comprecer no sólo en un debate 
parlamentario sino también televisivo, para examinar con el 
señor Abril el programa económico del Gobierno.

LA RESTRICCION 
PRESUPUESTARIA, 
DEMAGOGICA (CC.OO.)

La restricción presupues
taria acordada por el Go
bierno en el P.E.G. ha sido 
calificada de “demagógica” 
por el Consejo Federal de 
CC.OO., de la administra
ción pública.

CC.OO., lanza esta acusa
ción porque a su juicio el 
plan económico “no ataca 
las causas de la irracionali
dad del funcionamiento ad
ministrativo, por lo que la 
medida del Gobierno pre
tende, en realidad, hacer 
aparecer a la administración 
pública como algo ineficaz 
que abra el camino a la pri
vatización de parcelas ente
ras de los servicios públicos, 
tales como la Seguridad So
cial o las Obras Públicas”.

CC.OO. CON EL 
MINISTRO DE TRABAJO

La próxima semana se 
iniciarán conversaciones en
tre CC.OO. y el Ministerio 
de Trabajo sobre puntos 
concretos del estatuto del 
trabajador, según informa 
dicha central tras la reunión 
que Nicolás Sartorius y 
otros dirigentes han mante
nido con el ministro de Tra
bajo.

Aparte de este tema, en 
la reunión se trató nueva
mente del patrimonio sindi
cal sobre el que la delega
ción de Comisiones ha re
cordado al ministro “el in

cumplimiento de los com
promisos que asumió en el 
mes de agosto”.

CC.OO. Y COPYME 
DISCUTEN 
CONJUNTAMENTE EL 
PLAN ECONOMICO

Comisiones Obreras y lai 
COPYME (Confederación 
General de la Pequeña y Me
diana Empresa) han iniciado 
ya contactos para discutir 
fundamentalmente el plan 
económico del Gobierno y 
elaborar las conclusiones en 
que se recoja la postura de 
ambas organizaciones y las 
posibles coincidencias.

Según han manifestado a 
Logos un portavoz de CO
PYME, ayer por la tarde, 
tuvo lugar el primer encuen
tro en el que se elaboró el 
temario a seguir en sucesivas 
reuniones que se celebrarán 
a lo largo de esta semana y, 
posiblemente en la próxima, 
hasta concluir con un comu
nicado conjunto. El mencio
nado portavoz considera que 
hay bastantes coincidencias 
entre las apreciaciones de 
CC.OO. y las de COPYME, 
sobre todo por los puntos 
en que se evidencia el olvido 
de las pequeñas y medianas 
empresas en el plan guberna
mental.

NO HABRA CONTACTOS 
INMEDIATOS ENTRE 
CCOO^YJL^COAG

Por el momento no se ce

lebrará la reunión propuesta 
por CC.OO. a la Coordina
dora de Agricultores y Ga
naderos (COAG), según ha 
manifestado a Logos un por
tavoz de esta organización.

No obstante, el encuentro 
podrá tener lugar cuando las 
distintas Uniones de Agri
cultores y Ganaderos 
(UAGAS), integradas en 1« 
Coordinadora, concluyan el 
examen del plan económico 
del Gobierno que están rea
lizando y transmitan al ple
no de la organización sus 
conclusiones.

PRESUPUESTOS
DE LAS.S.:
REUNIONES DE 
CENTRALES, PATRONAL 
Y ADMINISTRACION

La semana próxima se 
reunirán representantes de 
las centrales, de la patronal 
y de la Administración para 
analizar los presupuestos de 
la Seguridad Social, que el 
ministro de Sanidad quiere 
presentar al Consejo de Mi
nistros a finales de mes, se
gún han informado a Logos 
en Comisiones Obreras, cu
yos representantes se reu
nieron con el señor Rovira.

La entrevista de la cen
tral sindical con el ministro 
abordó el borrador de los 
presupuestos, que le fue en
viado a Comisiones Obreras 
por el Ministerio.

DESCUBRIMIENTOS ARQUEOLOGICOS
AGREDA (Soria). - Tumbas antropomórficas excavadas en la roca de las que exis
tían otras en la provincia, descubiertas en una Necrópolis del siglo XII situada junto 

a la Iglesia de esta localidad. (Telefoto Efe)

CEPYME NO SECUNDARA 
EL “OTOÑO CALIENTE”

MADRID, 19 (Logos).- Se ha reunido la co
misión permanente de CEPYME-Madrid integra
da por 45 miembros que representan a cada una 
de las distintas asociaciones empresariales. Uno 
de los acuerdos más importantes adoptados en 
la misma es el de no aceptar la dialéctica del oto
ño caliente que quieren imponer las centrales sin
dicales y hacer público su criterio de que tal acti
tud es un chantaje especialmente dirigido a los 
empresarios y en general, a toda la sociedad.

EL PARO, ESTABILIZADO EN AGOSTO

Las cifras sobre el paro arrojan una estabiliza
ción del mismo, según ha sabido Logos en fuentes 
informadas. El número de inscritos en las oficinas 
de empleo, a 31 de agosto, erade 1.064.573 que

se contabilizaban quince días antes.
Por sectores, la construcción sigue acaparando 

el mayor número de parados, con 298.857, segui
do de industria (276.070), servicios (215.333) y 
agricultura (68.333).

Por provincias, las que arrojan mayor número 
de parados son; Barcelona (171.484), Madrid 
(112.605), Sevilla (79.633), Valencia (60.678), 
Málaga (52.601), Cádiz(38.685), Vizcaya (35.852) 
Cordoba (27.279) y Guipúzcoa (25.598).

Las estadísticas sacadas de las oficinas de em
pleo parecen el método más seguro, o al menos el 
empleo en los países de la Comunidad Económi
ca Europea, para el conocimiento de la variación 
del paro en un país. En España también se ha ve
nido empleando las encuestas para esta elabora
ción, pero no parece tan fiable.

a B
SANTORAL: San Jenaro 

mártir; San Elfas, obispo y 
Santa Constanza, tempora.

EL SOL: Sale a las 5,59 y se 
pone a las 18,18 (hora solar).

LA LUNA: Sale a las 4,02 
y se pone a las 17,31 (hora 
solar). ★★★
* Al buen bebedor la uva 

le sabe a tostón.

* Al burro viejo, la mayor 
carga y el peor aparejo.

* Al cabo de un año, el pe
rro se parece a su amo.

1256.- Batalla de Poitiers en- 
que Juan II de Francia fue derrota
do y hecho prisionero por Eduardo, 
príncipe de Gales más conocido con 
el nombre de "El Principe Negro".

1517.- Carlos de Habsburgo, 
proclamado Rey de España por el 
cardenal Cisneros, desembarca en 
Villaviciosa de Asturias.

1551.- Palestrina es nombrado 
maestro de capúla del Papa Julio 
III.

1580.- Liberación de Cervantes 
cautivo en Argel, merced a la me
diación de los padres trinitarios.

1771,- Decreto fundacional de 
la Orden de Carlos III.

1799,- Nace el explorador Re
nato Caille, el primer europeo que 

logró regresar a su patria después de 
realizar la travesía del Sahara y visi
tar la hasta entonces inexplorada 
Tumbuctu.

1842.- Fundación del Museo 
Naval en Madrid.

1851.- En Celanova (Orense) 
nace Manuel Curros Nogueira, co
nocido por Curros Enriquez consi
derado uno de los primeros poetas 
de Galicia.

1896,- Ley especial española 
para la protección de los pájaros in
sectívoros que disponía entre otras 
cosas que en las puertas de todos 
los ayuntamientos se leyera: "Los 

hombres de buen corazón deben 
protegerla vida de los pájaros".

1909.- La Guardia suiza del Va
ticano vuelven a llevar los unifor
mes que dibujó Miguel Angel.

1914.- Los alemanes durante la 
guerra 1914-18 bombardean las to
rres de la catedral de Reims.

1920.- Fallece Felisa Lázaro, 
cantante y actriz vinculada a los 
grandes éxitos de La Zarzuela espa
ñola.

1976.- Derrota socialista en las 
elecciones en Suecia tras 44 años 
continuos de un Gobierno social de
mócrata.

1978.- Fallece en accidente de 
automóvil Jesús Glan'a, ex-jugador 
internacional del Atlético de Ma
drid y Español.

íi »1
LIGERA MEJORIA

MADRID, 19. (Efe).-La 
situación atmosférica ha va
riado muy poco. Sin embar
go, hay indicios de una liga
ra mejoí 'A.

Pronóstico para mañana: 
Por el Cantábrico, nuboso 
con nieblas matinales. En la 
mitad norte de la Península 
y Baleares, nubosidad varia
ble y chubascos dispersos.

Poco nuboso en el resto. 
Las temperaturas se man
tendrán sin grandes cambios.
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Argentina 
se ofendió

MADRID, 19 (Logos). - La creación de un tribunal mun
dial de impuestos, con sede en Madrid, la Constitución de 
un tribunal internacional penal para la represión de los deli
tos transnacionales, la puesta en marcha de un comité mun
dial para un nuevo orden económico que de fundamento le
gal a las relaciones entre los países desarrollados y subdesa
rrollados, han sido las principales propuestas de resolución 
que las distintas ponencias han elevado en primer lugar al 
comité de resoluciones de la novena conferencia de Dere
cho Mundial que se celebra en Madrid.
NUEVO ORDEN 
ECONOMICO

En todas las interven
ciones de esta ponencia se 
sugirieron motivos de refle
xión, se plantearon supues
tos prácticos y se analizó la 
situación actual, subrayan
do la necesidad de dotar de 
unas fuertes bases jurídicas 
al nuevo orden económico, 
especialmente en lo que se 
refiere a las relaciones entre 
países desarrollados y sub
desarrollados. Los partici
pantes hicieron especial hin
capié en la conveniencia de 
arbitrar medidas de conte
nido práctico. Se aprobó 
un proyecto de resolución 
en el que se proponían el 
establecimiento de un comi
té mundial específico para 
los aspectos jurídicos del 
nuevo orden económico in
ternacional, que estaría 
compuesto por una repre
sentación equilibrada de 
juristas procedentes de los 
distintos sistemas legales y 
de las diferentes áreas geo
gráficas.

DERECHOS HUMANOS

El calor de los debates 
tuvo en esta ponencia, como 
era de esperar, el mayor ni
vel durante la primera jor
nada del congreso. Este co
mité no llegó a redactar 
ninguna propuesta de reso
lución. El diputado socialis
ta español Peces Barba, 
miembro del comité, sacó

a colación el tema de los 
desaparecidos por razones 
políticas, sin citar el caso 
concreto de Argentina. Sin 
embargo, algunos de los 
abogados presentes inter
pretó que la alusión era 
evidentemente al caso argen
tino y salió en defensa del 
régimen del general Videla. 
El Sr. Peces Barba ratificó 
su postura y puso en eviden
cia que, en el caso argenti

MADRID, 19 (Europa Press). 
El diputado socialista por San
tander Jaime Blanco ha sido 
sancionado por la Comisión Ges
tora del PSQE a dos años de in

habilitación en todo cargo orgá
nico dentro del partido, según 
fuentes socialistas fidedignas 
consultadas por Europa Press. 
La sanción está relacionada con

El 8 de octubre

EL REY HABLARA ANTE 
EL CONSEJO DE EUROPA

MADRID, 19 (Logos).— La 
delegación parlamentaria española del 
Consejo de Europa integrada por doce 
parlamentarios del Congreso y del 
Senado se reunió ayer tarde para 
prçparar entre otros temas la próxima 
visita del Rey a la asamblea 
parlamentaria del Consejo de Europa 
que tendrá lugar el 8 de octubre en 
Estrasburgo.

Esta sera la primera vez que acude un 
jefe del Estado monarca al Consejo de 
Europa y que habla ante su hemiciclo.

El Consejo de Europa quiere felicitar 
a Su Majestad por el papel que ha tenido 
en el restablecimiento de las libertades 
democráticas en España y el Rey 
además de un discurso entregará un 
busto de don Salvador de Madariaga 
para la galería de hombres célebres 
auropeistas.

Su Majestad visitará también el 
Tribunal de Justicia.

Otros temas preparados por la 
delegación parlamentaria española se 
refieren a la participación en el debate o 
sesión de preguntas y respuestas sobre el 
acuerdo de paz entre Egipto e Israel, 
(el acuerdo de Camp David) acerca del 
cual informará los vicepresidentes de 
ambos países que expondrán como se 
llegó a este acuerdo. Antes de junio del 
80 diversos estados de la zona de 
Oriente Medio irán también a la 
asamblea del Consejo de Europa para 
expresar su opinión sobre este punto. 
Después el Consejo de Europa elaborará 
una resolución.

Por último se ha preparado el debate 
del estudio de la OCDE sobre estado 
general económico energético y 
ecológico de Europa, en el que se 
discutirá sobre las fuentes de energía y

Bolea Foradada 
presidente de la 

Conferencia Pirenaica

se harán recomendaciones para todos los 
estados miembros a fin de que adapten 
sus planes energéticos nacionales a las 
mismas, concretamente el plan 
energético español se encuentra 
plenamente adoptado a las 
recomendaciones hast ahora existentes 
de la OCDE.

Por último el Consejo de Europa 
decidirá también el lugar donde se 
celebrara la mini iniciación del Consejo 
el próximo año en nuestro pais y a la 
que asistirán unos 700 miembros del 
Consejo, entre parlamentarios y 
funcionarios.

Por último se ha establecido grupos 
de trabajo que han de asistir a la 
conferencia pirenaica que se celebrará 
en e año 80 en la que participarán 
alcaldes y concejales de loos países 
fronterizos al Pirineo, España y Francia, 
y se examinaran temas de transporte, 
agricultura, pasos fronterizos, etc.

Por parte española serrf presidente del 
comité"' el Sr. Bolea Foradada del 
Consejo General de Aragón.

Finalmente la delegación 
parlamentaria del Consejo de Europa ha 
preparado la próxima participación el 
15 de octubre en Estrasburgo de 12 
alcaldes o concejales españoles de los 
distintos partidos políticos en la 
conferencia sobre poderes locales y 
regionales europeos.

• Los abogados salieron en 
defensa de Videla ante 
las alusiones del socialista 
Peces Barba, ai tema 
de ios desaparecidos

no, se podía decir que inclu
so una ley pretende dar jus
tificación a estas desapari
ciones.

En el curso de los deba
tes se trataron otros temas 
de derechos humanos, y, a 
la vista de la conferencia de 
Madrid que se celebrará el 
próximo año, se estudiaron 
los objetivos cumplidos tras 
la conferencia de Helsinki.

PorJagestora^dPSO£££ D/PUTADO
JA/MEBLAfí/CO.

//VHAB/L/TADO DUñA/VTE
DOS AÑOS

unas declaraciones del señor 
Blanco al diario “Alerta” de 
Santander, en las que criticaba 
a la UGT de Cantabria.

En primer lugar, al señor 
Blanco le fue instruido expe
diente por esas manifestaciones. 
Trasladado al diputado socialis
ta el pliego de cargos, fue la 
ejecutiva de la federación de 
Cantabria la que contestó al 
mismo, manifestando que el se
ñor Blanco actuaba como por
tavoz suyo.

La gestora del PSOE envió 
después tanto de culpa a la co
misión de conflictos regional de 
Cantabria, por ser el organismo 
competente al respecto, para 
que iniciara expediente contra 
la comisión ejecutiva de Canta
bria por haberse solidarizado 
con las declaraciones de Jaime 
Blanco.

Según fuentes fidedignas del 
PSOE el señor Blanco puede re
currir ante un próximo congreso 
ordinario del partido —no el 
próximo que es extraordinario— 
y ya tuvo oportunidad de hacer
lo reglamentariamente tras serle 
enviado el pliego de cargos.

EL CASO DEL ALCALDE 
DE VALENCIA

Por otro lado, fuentes com
petentes socialistas han precisa
do que, en el caso del alcalde de 
Valencia, señor Martínez Cas
tellanos —quien fue expulsado 
del partido— el hecho que de
terminó esta decisión fue que no 
llevaba contabilidad de ninguna 
clase el PSOE valenciano.

No se trata —insistieron estas 
fuentes— de una malversación 
de fondos, sino de que se estimó 
que no podría desempeñar el 
puesto de alcalde de Valencia 
una persona que no llevaba co
rrectamente la administración 
de una parcela del partido.

De acuerdo con estos infor
mantes, fue imposible recons
truir la contabilidad del partido 
en Valencia. “No ha quedado 
más recurso —añadieron— para 
tener una base contable con que 
la nueva ejecutiva pueda operar, 
que admitir como buenas todas 
lu.s deudas qu(t han dicho nu<;s- 
tro.s pn>v(;cdor<'.s que teníamos 
con ellos. Si alguien nos quiere 
cobrar do.s veces, no.s cobra”.

Esta.s fiKuites han expresado 
a EurofKi l*r(\s.s que se tuvo co
nocimiento de la situación a fi
nales de julio, cuando el señor 
Martínez Lasli llano ya era alcal
de de Valeiieia.

E
l realismo (socialista-mariano) nos 
lleva de calle en estos días de Mor- 
fervor) a todas nuestras gentes, zara
gozanos todos, (compañeros-herma
nos), (adheríos-postráos) ante vues
tros días grandes, ante vuestra (ale
gría callejera-excelsa patrona)..."

Esta es mi propuesta de arranque de pregón de 
las fiestas del Pilar para el año que sea y que (el 
pueblo-Dios) quiera. Y es que no deseo que me 
pille el toro. Cuando el evento llegue, mi pregón 
estará listo y libre de sorpresas. Ya me pueden 
cambiar la tortilla en esta ciudad o en este país 
veinticuatro horas antes, ya, que a mí no me 
cogen. Me limitaría a sustituir los términos entre 
paréntesis, las adjetivaciones, y así la perorata 
quedaría al gusto de los del momento. Porque 
contra arbitrariedades inesperadas no hay nada 
mejor que tenerlo todo atado y bien atado, listo 
para darle al amo lo que el amo quiere, sea éste el 
que sea. Faltaría más.

Porque ahora el amo dice que en el pregón de 
las fiestas del Pilar hay que hablar de casi todo lo 
que no se hablaba antes, que hay que dejarse de 
tinto pilarismo. Porque el Pilar, para la nueva 
comisión municipal de Cultura, parece haber que
dado casi en "persona non grata". Y, claro, cuando 
ese amo se ha encontrado ante una vieja tradición 
de la forma de redactar estos pregones, se la ha 
puesto por montera.

Y es que -hay que decirlo- el pregón pilarista 
de las fiestas de este año en las que la Reina ha si
do sustituida por una vaquilla (que también tiene 
sus eijcantos, qué duda cabe) no corresponde a la 
mecánica tradicional que se seguía en estos casos. 
Porque el pregón que ha quedado impreso no ha 
sido el escrito "ad hoc", sino uno solicitado preci
pitadamente a un cantautor aragonés, a quien ma
terialmente se lo arrancaron de las manos con la 
tinta todavía fresca porque había prisa por saltarse 
a la torera la costumbre de tradicional gentileza 
con periodistas e informadores zaragozanos. Por
que -también hay que decirio - el segundo encar
go de pregón fue la más ciara "operación amiguis- 
mo" con que nos ha obsequiado hasta ahora la 
actual corporación municipal.

No se sabe, entre otras cosas, quién va a ser el 
encargado de dar lectura a ese pregón ni desde 
ddnde. Tampoco se sabe quién lucirá este año en el 
arranque festivo la tradicional Cruz de Lorena; 
servidor no cree que se la vayan a poner a la vaqui
lla sustituía, porque esto ya sería demasié, incluso 
en el desmadre torero en el que se ha metido este 
año la comisión municipal encargada de organizar 
las fiestas. És esta una comisión originalísima y 
muy especial. Con más valor que el Guerra, diría 
yo. Tan especial, que ayer, durante la contestataria 
rueda de Prensa celebrada en el Ayuntamiento con 
objeto de presentar a los distintos medios el pro
grama festivo, su presidenta, la concejala Isabel 
Pérez, no se dignó ni siquiera ofrecer a los perio
distas e informadores zaragozanos la más mínima 
disculpa por la bofetada pregonera que nos había 
lanzado con esa "operación amiguismo", sino que 
se empeñó una y otra vez en dar "razones" para 
el nepotismo, con un estilo de lo más baturro. 
Tuvo que ser el alcaide (a quien no creo muy al 
corriente de este desaguisado) el que esbozara unas 
tímidas explicaciones públicas, que no bastaron.

El reestreno preferente de los hombres y muje
res que forman la nueva Comisión de Cultura y la 
subcomisión de Festejos del Ayuntamiento de 
Zaragoza no ha podido ser más aciago. Porque sin 
entrar en los contenidos reales del programa de 
festejos de este año, la bofetada a ios informadores 
zaragozanos ha quedado ahí, para la historia, sin 
una disculpa pública suficiente.

J. L. Costa ï/e/asco
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El PSOE contra los proyectos de UCD

sliBsm K Ksma 
pm îOBos IBS nanBBS

MADRID, 19 (Logos).- 
Los diputados socialistas 
Manuel Chavez y Ciríaco de 
Vicente se han manifestado 
en una rueda de prensa, con
trarios al proyecto de ley 
del estatuto de los trabaja
dores de UCD y la enmienda 
a la totalidad que el mismo 
partido interpuso ante el 
proyecto de ley socialista 
contra el paro. Manuel Cha- 
vez explicó que las centrales 
sindicales, desde su naci
miento, y ante la ausencia 
de un marco de relaciones 
laborales con los patronos, 
no han podido desarrollarse 
y fortalecerse como hubiera 
sido necesario, y que a la 
vez existe desconfianza en
tre el empresariado al no 
existir dichas normas, lo 
que repercute negativamen
te en la inversión y el em
pleo.

En cuanto al estatuto 
presentado por el Gobierno, 
le señalan los socialistas co
mo “absolutamente inacep
table”, y habrá que cambiar 
varios puntos básicos. El es
tatuto tendrá que recoger 
las enmiendas del acuerdo 
UGT-CEOE, la regulación 
de la negociación colectiva 
deberá hacerse independien
temente del estatuto, y de
berá contemplar también los 
derechos del trabajador en 
su centro de trabajo. Añadió 
que el PSOE ve viable esa 
negociación del Estatuto, 
porque ni UCD ni el Gobier

Lo reafirmó ayer Jiménez Blanco

UCD: No al divorcio 
por disenso

MADRID, 19 (Efe).- “UCD no pa
trocina un divorcio por mero disenso^ 
tampoco exige un culpable, pero si 
está dispuesto a que se puedan disolver 
los matrimonios definitivamente rotos 
en un plazo razonable de tiempo”, ma
nifestó el portavoz de este grupo par
lamentario, señor Jiménez Blanco, al 
término de la reunión mantenida ayer 
con el ministro de Justicia Iñigo Cave
ro para elaborar una propuesta de ley 
sobre el divorcio.

A la reunión, que duró más de tres 
horas, asistieron alrededor de 50 par
lamentarios de Unión de Centro De
mocrático. El problema central, se
gún dijo el señor Jiménez Blanco a 
los periodistas, giró en torno a la arti
culación de las formas de matrimonio 
civil o canónico. Al parecer se adop
tará una fórmula mixta similar a la de 
otros países europeos.

Sobre este tema el portavoz de 
UCDi añadió que lo más razonable 
sería la reforma del actual Código 
Civil en los artículos que regulan las 
clases de matrimonio de manera que 
no haga falta elaborar una ley de di
vorcio.

El señor Jiménez Blanco afirmó 
que ya había habido este verano una 
reunión para discutir este tema en la 
cual se expusieron las bases del texto 
actual. Sobre este texto se planteaba 
ayer tarde la disyuntiva de si debe ela
borarse una ley de divorcio o modifi
car el Código Civil.

CAUSAS

En cuanto a las causas de disolución

■ Serían suficiente 30.000 millones, dicen 
los socialistas

SChivatazos

no puede permitirse en este 
momento imponer uno que 
no sirva y no sea aceptado.

EL SUBSIDIO DE PARO, 
VIABLE PARA TODOS

Ciriaco de Vicente expli
có luego lo sucedido con el 
proyecto de ley contra el 
paro elaborado por los so
cialistas, ante el cual UCD 
interpuso una enmienda a 
la totalidad, que el PSOE 
considera irregular e ilegal 
y que deberá estudiarse en 
las Cortes. Señaló que su 
partido está en claro desa
cuerdo con la proposición 
del Gobierno sobre este te
ma, y que será rebatida ar
tículo por artículo.

Expuso un estudio sobre 
la situación actual del pro
blema del paro elaborado 
por el PSOE, y resumió lo 
que la propuesta socialista 
contenía; una ampliación 
del subsidio de desempleo a 
todos los sectores que hoy 
no lo perciben, y que sería 
del total del salario mínimo 
durante dos años. Hoy, dijo, 
solo cobran el subsidio el 
42,4 por ciento de los traba
jadores con derecho a perci
birlo. Frente a lo propuesto 
por los socialistas, el pro

yecto del Gobierno propone 
cantidades inferiores y re
gresivas, hasta un periodo 
total de año y medio.

Preguntado sobre cuánto 
costaría llevar a cabo este 
plan socialista, señaló que 
un completo estudio arroja 
la cifra de 30.000 millones 
de pesetas en 1980, canti
dad irrisoria frente al presu
puesto general de la Seguri
dad Social, y aún así po
niendo en marcha el plan de 
un modo total desde el prin
cipio, aunque se podría ha
cer escalonadamente en dos 
años.

PROPOSICIONES 
SOCIALISTAS 
RECHAZADAS EN EL 
CONGRESO

La Comisión de Sanidad 
del Congreso de Diputados 
rechazó dos proposiciones 
de ley socialistas sobre po
licía sanitaria mortuoria y 
eliminación de tope de 65 
años a los efectos de decla
raciones de gran invalidez, 
así como otra proposición 
comunista sobre revaloriza
ción automática de las pen
siones de la Seguridad So
cial, quien aceptó, en cam
bio, a trámite una proposi
ción centrista que facilita las 

del matrimonio, otro tema controver
tido, el señor Jiménez Blanco dijo que 
en este punto el proyecto de ley sera' 
lo suficientemente comprensivo para 
las causas de matrimonios rotos y agre
gó que, sin embargo, la sociedad espa
ñola no está preparada para asumir el 
divorcio por mutuo disenso, lo cual, 
por otra parte, no esta contemplado en 
la mayoría de los proyectos sobre di
vorcio de otros países.

Refiriéndose al proyecto de ley so
bre divorcio del Partido Socialista, el 
portavoz de UCD negó que algunos 
miembros de su partido le hubieran 
votado favorablemente en el sentido 
de no votar tal como suele ocurrir con 
la mayoría de los proyectos de ley 
presentados.

En su conversación con los perio
distas el señor Jiménez Blanco desta
có que el artículo 32 de la Constitu
ción afecta profundamente a la vida 
del pais y tiene múltiples conotacio- 
nes morales y sociales que hay que 
respetar; en este sentido, agregó que 
por lo que a él respecta, no había man
tenido contactos con la jerarquía ecle
siástica, si bien era muy probable que 
hubieran existido contactos con otros 
miembros del partido teniendo en 
cuenta el carácter cristiano de Unión 
de Centro Democrático.

El señor Jiménez Blanco finalmente 
aludió a que la propuesta de ley sobre 
el divorcio de su partido estaba muy 
claramente dentro del programa elec
toral de UCD, y afirmó que en la reu
nión de ayer se había creado una co
misión para continuar el estudio del 
tema.

autopsias clínicas.
El ministro de Sanidad, 

señor Rovira Tarazona, res
pondiendo a preguntas del 
diputado socialista señor 
Ayuso, manifestó que el te
ma de establecimiento de 
una red de asistencia psi- 
quiafrica hospitalaria está 
previsto en la reforma sani
taria, pero que habrá de su
bordinarse a las disponibili
dades presupuestarias y a la 
ejecución de la ley de Sani
dad, así como a la estructu
ración de las competencias 
sanitarias que se deleguen en 
las comunidades autónomas.

En réplica a una pregunta 
del centrista Fraile Poujade 
sobre el pago por diputacio
nes, ayuntamientos y comu
nidades de villa y tierra de la 
cuota empresarial de la Se
guridad Social agraria, ma
nifestó que este era un te
ma que será contemplado en 
la futura ley de Seguridad 
Social agraria.

VALLADOLID: LOS 
PARLAMENTARIOS SE 
OPONEN A LAS 
INSTALACIONES 
MILITARES

Los parlamentarios valli
soletanos apoyan la oposi
ción de los habitantes de 
Cabezón de Pisuerga, Rene- 
do de Esgueva y Castro Nue
vo de Esgueva, a la expro
piación de más de tres mü 
hectáreas cultivables de sus 
términos municipales para la 
ubicación de instalaciones 
militares. A este respecto, 
los parlamentarios (UCD- 
PSOE) coinciden con los 
afectados en los perjuicios 
que la medida causaría en 
los tres pueblo que cimen
tan su riqueza en la agricul
tura, abundando en las razo
nes que el ayuntamiento de 
Cabezón hizo públicas fe
chas atrás.

TRILLO NO QUIERE 
LA NÚCLEAR

GUADALAJARA, 19 (Lo
gos).— El ayuntamiento de Tri
llo, constituido por nueve miem
bros dijo, en las primeras horas 
de anoche, mediante votación 
secreta,no al otorgamiento de la 
licencia de obras para construir 
la central nuclear que el Plan 
Energético Nacional contempla 
para dicha dicha localidad.

Las cuatro razones alegadas 
eran las de no haber sido consul
tados previamente los habitantes 
de Trillo y la comarca, que van 
a ser to- mas afectados por la 
existencia de la nueva central, 
la falta de una poli'ticïi seria de 
ordenación del territorio, aten- 
taroria de comarcas de induda
ble riqueza turística, como esta 
de Trillo, la repercusión de 
beneficios en solo unos pocos 
—precisamente en los que están 
a favor de la central

La defensa de esta tesis fue 
realizada por el concejal socia
lista Angel Muñoz Batanero, se
cretario del comité local del 
PSOE, a la que siguió en répli
ca una información exhaustiva 
a cargo del secretario de la cor
poración, dando cuenta de to
da la tramitación seguida, lleva
da a cabo sin oposición alguna. 
Sometida la moción socialista 
a votación secreta, se escruta
ron cuatro votos a favor de la 
misma, tres en contra y dos 
abstenciones.

De los nueve concejales In- 
tervientes en la decisión, seis 
pertenecen a UCD, dos al PSOE, 
y uno es independiente, quedan
do claro que la opinión de UCD 
se ha dividido y que el voto dis
ciplinario ha brillado por su au
se r'cia.

¿Quién agrede 
a Euskadi?

Ya empiezan a llegarnos al resto del país, noticias de. 
cómo se está desarrollando la campaña, o mejor dicho de. 
cómo se estaba desarrollando, pues hoy los teletipos han 
escupido, también con un poco de repugnancia ellos, la 
noticia del asesinato de dos militares en Bilbao.
dos militares en Bilbao.

Creo que cada cual defiende sus posturas con los "ra
zonamientos" que le son más propios. El PNV, el PSE- 
PSOE, el PCE y Euskadiko Esquerra con mítines, carteles 
y declaraciones públicas. ETA militar con el repiquetear 
de las metralletas.

Como tantas veces desde que se inició el proceso de- 
mocratizador en España, la organización terrorista -me 
niego a poner 'Vasca", pues pienso que no representan 
al pueblo de Euskadi- refuerza las acciones desestabili- 
zadoras y cohercitivas para crear un clima de inseguri
dad, de miedo, de terror. Justo el clima idóneo para 
forzar la abstención y las reacciones airadas, violentas. 
Las mismas con las que ha respondido la extrema derecha. 
Qué coincidencia más extraña.

Así como también es una paradójica coincidencia, 
¿o no?, el que con sus actuaciones, la ETA favorece la 
abstención, que es justo lo que está pidiendo Herri 
Batasuna para el texto de Guernica.

Cuando el Parlamento nacido de unas elecciones libres 
se está tomando tanto tiempo para decidir el tema del 
requisitorio contra Castells, resulta cuando menos sarcás
tico que justifiquen vulgares asesinatos diciendo que son 
respuestas a las agresiones al pueblo vasco. ¿Quién agrede 
a Euskadi? ¿Quién le da voz o quién se la quita?

Desayuno 
con champagne

Lo del "extraordinario" del PSOE va a ser, está siendo 
ya, el crujir y rechinar de dientes. De los tres "espadas" 
de la línea marxiste, dos han quedado descolgados ya en 
la elección como delegados al congreso. Bustelo y Llóren
te se tendrán que conformar con asistir, en el mejor de los 
casos, como invitados.

Carlos Marx tendrá un solo valedor en la reunión socia
lista de Madrid: Pablo Castellanos, que va con la represen
tación extremeña.

Después de este descalabro, les puedo asegurar que ya 
no hay negociaciones que valgan. Ahí sale lo que Felipe 
quiere y, además, por la cara. En todo caso se podría 
plantear el asunto de meter en la ejecutiva, a alguien de 
los llamados "terceristas" o defensores de una tercera lí
nea, como por ejemplo Puerta de Madrid u Qbioisde Bar
celona.

Pero, sea lo que sea, lo que está muy claro es que se 
planteará como una concesión de Felipe González para no 
hacérselo muy descarado.

En resumen: esta mañana se ha desayunado con cham
pagne en la sede de García Morato de Madrid. Especial
mente en el despacho del fondo.

UCD sigue sin aclararse
Están poniéndose cada vez peor las cosas en la "casa" 

centrista. Y, además, por el problema de siempre que tan
to hemos machacado en los CHIVATAZOS: por falta de 
clarificación interna. g

La UCD adquirió en su programa electoral el compro
miso de dar luz verde al divorcio. Al fin y al cabo el asun
to está más que pactado: "sí", divorcio; "no", aborto".

Pero ahora, cuando el tema se plantea directamente, 
salen una serie de miembros "suaristas", que para más 
inri son diputados, y dicen que "donde dije digo, digo 
Diego".

El asunto no tiene mayor importancia que la de sínto
ma de desbarajuste interior, pues en cuanto el "mago" dé 
unos cuantos telefonazos se acabó el problema. Pero no es 
esa la cuestión, sino que este cachondeo desgasta imagen 
por un lado y crea confusión en la militancia por otro.

0 se asume seriamente que el "estar" en un partido 
político y "ser" un partido político es algo más que figu
rar en una ista de "elegibles" o "ministrables"; o la demo
cracia casera con la que estamos funcionando a traspiés 
se va al carajo. Y no hay vuelta de hoja.

UCD necesita convertirse en un partido en el pleno 
sentido de la palabra, con una militancia y una coherencia 
política, de lo conteario no se pasará nunca de ganar apre
tadamente elecciones, contando siempre con la pantalla 
mágina, pero no se conseguirá desbancar la hegemonía 
de la izquierda en tantos y tanto; aspectos de la vida hu
mana.

Porque creo que eso es lo que pretende el Centro, 
¿o no?

SGCB2021
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I MADRID I
Con volúmen de negocia

ción reducido y tendencia mo
derada a lasventas, se ha desarro
llado la sesión de hoy, donde las 
diferencias han sido poco impor
tantes e irregulares en cuanto a 
índices particulares. Mayoría de 
repeticiones en los bancos co
merciales donde destaca la su
bida de 2 puntos en Popular y 
en los industriales bajas de 1 
en Unión y de 6 en Urquijo. 
Sostenido el sector eléctrico 
con mayoría de repeticiones. 
En alimentación pierde 1 Azu
carera y Ebro gana 2. En co-

mercio Finanzauto recupera 
5 enteros y Galerías 1. Bastan
te bien el grupo de constructo
ras e inmobiliarias con mejoras 
de 4 en Dragados, 2 en Uralita 
y otras varias del orden de 1 
entero. Cotizaciones en blanco 
para inversión, junto a bajas de 
1 en Española y 0,75 en Bansali- 
ber. En monopolios retrocesión 
de 1 en Campsa y Telefónica. 
En automóvil Motor pone dine
ro en avance de 4 y en siderúrgi
cas pierden 0,5 Felguera y 1,75 
Tubacex. Las químicas tienen 
sus expresiones más importantes 
en la baja de 1,25 para Explosi
vos y la mejora de 1,50 de pe
tróleos. El cierre incierto. Indice 
91,29 -0,48.

I BARCELONA]

La jornada tiene un ligero 
predominio del papel, mante
niéndose mejor únicamente los 
sectores de bancos y eléctricas y

fuera de ello el resto parece más 
debilitado sin que esta tónica 
tenga variación al cierre de se
sión. Dentro de los signos posi
tivos destacan las mejoras de 5 
en Motor y de 2 enteros en Car
buros y Dragados y en lo negati
vo Fasa pone papel -4 y Seat 
-1,5, operando en baja de 1,5 
Petróleos y Tubacex junto a 
muchas expresiones de pérdida 
por 1 entero. En los bancos co
merciales mejoraban 2 Santan
der y 1 Popular y Banesto no 
sacaba cambio y en los indus
triales el Urquijo cedía 5 y 1 
Bankunión y Bankinter.

BILBAO
Los nuevos acontecimientos 

acaecidos en la mañana de hoy 
en el País Vasco han influido ne
gativamente en la sesión, frenan
do las escasas iniciativas que 
existían en la jornada preceden
te. En el conjunto de valores 9

suben, 10 bajan y 3 repiten. Las 
eléctricas contradictorias ganan
do 1 Fecsa, importe que des
cuenta Unión cayendo 0,50 
Iberduero y 0,25 Viesgo, Hidro- ' 
la por el contrario gana 0,25, pa
sando Reunidas sin variación. 
Desigual el metalúrgico desta
cando el deterioro de 4 en Tuba
cex con 1 Echevarría y Cerraje
ra, Felguera y Hornos no modi
fican posiciones, fortaleciéndo
se Nueva Montaña con 2 y 1 
Manera. Solo 3 valores bancarios 
alteran Popular con incremento 
de 5 y Santander 1, desmere
ciendo 1 Bankunión, los grupos 
de alimentación, químicas, co
tizando 1 solo valor. Papelera 
y los seguros no fluctúan. Te
lefónica flexiona 0,75 e igualada 
Tabacalera. En construcción y 
Cementos ganancias de 1 en Le- 
mona, perdiendo su derecho 2 
ptas., actuando equilibrados ios 
demás. Del resto nada reseñable. 
Cierre apático. Indice a 93,04 
con baja de 0,33.

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 215
215Banco Extarior.............................. 255

'.Banco Centrlal .............................. .274 255
Banco Español de Crédito .... 242 274
Banco Hispano Americano .... 242 242
Banco de Santander ................... 244 242

.Banco Popular Español .............. 220 222
.Banco de Bilbao........................... 248 248
Banco de Vizcaya........................ 254 254
Banco Industrial de Cataluña . . 153 153
Banco Occidental........................ 144 —
Banco'Atlántico........................... __ 210
Banbo Urquijo.............................. — 211
Banco Industrial del Sur.............. 194 194

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 63,75 63,75
Sevillana................ ........................ 59,75 60
Cantábrico ................................... 68 67
Eléctrica Viesgo........................... 59 59,25
Hidro Cataluña.............................. 48,5 4775
Iberduero . ................................... 57,5 57,5
E. Reunidas................................... 35,5 36
Unión E. Madrileña...................... 64,75 64
Penosa........................................... 53,5 53,5
Fecsa í .000 ................................  , 56 56

MINERAS

Ponferrada ................................... __
Duro Felguera.............................. 46,5 46

I Da comienzo hoy {

CUMBRE ECONOMICA HISPANO 
LATINOAMERICANA

MADRID, 19 (Efe). Mi
nistros de Economía y Ha
cienda de la casi totalidad 
de los países latinoamerica
nos, así como los goberna
dores de los bancos centra
les de estos países, se en
cuentran en Madrid para 
asistir a la XXIX reunión 
de gobernadores de bancos 
centrales latinoamericanos y 
de España, que da comienzo 
hoy.

Esta reunión coincidirá 
con la XVI reunión de go
bernadores latinoamerica
nos, ante el Fondo Moneta

rio Internacional (FMI) y el 
Banco internacional dé Re
construcción y Desarrollo 
(BIRD).

Durante la mañana de 
hoy tendrá lugar la inscrip
ción de participantes y a 
las seis de la tarde se cele
brará la junta de gobierno 
del Centro de Estudios Mo
netarios Latinoamericanos 
(CEMLA) organizador de la 
reunión. A ultima hora de 
la tarde el gobernador del 
Banco de España ofrecerá 
una recepción de bienvenida 
a los participantes.

El gobernador*de España 
ante el FMI es el ministro 
de Economía y ei goberna
dor español ante el BIRD, 
el^inistro de Hacienda. El 
gobernador suplente es, en 
ambos casos, el gobernador 
del Banco de España.

La reunión de goberna
dores ante el FMI y ante 
el BIRD tiene como obje
tivo coordinar posturas cara 
a la celebración, a fines del 
presente mes, de la asam
blea del Fondo Monetario 
Internacional y el Banco 
Mundial que tendrá lugar 
en Belgrado.

El Consejo Superior de Cámaras de Comercio 
analiza el programa económico

'TE FALTA VALENTIA"
MADRID, 19 (Logos).- "El 

programa económico del Go
bierno, es un programa de emer
gencia con todos los costes so
ciales que eso representa. No es 

programa que hubiera hecho 
el Consejo Superior de Cámaras, 
pero es un programa positivo", 
be manifestado José María Fi- 
gueras, presidente del Consejo 
Superior de Cámaras de Comer- 
e>o en el transcurso de una rue- 
be de prensa celebrada tras la 
reunión del comité ejecutivo de 
bicho Consejo.

El Consejo ha analizado el 
programa económico del Go
bierno y globalmente lo ha con
siderado como aceptable, aun
que se han presentado reservas 
3 determinados aspectos y dela

ys del mismo. En el aspecto 
Positivo destaca en particular 
3 filosofía, lo que preside de

ir eliminando intervencionismos 
innecesarios y dotando a la eco
nomía de mayor flexibilidad a 
través de la potenciación de 
los mecanismos del mercado, 

-lo que indudablemente condu
cirá a una mayor racionalidad, 
eficacia y productividad de 
nuestro sistema económico. Esta 
vía constituye para las cámaras 
de comercio la única salida po
sible a las delicadas circunstan
cias interiores e internacionales, 
a que se enfrenta la economía 
española y está en consonancia 
con las economías occidentales 
en las que España habrá de inte
grarse irreversiblemente.

Por el contrario, el Consejo 
de Cámaras de Comercio consi
dera que el programa económico 
del Gobierno no resolverá auto
máticamente ni inmediatamente 
la difícil situación por la que 
atraviesa la economía española.

Ello exigiría una concienciación 
de todas las fuerzas económicas 
y sociales del país sobre la grave
dad de la crisis y los sacrifios 
que supondrá su solución, el 
establecimiento inmediato de 
un calendario de acción concre
ta que permita pasar del terreno 
de los principios, en el que el 
programa en muchos aspectos se 
mueve, al de la práctica y, por 
último, la mejora de algunos 
componentes del programa, que 
pecan de ambigüedad y falta 
de valentía.

El señor Figueras añade que 
mientras no haya una seguridad 
ciudadana garantiada, una segu
ridad laboral, una seguridad para 
la implantación del tema nu
clear, una seguridad jurídica, el 
programa económico del Go
bierno no saldrá porque el em
presario no cuenta con esos fac
tores decisivos para su inversión.

ASISTENTES

Entre los asistentes a la 
reunión de Madrid figuran 
el ministro de Economía 
de Argentina, José Martí
nez de la Hoz, el ministro 
de Finanzas de Bolivia, Ja
vier Alcoreza; el ministro 
de Hacienda brasileño, Car
los Rischbieter; ef ministro 
de Hacienda de Colombia, 
Jaime García Parra; el mi
nistro de Hacienda de Costa 
Rica, Hernán Saenz; el 
ministro de Hacienda de 
Chile, Sergio de Castro; el 
ministro de Finanzas de 
Ecuador, Juan Reyna; el 
ministro de Economía de 
El Salvador, Roberto Ortiz; 
el ministro de Finanzas de 
Filipinas, César Virata; el 
ministro de Finanzas de 
Guatemala, Hugo Tulio Bu- 
caro, el ministro de Finan
zas de Guyana, Frank E. 
Hope; el ministro de Finan
zas de Jamaica, Eric Bell; 
el secretario de Hacienda 
de México, David Ibarra; el 
ministro de Hacienda de Pa
raguay, César Barrientos; el 
ministro de Economía y 
Finanzas de Perú, Javier 
Silva; el primer ministro y 
ministro de Finanzas de 
Trinidad y Tobago, Eric 
Williams; el ministro de Eco
nomía y Finanzas de Uru
guay, Valentín Arismendi; 
y el ministro de Estado de 
Venezuela, Ricardo Martí
nez.

Además, estarán presen
tes los gobernadores de los 
bancos centrales de todos 
los países latinoamericanos, 
el director ejecutivo del 
FMI, Joaquín Muns, y va
rios directores ejecutivos del 
Banco Mundial. Actuarán 
como anfitriones los minis
tros españoles de Economía 
y Hacienda, José Luis Leal y 
Jaime García Añoveros, res
pectivamente. El vicepresi
dente segundo del Gobier
no, Fernando Abril Marto
rell, estará presente en la 
reunión de gobernadores 
ante el FMI y el BIRD.

bâneo de huesea...un banco de “interes "capital

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................. 12 25
Auxiliar F.C.................................... 30 _

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 58,5 57,5Ebro .............................................. 247 249
Aguilas . „ . . ... . . .\ . 51 ' 51

(QUIMICAS

Petróleos......................................... 126,5 128
Explosivos................................... .. di R 40 25
Energías......................................... 29 29
*

CONSTRUCCION

Dragados .-...................................... 120 124
Urbis........................................... .. 45 45
Inmobiliarias Metro...................... 82 83
Vallehermoso ................................. 81 82

VARIOS

Telefónica...................................... 64,5 63,5
Galerías Preciados......................... 53 54
Campsa........................................... 222 221
Tabacalera...................................... 123 123
Unión Fénix................................ 306 —
Seat................................................. 40 40
Renta inmobiliaria ...................... 55 56

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

REGATE
revistas por el 
precio de o/ia

LLEVARAN A SU DO
MICILIO CADA LUNES 
EN TODA ESPAÑA, 
INCLUIDA ZARAGO 
ZA, LA PASION. LAS 
INQUIETUDES Y LAS 
ALEGRIAS DEL FUT

BOL ARAGONES
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PAG. E extranjero
MANAGUA, 19 (ARAGON/exprès).- En la puerta 

de su despacho, en la Casa del Gobierno un rótulo reza 
“Compañero Violeta Chamorro”. “Compañeros”somos 
todos, foráneos y nativos, en esta Nicaragua revolucionaria. 
Sin embargo, cuantos me abren el camino hacia el despacho 
de la viuda de Pedro Joaquín Chamorro, incluidos los 
guerrilleros que, metralleta en mano, hacen guardia a la salida 
del ascensor, se refieren a ella en un tono respetuoso y 
reverente, llamándola “doña Violeta”.

Doña Violeta, viuda de Pedro Joaquín Chamorro, cuyo 
asesinato fue la chispa decisiva de la insurrección, es hoy 
“prima inter pares” de la Junta de Reconstrucción Nacional 
de Nicaragua. En el protocolo oficial asume con frecuencia 
las funciones representativas de la Jefatura del Estado.

por ese motivo he aceptado estar 
aquí, en la Junta de Gobierno de 
Reconstrucción Nacional.

Todos se unieron 
contra Somoza

-¿Qué importancia tiene el 
sufragio universal dentro de la 
ideología de doña Violeta Cha
morro?

—El voto es una cosa esencia- 
lísima, necesaria, en todos los 
países democráticos del mundo; 
pero un voto que sea verdadera
mente libre, no los votos que 

una democracia, tienen que salir 
todos los partidos políticos para 
que escojan ellos al que quieran; 
pero en este momento nosotros 
hemos sido escogidos por el pue
blo, por todos los partidos poK- 
ticos, como, lo repito, por el 
Frente Sandinista de Liberación 
Nacional, que fue el que dio la 
batalla.

"España nos va 
a ayudar"

— ¿Qué significado tiene la vi
sita de Suárez para Nicaragua y

____________ A/E -19-9-79 

remos ser amigos de todo el 
mundo.

Católica 
practicante

—Vd. habla de ser cristiano, 
¿es usted practicante? ’

—Yo soy católica, pero nada 
importa que alguien no tenga la 
misma religión si tiene su fe. 
Con la fe vamos adelante.

—Vd. es católica practicante, 
¿va a misa?

—Por supuesto que sí. Soy co
mo sus compatriotas de España

Una católica en la Junta de Reconstrucción Nacional de Nicaragua

VIOLETA CHAMORRO:

f«Alo tengo miedo 
a la revolucioné^

Al traspasar el umbral del des
pacho de la ‘‘compañera Viole
ta” se disipa el aire revoluciona
rio que domina la atmósfera en 
Managua. Sus dependencias en 
la Casa de Gobierno tienen un al
go feminista. La decoración es 
elegante, funcional y, al mismo 
tiempo, sencilla. Me atiende una 
secretaria de edad madura, de 
maneras distinguidas y bastante 
maquillada. Lleva —con natura- 
liad de quien lo ha hecho siem
pre— pendientes de brillantes y 
varias sortijas. La otra secretaria 
es una de sus hijas. Tendrá poco 
más de veinte años. Espigada, de 
buen ver. Cuando se refiere a do
ña Violeta la llama “mi mamá”. 
Es quien me introduce en su des
pacho.

La viuda de Chamorro se le
vanta y viene hacia mí con una 
sonrisa cordial y tendiéndome la 
mano. Nos sentamos junto a una 
mesa baja. Elegante, digna, lleva 
su edad —cincuenta con algo de 
copete— incluso mejor que en las 
fotografías de Prensa. Habla con 
gran franqueza. Tras un rato de 
conversación le pido que grabe
mos una entrevista breve para re
producirla textualmente. Noto 
que la idea no le entusiasma, que 
preferiría seguir hablando sin te
ner que aquilatar las palabras. 
Quizá se siente insegura en la li
dia de entrevistas que acaban en 
el periódico al pie de la letra; pe
ro con talante democrático ac
cede a mi ruego. Toma mi mini
grabadora entre los alargados de
dos de su mano derecha y se dis
pone a responder.

"No soy política"
-¿Seguirá Violeta Chamorro 

siendo albacea de la herencia de
jada por su marido a Nicaragua 

; o se retirará pronto de la políti
ca?

—Mire, mi querido amigo, yo 
no soy política, ni lo he sido, ni 
lo seguiría siendo. Estoy aquí 
porque creo que es un aporte pa
ra nuestra querida Nicaragua; es
toy aquí no impuesta, sino por
que me lo pidieron. Estoy aquí 
por la unidad, gracias a la cual 
derrocamos al régimen somocis
ta.

Los miembros de la Junta Re
volucionaria permaneceremos en 
el poder para levantar Nicaragua 
hasta el momento que este país 
pueda celebrar unas elecciones 
libres, hasta que este país tenga 
su presidente libremente elegido. 
El pueblo lo elegirá, y yo me iré 
tranquila a mi casa.

-Usted, que no es marxista 
¿dónde está?

—Yo estoy en el corazón del 
pueblo...

-Pero, ¿ideológicamente...?
—Ideológicamente estoy en el 

pensamiento de mi marido, Pe
dro Joaquín Chamorro.

— ¿Se considera Vd. socialis
ta?

—Soy cristiana.
—Y ¿es demócrata, partidaria 

de una democracia pluralista?
—Claro que sí. Una democra

cia pluralista es algo bueno por
que así el país puede salir ade
lante en la unidad, que es lo que 
intentamos en este momento, y 

aquí hubo en elecciones supues
tas en tiempos de Somoza. 
Nosotros queremos que en este 
país se celebren elecciones li
bres como en los países auténti
camente democráticos.

-¿Fundaría Vd. un partido 
político llegado el momento?

-¡No! ¡De ninguna manera!
-¿Cómo concibe el camino 

hacia el pluralismo político cuan
do de hecho, ahora todas las fuer
zas antisomo cistas están integra
das en el Frente Sandinista?

—El Frente Sandinista, todos 
los partidos políticos, el clero y 
el pueblo de Nicaragua se unie
ron para derrocar a Somoza. Así 
sobrevino una unión total de to
dos los nicaragüenses.

— ¿Pero fue una unión para 
siempre o sólo para el objetivo 
concreto de derrocar a Somoza?

-Esta es una unión —llamé
mosla así— provisional, porque 
aquí el pueblo tiene que elegir a 
su presidente, tiene que haber

■ ‘‘Permaneceremos en el poder 
para levantar Nicaragua hasta 
el momento en que este país 
pueda celebrar unas 
elecciones libres”

qué tipo de cooperación esperan 
de España?

—Aquí han venido muchos 
presidentes. Todos han sido bien 
recibidos y también lo será el 
presidente Suárez. Han venido 
personalidades mandadas por 
Suárez para informarle cómo 
ayudar mejor al pueblo de Nica
ragua. Creo que la ayuda que nos 
van a dar, va a ser o es —porque 
yo ya lo doy casi como un he
cho— una ayuda no condiciona
da, una ayuda espontánea...

— ¿Qué tipo de ayuda, es- la 
que más les interesa?

—Bueno, a nosotros nos inte
resa de todo, pero ya se les ha 
dicho, más o menos, lo que nece
sitamos. Como hablamos la mis
ma lengua, hemos propuesto que 
necesitamos bibliotecas, autobu
ses; en fin, como Vd. ha podido 
comprobar, aquí en Nicaragua, 
necesitamos muchas cosas. Y es 
bueno también que seamos ami
gos de España, ya cambiado el 
régimen en Nicaragua...

—Aquí han tenido mala fama 
algunos acuerdos económicos an
teriores, ¿podría Vd. explicar los 
motivos?

—El “paquete España” es fá
cil de olvidar. Aquí hay cantidad 
de “jeeps” de autobuses y de 
otros bienes que eran del “paque
te España” y que ahora están 
prestando un gran servicio...

Aquella forma de vender cons
tituyó un error por parte de Es
paña, pero en la vida se cometen 
errores. También se cometieron 
por parte de otros países... Aho
ra, nosotros, como nicaragüenses 
y como cristianos, queremos ha
cer borrón y cuenta nueva. Que

que SI no van a misa los domin
gos se sienten culpables, y me 
encanta ir a misa porque es parte 
de la práctica de mis creencias.

—Usted es una católica que 
no tiene miedo a la revolución...

—No, no tengo miedo a la re
volución porque yo creo que 
cuando un país necesita la liber
tad hay que sacrificarse, hay que 
luchar y aquí estoy también pa
ra que Nicaragua sea libre, como 
mi marido quería; que Nicaragua 
volviera a ser República; estoy 
triste porque él no lo vió, pero 
aquí estamos todos aportando 
un pedazo de nuestro corazón.

-¿Cree Vd. que Suárez, que 
irá a Washington cuatro días des
pués de venir à Managua, podra 
jugar un papel de mediación en
tre su país y Estados Unidos, 
donde existen recelos ante esta 
revolución?

—Eso de mediación no nos 
gusta. La palabra mediación en 
estos momentos no se acepta 
porque hicimos nuestra revolU" 
ción sin mediación. Fuimos li
bres sin imposición de nadie- 
Así es que todo esto ahora se 
Uama amistad. Todos los que vie
nen a este país a brindarnos su 
ayuda lo hacen de corazón, sin 
imposición. Ahora, si el presi
dente Suárez va a los Estados 
Unidos a platicar con el presi
dente Carter y quieren hablar de 
Nicaragua, perfecto, que hablen. 
¡Si nosotros somos amigos tam

bién de los Estados Unidos!
—Quizá lleve Suárez a Carter 

algún recado de su parte...
—Yo no sé si tendremos nece

sidad de éso, porque aquí hay 
representantes diplomáticos de 
todos los países. Así es que par^ 
qué vamos a molestar al presi
dente Suárez pidiéndole que lle
ve recados...
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A "David" V "Federico" 
les ha sucedido "Enrique"

CICLONES 
APOCALIPTICOS 

EN EL CARIBE

Méjico, Dominicana V el Sur 
de Estados Unidos, 
las zonas más dañadas

MEXICO, 19 (Efe). Siete muertos y 45 heridos en la 
capital mexicana, miles de damnificados en las costas del 
Golfo, y daños materiales “incalculables” dejó el huracán 
"Enrique”, que ayer parecía comenzar a disgregarse.

El huracán, que no llegó a entrar en tierra y se mantuvo 
estático a unos 200 kilómetros al este del puerto de Vera- 
cruz, provocó lluvias torrenciales, en gran parte del territo
rio del país, el desbordamiento de ríos y numerosos acci
dentes.

En la capital, según informes dados a "Efe” por el cuer
po de bomberos, siete personas fallecieron y otras 45 resul
taron heridas durante las últimas 48 horas en accidentes 
provocados por las lluvias.

Estas provocaron además, según el informe del cuerpo 
de bomberós, que cientos de casas fueron afectadas por los 
aguaceros, ya que sus paredes se reblandecieron y por tanto 
están a punto de derrumbarse.

El huracán dejó una estela de daños de difícil estima
ción. Varias ciudades del país están aisladas por tierra y se 
procedió a la evacuación de más de tres mil familias de 
zonas cercanas a ios ríos Coatzacolacos, Papaloapán, Blanco 
y Nautia, todos ellos con desembocadura en el Golfo de 
México.

El Centro de Previsiones del Golfo de México advirtió 
que varias corrientes fluviales en el sureste del país po
drían también inundar sus márgenes y citó concretamente 
a los ríos Grijalva y Usumacinta, cerca de la frontera con 
Guatemala.

La empresa estatal "Petróleos Mexicanos” (PEMEX) 
informó por su parte que al menos un oleoducto resulto 
roto por la fuerza de las aguas. La empresa suspendió el 
mates sus operaciones en la zona oriental del país.

Interrogado al respecto, un portavoz de "PEMEX" 
consideró "crítica” la situación en torno al pozo "lxtoc-1 ” 
incontrolado desde el pasado tres de junio, toda vez que 
debieron suspenderse las maniobras para controlarlo.

Según estimaciones de las autoridades, unas 50.000 
personas han resultado damnificadas por el huracán, 25.000 
de ellas en el Estado de Campeche, al sureste del país.

El centro vacacional de Cancún, unos 1.500 kilómetros 
al sureste de México, se encuentra incomunicado ai igual 
que la ciudad del Carmen, unos 1.050 kilómetros en la 
misma dirección.

El Gobierno anunció, por otra parte, que se iniciaron, 
ya los trabajos para llevar auxilio a las poblaciones afecta
das y restaurar las comunicaciones.

HURACANJTrDER£CO2 DAÑOS ENJJ^

Los fuertes vientos y lluvias del huracán "Federico” 
ocasionaron daños por más de 1.800 millones de dólares en 
los Estados de Alabama y Mississippi, informó el servicio 
meteorológico nacional.

El daño producido a lo largo de la costa del Golfo de 
Mexico, en Alabama, se eleva a más de 1.250 millones de 
dolares y en Mississippi a 587 millones de dólares.

"DAVID"; PERDIDAS DE 23 MILLONES DE DOLARES

A unos veintitrés millones de dólares se elevan las pérdi
das dejadas en las escuelas públicas por el huracán David 
a su paso por la República Dominicana, según cifras oficia
les dadas ayer martes por el ministro de Educación domini
cano.

El ingeniero Pedro Porrello Reynoso al ofrecer las cifras 
de los daños causados por el meteoro, dijo que se imponía 
Una rápida rehabilitación de los planteles escolares para rei- 
niciar las clases en el más breve tiempo posible.

Señaló el titular de Educación quelas zonas escolares 
mas afectadas fueron las de la provincia de San Cristobal, 
^zu^a, Peravia y el distrito nacional, todas en el sur y sur- 
centro del país respectivamente.

El número de aulas afectadas fue de 5.336 entre prima 
urbanas y rurales.

*-A INDIA CAUSA^raves daños_____________

Una prolongada sequía en la India ha costado al país 
anos miles de millones de dólares en pérdidas de cosechas, 

daños a propiedades de millones de perso-

Gobierno ha creado una "comisión de sequía” y el 
Agricultura, Brahm Prakash, visita las zonas 

para precisar los daños habidos y decidir las 
«cedidas a adoptar.
leç^^ ® conclusión de que las reservas de cerea-
PasaVhamb*"'^”*®^ * permitirá que nadie pueda

Estado de Uttar Pradesh, el más populoso de la 
máí^' cuenta con cien millones de habitantes, es el 
daft P®''í“^’‘:ado. Funcionarios locales indican que los 
a 7 nnn ” cosechas de arroz, cereales y otras ascienden

•UOO millones de rupias (875 millones de dólares).
de estimados en ocho de los veintidós Estados
3n nno ®conocidos en los últimos días, ascienden a

■UOO millones de rupias (3.600 millones de dólares).

Antes de nuestro ingreso en la C.E.E.

Cinco o diez años
estaremos en capilla

BRUSELAS, 19 (Por
Gonzalo DOMINGUEZ, de 
Efe).— Como estaba previs
to, la duración del período 
de transición para adaptar 
las estructuras españolas a 
las comunitarias se confirmó
con la divergencia funda
mental y el obstáculo prin
cipal en la negociación para 
el ingreso de España en la 
CEE (Comunidad Económi
ca Europea).

Mientras el Gobierno es
pañol desea una etapa tran
sitoria, única y amplia para 
todos los sectores, con una 
duración mínima de 5 años 
y máxima de 10, los comu
nitarios pretenden diferen
ciar los períodos de transi
ción y reducirlos el máximo 
posible en algunos casos, 
como en la libre circulación 
de mercancías en el sector 
industrial.

Este capítulo, en el mar
co general de la unión adua
nera, constituyó la base de 
la segunda reunión negocia
dora a nivel ministerial que 
se desarrolló el lunes en 
Bruselas para exponer las 
posiciones de partida de am
bas partes sin entrar en 
debate por el momento.

ACUERDO Y 
DESACUERDO

El presidente del Consejo 
de Ministros de los “nueve” 
y titular de Asuntos Exte
riores de Irlanda, Mickael 
O’Kennedy, declaró al final 
de la sesión que se había 
producido “una convergen
cia bastante considerable de 
criterios en el tema de la 
unión aduanera, sin excluir, 
como es normal en estos 
casos, divergencias que 
deberán ser examinadas de
talladamente”.

En conferencia de prensa 
conjunta, el ministro espa
ñol de Relaciones con la 
CEE, Leopoldo Calvo Sote- 
lo, corroboró estas palabras 
y precisó que “ha sido un 
primer páso serio en un 
camino que, como ya he ad
vertido repetidamente, será 
largo y difícil, pero en el 
que está asegurado el final; 
el ingreso”.

Calvo Sotelo confirmó a 
los periodistas que el perío
do de transición apareció ya 
como el principal punto de 
divergencia entre España y 
la CEE al entrar a fondo en 
el tema de la unión aduane
ra: “Se tardará meses en re
solver el ritmo que deberá 
llevar el desarme arancelario 
español en el sector indus
trial”.

DE CINCO A DIEZ AÑOS

En el documento leído 
por el ministro para fijar la 
posición básica española no 
se precisa una duración con
creta, pero se estipula que 
no debe ser inferior a cinco 
años ni superior a diez, te
niendo siempre en cuenta el 
contexto de crisi económica 
en que se desarrolla la adhe
sión de España.

También se patentiza que 
el período de transición sólo 
podrá definirse en términos 
concretos después de un 
análisis sectorial de cada ca 
pítulo de la negociación y 
teniendo como criterio la 
existencia de un período 
único.

En Bruselas ya nos meten prisas para que les 
levantemos las barreras arancelarias

APRISA, APRISA CON TRANSICION 
O SIN ELLA

El documento de partida 
de los comunitarios, leído 
en la sesión negociadora por 
el ministro O’Kennedy, tam
poco precisa la duración del 
período de. transición para 
la libre circulación de mer
cancías en el sector indus
trial. Sin embargo, especifi
ca que España deberá levan
tar sus barreras aduaneras 
a un ritmo rápido y en el 
plazo más breve posible tras 
el ingreso.

Los puntos de partida 
presentados por una y otra 
parte contienen sus criterios 
en los diferentes aspectos 
técnicos de la unión aduane
ra, que constituye uno de 
los capítulos más importan
tes del Tratado de Roma 
(fundacional de la CEE) y 
de los fundamentos del Mer
cado Común.

Entre las coincidencias 
principales que pueden ob
servarse figuran la acepta
ción española del derecho 
comunitario en materia 
aduanera (con algunas ex
cepciones), la aproximación 
de los aranceles españoles a 
los comunitarios para esta
blecer la tarifa aduanera 
común (TAC) aplicada ac
tualmente por los “nueve” 
en su comercio con los 
países terceros, la forma de 
adaptar los monopoños, y 
la necesidad de establecer 
una cláusula de salvaguardia 
para el período de transi
ción.

Aunque se esperaba que 
los comunitarios introduje
sen también una fiscalidad, 
para eliminar barreras adua
neras no tarifarias, el docu
mento sólo hace una refe
rencia a la necesidad de 
que España imponga al in
gresar la “TVA” (tasa sobre 
el valor añadido) en sustitu
ción del’ sistema de impues
tos sobre la cifra total de 
negocios de las empresas. 
La delegación española pide 
un período de transición.

En lo que se refiere al 
capítulo de los monopolios 
deEEstado, el texto español 
cita concretamente a los de 
tabaco y del petróleo, para 
especificar que su adapta
ción al reglamento comu
nitario será examinado, en 
su dimensión fiscal y co
mercial, en una fase ulterior 
de la negociación.

LOS MONOPOLIOS ,

El ministro Calvo’ Sotelo 
manifestó a la prensa que 
“esa adaptación no es una 
amenaza para la continuidad 
de Campsa y Tabacalera”. 
En su opinión podrán 
subsistir mediante una fór
mula que no se enfrente a 
los tratados comunitarios.

La delegación española 
anunció la presentación en 
su momento de un docu
mento sobre el tema de los

regímenes especiales de Ca
narias, Ceuta y Melilla, para 
definir el territorio aduane
ro español.

En este sentido. Calvo 
Sotelo declaró que se pre
senta así una ocasión para 
que las islas Canarias puedan 
revisar su ré^men actual 
y verificar si no resulta 
más conveniente aceptar la 
tarifa aduanera común y 
convertirse en territorio 
comunitario. El equipo de 
Calvo Sotelo ya mantiene 
contactos con la Junta Ca
naria sobre el tema. Tam
bién declaró el ministro que 
a su regreso a España segui
rá informando del desarro
llo de la negociación al 
Parlamento, sindicatos y or
ganizaciones empresariales.

DESPUES,
LOS SUPLENTES

En la sesión ministerial 
de ayer no se produjo nin
guna transacción. Los exper
tos de ambas partes estu
diarán ahora los documen
tos de base- por separado 
para negociar en la próxima 
sesión, prevista para el mes 
de octubre, a nivel de su
plentes de los ministros 
(embajadores).

El análisis de los regí
menes aduaneros para la 
libre circulación de los 
productos agrícolas se 
abordará en sesiones poste
riores de la negociación, 
según acuerdo previo entre 
ambas partes.

En el primer momento ya ha saltado al ruedo 
el tema de la representación camboyana

O. N. U.:
SE ABRE LA SESION

NACIONES UNIDAS, 19 (Efe).- La tri- 
gesimocuarta Asamblea General de las Na
ciones Unidas comenzó ayer con la elección 
de su presidente Salim Ahmed Salim, de 
Tanzania, que a los 37 años es el másjoven 
que ha ocupado ese puesto, y a quien mu
chos ven como el proximo secretario gene
ral de la ONU, siendo entonces el primer ne
gro que ocupase el puesto.

La Asamblea también eligió a sus vice
presidentes, los presidcntesde las comisiones 
y demás funcionarios importantes para el 
período que comenzó ayer, 

SANTA LUCIA, NUEVO EN 
LA PLAZA

La sesión inicial de la Asamblea dio la 
bienvenida a Santa Lucía, otro pequeña na
ción caribeña n'cien independizada del Im
perio Británico, como mh-mbro número 152 
de la ONU que en sus 34 añosd«- existencia 
ha triplicado el número de países que la 
integran y aspira a que no haya habitante de 
nuestro mundo que i«» esté representado en 
‘•Ha.

Pero 1«) todo fui* armonía y conconlia 
en esta primera sesión de la XWIV Asam
blea General, ya que a punto de finalizar, el 
representante de Vietnam pidk) la palabra 
para plantear, œmo "curstión de orden” la 
‘’¡legitimidad” de la actual reprew*litación de 
Kampuchea, ya que sx'gún afirmó a nadie re- 
pre.senta porque el actual Gobierno de 
Phnom Penh está enviaiMlo a una delegación 
para ocupar su lugar.

Salim pi<li('> a la comisión de cn-dencia- 
les <|ue s<- apresure a dictaminar .sobre la im

pugnación, y anunció que en la sesión del 
plenario el próximo viernes se dará a cono
cer la decision, que de ser impugnada por la 
parte que resulte perjudicada puede dar lu
gar a un agrio debate y a votaciones que al 
parecer pócosdesean.

La comisión de credenciales, que fue de
signada por el presidente de la anterior 
asamblea, Indalecio LiévaiKi, de Colombia, 
parece por su composición que favorecerá el 
estatus quo, o sea la permanencia de la mi
sión designada por el régimen de Pol Pot, .so
bre la ba.se de que las Naciones Unidas no 
pueden reconocer como legítima la repre- 

, sentación de un régimen impuesto por ocu- 
pación extranjera, en este caso la vietnami-

-Pero Vietnam parece decidido a librar 
nuevamente la batalla porque se retire el re- 
coiMicimiento a la representación de Pol 
Pot y se reconozca en su lugar a la misión 
que informé» ha designado el presidente de 
la República Popular de Kampuchea, Heng 
Samrin, que estará presidida por su minis
tro del Exterior Hun St'n.

Todo dependerá en definitiva del apoyo 
que logre acumular Vietnam a favor de su 
posición, y aunque no s<- anticipa que logre 
acumular Vietnam a favor de su posición, y 
aunque no se anticipa que logre en el plena
rio la mayoría necesaria de las dos terceras 
partes para impugnar las credenciales de la 
actual delegación de Kampuchea, caso de 
que la comisión las reconozca, podría soli
citar votación si esta reflejara uue el senti
miento mayoritark» va inclináixiose poco a 
poco hacía el reconocimiento del Gobier
no de Phnom Penh.
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El caso de los dos pregones de Fiestas

Querido Luis:

No te conozco desde hace mucho tiempo 
y soy relativamente nuevo en esta "plaza", pe
ro no puedo resistir a la tentación de mandar
te estas líneas porque he trabajado contigo, a 
tus consejos más que a tus órdenes, y me sien
to en la obligación de darte las gracias una vez 
más.

Puede que tepreguntesel por qué de este 
agradecimiento. Voy a intentar explicártelo.

GRACIAS porque con la injusticia contigo 
cometida me has permitido ver a todos ios 
compañeros, ai margen de la Asociación a la 
que pertenezca cada cual, unidos contra "el 
poder". Como en los viejos tiempos. ¿0 no 
son tan viejos?

GRACIAS porque con el desplante sufrido 
me has permitido comprobar cómo actúa una 
Corporación, que se llama democrática, y que 
"convoca" un concurso -eso fue lo que nos 
dijo Isabel Pérez Grasa, aunque no te lo 
creas-, de forma casi clandestina al que sólo 
son "invitados" dos personas.

GRACIAS porque con el esfuerzo por ti 
padecido pudimos enterarnos de que el cri
terio por el que se deshechó tu pregón es sim
plemente porque "no se ajusta al carácter del 
actual Ayuntamiento". También nos hemos 
podido enterar de que un Ayuntamiento tie
ne "carácter", ¿cuál?

GRACIAS porque con el "feo" que te han 
hecho nos hemos enterado de que entre tú e 
Isabel Pérez Grasa no ha habido ningún con
tacto, cuando a tu "medio" se le pidió el tex
to con cerca de dos meses de antelación.

La concejala nos ha dicho que intentó po
nerse en contacto contigo pero que te habías 
ido de vacaciones. Yo estuve trabajando a tu 
lado hasta el 15 de agosto, pero para esas fe
chas era ella la que estaba de vacaciones. ¿Ha
brá sido todo un problema de incompatibili
dades en los períodos vacacionales? ¿Tú qué 
crees?

GRACIAS porque con el desaire del que 
has sido objeto nos hemos podido enterar de 
que el alcalde no está muy "metido" en el 
tema de las fiestas, pese a que se ha hecho to
talmente solidario con la Comisión encargada 
de los festejos y con todas sus decisiones. Al 
menos, el Sr. Sáinz de Veranda supo pedir 
disculpas a ti, a tu "medio" y al conjunto de 
la profesión. Lástima que el ejemplo no cun
diera entre otros implicados. Y por último.

GRACIAS porque con el "patinazo" que 
han pegado nos hemos dado cuenta una vez 
más, de que no basta ponerse un nombre o 
siglas para inmunizarse con actitudes "ami- 
guistas", caciqueras y rayanas en viejos méto
dos y usos, de los que todos hemos conocido 
en carne propia numerosas pruebas, pero que, 
equivocadamente, creíamos enterrados.

Por todo esto y por el ejemplo dado per
manentemente de honestidad y firmeza profe
sional, MUCHAS GRACIAS LUIS, TU PRE
GON LO HACEMOS NUESTRO. Y LO 
OFRECEMOS AL PUEBLO DE ZARAGOZA.

Salvador M. AGUSTI

EL ALCALDE: «Si nos hemosf 
equivocado lo seotimos» t 

'íMr ' ' ' ' ' ' " ' ' '' Mh r.

Bi concejal delegada de Festejos
intentó justificar el cambio de pregón

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/exprès).— Ayer se presentó en rueda 
de prensa el programa de las Fiestas del Pilar que tendrán lugar entre 
los días diez y diecisiete del próximo mes de octubre. A la rueda de 
prensa asistían la concejal delegada de Festejos, Isabel Pérez Grasa, y 
el concejal delegado de Transportes Luis Gascón, sumándose después 
a la misma el alcalde, Ramón Sáinz de Faranda.

Las primeras preguntas de los infor
madores, y la mayor parte de la rueda 
de prensa estuvo dedicada a conocer 
las razones por las que el Ayuntamien
to había decidido cambiar el pregón 
de las fiestas, editando uno elaborado 
por José Antonio Labordeta y recha
zando el de Luis García Camañes. Co
mo explicamos en nuestra edición de 
ayer, es tradición que el pregón lo 
redacte cada año un medio informati
vo. Este año correspondía a Radio Ju

EL PfíEGO/V DE

¡Zaragozanos! ¡Ciudadanos del 
diverso mundo!

Cuando terminan las uvas, se prepara 
la siembra y un curso empieza, Zaragoza 
estalla en júbilo popular, cerrando el 
ciclo de fiemas en la región.

Esta es la admirable, imperial y 
Augusta Zaragoza. La de cuatro culturas 
y nuevos cierzos de opinión. Milenaria, 
rica e inmortal. Moderna, dura y 
esperanzada. La gran comprometida en 
un Aragón próximo.

¡Vivid alegremente, convecinos! . 
¡Volved de la diaspora a vuestra 
cediera! . ¡Llegad visitantes para 
conocer el pasado y el presente! ... Hay 
sitio para todos. La mesa está puesta 
con el mantel bordado por la abuela. No 
falta posada al caminante. Ni amistad a 
quién la precise.

Os animamos a pisar el yermo asfalto 
de calles y avenidas. A buscar alicientes 
en las mil y una posibilidades que ofrece 
la Ciudad en fiestas. A estudiar la 
lección permanente de templos y torres, 
casas y palacios, murallas y museos, 
parques y jardines. A conocer el avance 
técnico, industrial y agrícola ^n la Feria 
de Muestras. Y, porque la raíz es parte 
viva de la cepa, a callejear sobre las 
viejas piedras que aún quedan. Aquí, 
entre la polución y el tráfogo, todavía se 
aprende que Zaragoza es una gesta 
histótica: La Independencia. Un 
símbolo: El Puente de Piedra. Una fé: 
El Pilar.

Vereis estampas repetidas cada año: 
La Madre llevando a los hijos a 
carruseles y titadicas. La belleza de 
nuestras mujeres realzada por el traje 
aragonés. Los chicos, protagonistas de 
juegos y festejos, corriendo los 
cabezudos. El padre que carga a 
corderetas al pequeñico para que vea 
mejor los gigantes...y, en otra cara 
festiva, savia nueva de juventud donde 
lo que importa es el hombro con 
hombro y el latido de estos otros 
tiempos.

1 ¡Hola! La cabalgata esta en marcha. 

ventud, que lo encomendó a su cola
borador literario Luis García Camañes.

El primer teniente de alcalde, Juan 
Monserrat, en funciones de alcalde ac
cidental, el pasado mes de julio envió 
una carta ai director de la emisora a la 
que correspondía la elaboración del 
pregón. Parece ser que el pregón re
dactado por García Camañes no gustó 
al Ayuntamiento y el segundo teniente 
de alcalde, Gonzalo Borras, encargó en 
el mes de septiembre un nuevo pregón

Zaragoza, encendida en colores, lanza 
sus cohetes y voltea sus campanas. Las 
fiestas han comenzado. Ya está la Jota 
en la calle. Participad de su brío en 
rondas y festivales. A bailar en las 
verbenas bajo las estrellas. A vivir el 
riesgo de los toros y la fuerza del 
deporte. A seguir los lances de fuego y 
destellos en el agua, y en el cielo. A 
unirse para la litara, el vino y la canción 
recia...

Pero, por encima de la fiesta, el 
liempo y el œsmos, está la Señora en su 
Torre de Marfil. Habrá, como en 
romería interminable, rosarios de 
amanecidas y crepúsculos. Torrente 
humano con flores y cantares. Ofrenda 
del mejor y más variado fruto de 
nuestros mortales. Peregrinar continuo 
desde toda España. Renovada dévoción 
de los países de América. Y la 
culminación de los congresos 
mariológico y mariano, donde cinco 
continentes se han reunido para estudiar 
un pilar de perfecciones: Ma.rí'a, Madre, 
Virgen, Joven, Mujer...

Ante el Pilar, el pueblo cree. El 
pueblo que sabe de cosechas, batalï^ y 
devociones. Este pueblo que hace dia a 
dia la historia de la Ciudad.

¡Zaragozanos! ¡Aragoneses! 
¡Forasteros!

La voz nerviosamente feliz del 
pregonero está llamando a fiesta mayor. 
Fiesta y abrazo de una Ciudad abierta a 
todos los caminos. Fiesta y descanso de 
unas gentes aceradas por el trabajo a la 
adversidad. Fiesta y plegaria de la 
capital mariana de Santa María del Pilar.

El gran reloj de la Hispanidad, a 
orillas del Ebro, donde anidan las 
palomas entre, zureos de paz y 
concordia, señala la hora justa de 
alegrías y diversiones.

Es octubre, estamos en Zaragoza y, 
por orden del señor Alcalde, os digo y i 
deseo : i

¡Felices fiestas del Pilar 1979! 1 

a José Antonio Labordeta, quien al 
parecer desconocía que alguien hubie
ra elaborado otro pregón.

EXPLICACIONES

Ante las insistentes preguntas de los 
informadores, la concejal de Festejos 
justificó el hecho diciendo que "el 
Ayuntamiento ha querido respetar la 
tradición encargando el pregón a Ra
dio Juventud, pero ha solicitado otros 
pregones y se ha elegido otro". Añadió 
Isabel Pérez que la cuestión del pre
gón es potestativa del alcalde, que con
sulta con algunos concejales, justifican
do el cambio de pregón "porque se pi
den varios pregones, como se piden a 
las editoriales varios presupuestos, por 
ejemplo para editar el pregón de Fies

tas". Recono 
formadores q 
directrices pa 
gón y que ni 
dad de hablai 
sistiendo en 
más que el pi 
eran las fiesta

¡
APARECE E

En un mi 
once jal Lui 

ítala donde < 
¡prensa, para 
acompañado

EL PREGON
lCó que el ale 

asunto d( 
pterés sino p 
Ç)l»er en ei 
9faves. A pre

DE LABORDETA
indicand

íl'cho que la 

explicó 
ffionsabilidad
J’S decisiones 

reconoc 
Despues de muchos años de cumplir con el pæ haber algún 1 

pel de mudos peatones —papel que aprendimoser i* . 
medio de la más enloquecida carrera desarroUista- 
y de ser testigos mudos de la degradación urbana, "27 
hasta hacer de Zaragoza una de las ciudades I .
fieramente destruidas por la especulación e inhabi'i,t._
table para los sufridos “zarapeatones”, creo 
empezamos a caminar por unas nuevas rutas enla^’ 
que, transformados ya en ciudadanos, reclamamos; 
nuestros espacios de aire, de calle, de jardín y<l’h 
río.

Para iniciar este camino nuevo, hagamos de es 
tas Fiestas del Pilar de 1979 una fiesta colectiv- 
tomando de la tradición lo que no fue manipulaoo 
ni falseado, y añadiendo lo que queremos renov^ 
con un sentido responsable y consciente. Que's 
alegría no sea la oficial. Que la imaginación descieo’ 
da hasta la calle y que el humor nos invada a to- 9dos, como si del cierzo se tratase.

Que nos sintamos, después de muchos años.mS" 
ponsables de un programa de festejos que hasH 
hoy no pasaba de ser meras jomadas de asuetos t’-' 
colares, o rimbombantes cenas en la Lona. ReiviJJ' 
diquemos espectáculos dignos, festivales colee® 
vos, jomadas divertidas que trasladen a la calleé s de^ 
escenario activo de las fiestas. Que nos veamos t®' x, . racio 
dos, en todas las jomadas. Que nos sintamos org" 
liosos, ante los forasteros, de unas fiestas tan '' 
vas, como las fiestas vivas que hay en otros Ing^r^

Y para iniciarlas, saquemos .al balcón nuestf’ 
vieja bandera aragonesa, con la que el Rey Alto" 
so, segundo en dinastía, conquistara Teruel y 
gran Serranía. Saquemos la bandera que llevaran 
viento nuestros viejos hermanos Almogávares, P 
todo el Mediterráneo para expansión y gloria 
una tierra y un hombre: ARAGON.

. zaragc 
fON/expres

^gados de
X, --vxavio 
« asistieron 

25 as 
fadas.

Que zumben las charangas, las bandas, los cohc' 
tes, que flameen cachirulos en las gargantas de tO' 
dos nosotros, como símbolo de un pueblo quecí'

, Entrando 
día, se t 

situach 
jetor de la , 

J2SA de a 
fei? y 
. í®gada mui 
Ç tomo 
hP^ticipació 
fc.i Eoració 
P ías Fiestas

mina, y que nadie lo va a parar en su camino.
Y ese día final que la retreta nos traslade al tr>' 

bajo cotidiano, sigamos en la lucha de hacer qu® 
cada uno se sien ta, ciudadano y sepulte, en el foD' ■ 
do más hondo de su armario, el trágico disfraz ue 
peatón que fuimos tantos años. fcoza '

Y con una Viva las Fiestas del Pilar; y con u® * > se a<
Viva por una Zaragoza Ciudadana, y un Viva P® QUær 
un Aragón Libre y Próspero, os deseo tan sólo q»® loa a 
seáis muy felices. Que seamos felices ciudadanos. 'jryjç- ^®We
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otros años.

¡n al 
Libie-

bin rema, ¿quién 
llevará este año la 
Cruz de Lorena?

¡QUE VIENE 
ROJAS MARCOS!
El año que viene, si Dios quiere, nos vamos 

a repartir b pasta del pregón proporcionai- 
mente. Trece informadores, mal número, asistie

ron ayer a b rueda de Prensa organizada para ex
plicar el programa de fiestas, aunque realmente 
fue una rueda de prensa para justificar el cambb- 
zo de pregón, que ha sido una pasada, un montaje 
de los que no veíamos desde hace tiempo. Por lo 
menos de una forma tan descarada. Hubo quien 
sintió vergüenza ajena porque ayunos esperaban 
un vacñe municipal, nada seguros de que el Ayun
tamiento no se hubiera propuesto mosquearnos. 
Pero no, hubo justificación peregrina: "Igual que 
se piden dos presupuestos a bs imprentas, se han 
pedido dos pregones". Pues no, señora, que us
tedes han pedido un pregón porque no les ha gus
tado el primero. Y además eso de los presupuestos 
es una forma de ridiculizar, oiga.

le los 
tejos 
I "el 
ar la 
I Ra
stros 
¡adió
pre- 
con- 
ican- 
¡e pi
len a 
, por 
Fies-

bf. Reconoció a preguntas de los in- 
Kormadores que no se habían marcado 
directrices para ia elaboración del pre
gón y que no había tenido oportuni
dad de hablar con García Camañes, in- 

Mstiendo en que las fiestas son algo 
más que el pregón y que lo importante 

I eran las fiestas.

rAPARECE EL ALCALDE

[ En un momento determinado, el 
^concejal Luis Gascón abandonó la 
tala donde se celebraba la rueda de 
iprensa, para entrar poco después 
acompañado del alcalde quien expli-

que el alcalde estaba poco al tanto 
asunto del pregón no por falta de 

'itérés sino porque los problemas a re- 
fíher en el Ayuntamiento son muy 
9faves. A preguntas de los informado-

indicando que la concejal había 
, que la decisión era del alcalde, 

explicó que asumía toda la res- 
jlonsabilidad y se hacía solidario de 
i fes decisiones de la Comisión de Cul- 

1 na- '’®*^sK>ciendo que había podido 
algún fallo, pero que no era de- ndunosvü

irroUista-i ■ °® Corporación ofender a nin-
»n urbana, 
dades 
a e inhabi'

creo qW 
utas en ; 
iclamanioSj 
u-dín y

~ «WBWII W lilis

¿P/eno de de/^dos de

gún medio informativo: "si nos he
mos equivocado, lo sentimos mucho", 
pero añadió que no se trata de crite
rios personales sino corporativos los 
que han llevado a elegir un determina
do pregón.

A una pregunta sobre la remunera
ción del pregón la concejal de Festejos 
dijo que, parece ser que es tradicional 
la remuneración, y que en este caso ha
bría remuneración para las dos perso
nas que han hecho pregón, con lo que 
se pasó a otra serie de preguntas sobre 
distintos temas relacionados con las 
fiestas, desde la decisión de no elegir 
reina de las mismas, acuerdo que se 
tomó en la Comisión por unanimidad, 
porque "es una forma de dignificar a 
la mujer zaragozana no eligiendo a 
una mujer exclusivamente por sus cua
lidades físicas", hasta el buzón de su
gerencias, que dijeron había funciona
do, así como otros detalles de los fes
tejos.

Dijo el alcaide que era imposible ha
cer más cosas con menos dinero, que 
se había dispuesto de siete millones 
seiscientas mil pesetas, frente a los 
quince millones que se han gastado

Respecto al programa, se
han incluido actos religiosos, decla
rando el alcalde que ha habido coor
dinación suficiente con el Cabildo 
para la programación de las fiestas, 
dando primacía a los actos del Con
greso Mariano, a pesar de que as 
el primer año que el Estado no es
confesional. 
ción entre 
Cabildo, el 
lo contrario

Respecto a la coordina- 
el Ayuntamiento y el 
alcalde declaraba todo 
que la concejal delega-

da de Festejos. Como se recordará, 
ARAGON/expres publicó el pasado 
día catorce una entrevista en la que 
Isabel Pérez criticaba la falta de coor
dinación entre el Cabildo y el Ayunta
miento, declarando concretamente que 
la Comisión se había encontrado con 
el programa del Cabildo hecho.

Por últinx}, se explicó la inexisten
cia de conciertos en San Carlos, argu
mentando que había conciertos en el 
Teatro Principal, y se resaltaron las no
vedades de las vaquillas, los recitales 
en La Romareda y las verbenas en el 
paseo de la Independencia, como ade
lantamos en nuestra edición del pasado 
día catorce.

asociaciones de ia Federación de Barrios

nos de es ■ 
colectivSi 

lanipulade 
□s renoval 
te. Que ■ 
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19 (ARA- 
i9?iAyer por la 
wde se celebró pleno de de- 

la cancel de asociad nes de 
œambsto'’ Aeración de Barrios. A 

representantes

;s colecb’ 
la callee!

imos orgæ 
tas tail T 
os lugar^' 
,n nuestíí

• **'*iMii icprcscntanivS 
rad^^ asociaciones fede-

Por último, de la cues
tión de responder a la dele
gada de Festejos del Ayun
tamiento, tras un vivo de
bate, no se sacó una postura 
definida, si bien el sábado 
habrá un comunicado pú- 
bhco oficial de la Federa-

ción respecto a este tema. 
La impresión general era 
bastante crítica.

Dentro de la actividad 
de las asociaciones de ba
rrios cabe destacar que ayer 
por la mañana hubo una 
pequeña concentración de

vecinos del barrio de San 
José ante la Delegación de 
Educación para mostrar su 
solidaridad con los maestros 
y profesores en conflicto y 
por la tarde se realizó una 
manifestación, de unas 500 
personas.

Sel ya en el orden
ina«- - trataron tres te- 
iepfn de todo el
ura enseñanza, pos-

solicitud de 
ifaíL^ aumentos de ta-

Os Municipal de feste- 
io que ca- “ torno a la supuesta 

ide al tra* fcg del programa
lacer qu® í ^æstas del Pilar.

Ley Alio"' 
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los cohe- 
tas de to-
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« Urbanos de Za-
y B cuai’n * acordó oponerse 
Viva pof áitipo de subida 
sólo q®® acompañada de

idanos. ¡sensibles mejoras en el

lisfraz de

MAESTROS Y PROFESORES DE
INSTITUTO, SIGUEN ENCERRADOS

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/expres).— Los problemas de la enseñanza siguen sin solu
cionarse. Los maestros y profesores de Instituto continúan el encierro y, cada día, son más 
las muestras de solidaridad que reciben. En este sentido es necesario destacar el acuerdo de 
la Comisión Permanente del Ayuntamiento de Zaragoza, que a propuesta del alcalde, Ramón 
Sáinz de Varanda, aprobó ayer una resolución por la cual se solidarizan con los afectados y 
piden se haga constar “la preocupación de toda ia Corporación por las circunstancias de 
supresión de puestos de trabajo del profesorado, su incidencia en la calidad de la enseñan
za, asf como la falta de plazas escolares”. Por último, se acordó, también, pedir ai Ministerio 
de Educación y Ciencia, la inmediata resolución de tan graves problemas. Por otra parte, un 
total de 17 alcaldes de la provincia, en reunión conjunta con los maestros y profesores de 
Instituto, manifiestan su oposición a la poli'tic'a educativa del Ministerio de Educación "que 
al restringir el gasto público reduce la plantilla del profesorado quedando desatendidas 
nuestras necesidades en materia educativa.

Por último, la asamblea de profesores de Instituto convoca a los profesores de todos los 
estamentós y.licenciados en paro a la asamblea que tendrá lugar, en el Ayuntamiento, el 
próximo di'a 20, a las 7 de la tarde, para dar a conocer los pasos dados por la Coordinadora 
Nacional, que en estos días se está entrevistando con el Ministério de Educación en Madrid, 
para negociar los puntos reivindicados.

•
 Pero ya digo, no vamos a seguir con la coña 
del pregón, nos vamos a olvidar de esta his- 

torb que, aunque el Ayuntamiento no lo reconoz
ca, es una metedura de pata hasta el corvejón. A 
partir de ahora el Ayuntamiento puede montar ios 
números que quiera pero no vamos a criticar, fun

damentalmente por dos razones: para que no digan 
que uno se saca bs críticas de la manga, sin que 
ellos las provoquen, y sobre todo porque hay que 
ser buenos chicos para ver si el año que viene nos 
encargan el pregón, que ya evitaremos a un vino.

•
 Y para olvidarnos del Ayuntamiento, nada 
mejor que habbr de la Diputación General. 

Se acaban de sacar de b manga una nota explica
tiva sobre el asunto de ios maestros y se han que
dado tan tranquilos. Ya se sabe que aquí cuando 
se pide alguna dimisión, enseguida vienen las ex

plicaciones, aunque antes ios maestros hayan sido 
desalojados por b (wlicta, a petición de b presi- 
dencb. Por cierto, que el presiente Bolea, que 
no tiene tantos cobboradores como el asturbno, 
aunque algunos tiene, anda un poco despistado 
porque se le ha casado su secretario, Tomás So- 
bns, y se ha tomado sus vacaciones correspon
dientes. Seguro que las disfruta.

•
 En los partidos políticos, calma chicha des
pués del primer sarampión autonomista. 

Los únicos que parece están trabajando, además 
de PSOE que lo tbne todo listo para su Congreso 
Extraordinario, son los extraparbmentarios. El 
Partido Socblista de Aragón, a principios del mes 

de octubre inaugurará sus nuevos locales porque 
hay en marcha un relanzamiento de mucho cuida
do que echará a tembbr a tirios y troyanos. A b 
inauguración vendrá, nada menos que el polémico 
pero indiscutible líder andahicista Alejandro Rojas 
Marcos. La que se puede armar, o^, tan cerca de 
ios catatanes, con lo moscas que están ios pobres 
por los votos que les pueden quitar ios nacionalis
tas andaluces. Pero no adelantemos ios aconteci
mientos.

•
 Y para terminar, un ruego al Ayuntamiento.
Un ruego repetido pero como no nos hacen 

caso insistimos. A ver si es posible que a ios veci
nos del Arrabal les proporcionen somníferos gra
tuitos los servicios municipales de Sanidad. Esta, 
madrugada, sin ir más lejos, a la una y media con
cretamente, una caravana de carros de combate, 
sí, hombre, de tanques, ha despertado al vecinda
rio de ia antbua carretera de Huesca. Además del 
ruido, en el séptimo piso ei suelo temblaba como 
si se tratara de un pequeño terremoto. Como hace 
unos meses hicimos b misma protesta y se nos dijo 
que había negocbciones con ios militares para que 
ios carros no pasaran por aquí, insistimos por si 
hay alguna explicación, alguna noticia. Vamos, por 
si ei Ayuntamiento ha hecho algo, joiín.

EL //VF/L TfíADO
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La boda de 
/os monederos 

voladores

Medicina "retro"
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ZARAGOZA, 19 (ARA- 

GON/expres, por Félix 
GARCIA).— De un tiempo a 
esta parte, buen número de 
las farmacias zaragozanas ex
ponen en sus escaparates una 
colección de tisanas, prepa
radas por el farmacéutico 
Luis F. Trujillo y lanzadas al 
mercado por el laboratorio 
Artemisa, que sirven para 
curar, o por lo menos aliviar, 
determinadas enfermedades. 
Se puede decir que es una 
nueva forma de entender el 
sentido de la curación del 
morbo. Algo así como si vol
viéramos a tiempos pasados, 
a la época de nuestras abue
las o bisabuelas, cuando to
do se arreglaba con una bue
na “mezcolanza” de diferen
tes hierbas. Es posible que 
la única diferencia entre 
ayer y hoy sea que antes no 
estaban registradas en Sani

■ El consumo de hierbas "curalotodo" se ha 
disparado en un año... y los precios también

dad y que su preparación 
era totalmente casera, cosa 
bien distinta a la actual. Pe
ro el hecho es que las tisanas 
existen y que “las plantas 
medicinales que las compo
nen son eficaces pero com
pletamente inofensivas” se
gún reza en un prospecto de 
introducción publicitaria.

LO COMBATEN TODO

El delegado en Zaragoza, 
del laboratorio que ha lanza
do al mercado las tisanas, 
nos ha comentado que se 
han registrado en Sanidad 
un total de 26 y que sirven 
para combatir el reúma, la 
depresión, nervios, riñón.

La miel...
Yo creo que desde que el mundo es mundo, y 

lya es pene!, una de las mejores diversiones de i todo hijo de vecino, ha sido reirse de los demás. Aho
ra pasa igual.... Ni la democracia ha sido capaz de va
riar el rumbo de ese complejo tan arriesgado. Y digo 
complejo porque, a mi corto entender, la causa de 
tales avalares ha sido y es la necesidad de ocupar, en 
el grupo, un puesto determinado. Y claro, no queda 
más remedio que ser el mejor o el más bruto, que las 
dos cosas se parecen bastante... Por degrada, tam
bién es un problema de educación. Todo este solilo-I quio viene a cuento de que en nuestra querida ciudad, I los Jóvenes muchachos, unos pocos, espero, para bien I de los demás, empiezan a tener la costumbre, por lo i demás demasiado vetusta de, eso si, cuando van un I montón, por si les sale una persona respondona y I también porque solos, son unos nilos bien criados, I que no se meten con nadie^ cariñosos y atentos... i Ya I me voy otra vez! i Dichosa mania! Pues nada, que a I ciertos "muchachos" les da por tirar monedas al sue- I lo. Entonces vas tú y las coges, porque crees que se te I ha caido, y ya está armado el follón, digo la Juerga. I Los niños traviesos, antes buenos, cuando van solos', I se rien y se rien... y dicen: "Qué grandes somos, ha I caido como un tonto". Pobrecitos... si no saben di- I vertisre de otra forma, iquéle vamos a hacer!.-F. G.

... y la mosca

gripe, anemia, obesidad, va
rices, insomnio y así hasta el 
número antes mencionado. 
De todo el grupo, no obstan
te, las que más éxito están 
teniendo, nos dice, son las 
destinadas a tratar la obesi
dad, sobre todo en primave
ra, ( ¡por algo el verano está 
cerca y hay que componer 
la figura que se ha maltrata
do durante el invierno!); el 
reuma, circulación de la san
gre, hígado y riñón. Aunque, 
por lo visto, el resto no le va 
á la zaga, ya que estuvimos 
hablando en una farmacia 
sobre el asunto y el encarga
do nos comunicó que le ha
cían falta tisanas de todo ti
po, ya que las susodichas 26 
se las estaban llevando con 
una velocidad increíble.

SE DISPARA EL 
CONSUMO

En cuanto al tiempo de 
existencia, en nuestra ciu
dad, hemos averiguado que 
se empezaron a introducir 
hace unos diez años, pero 
que, en realidad, comenzó 
su divulgación, con fuerte 
propaganda en las farmacias, 
hace unos dos años. Al mis
mo tiempo que se empeza
ban a conocer las tisanas, los 
precios se iban disparando 
en una ineludible curva as
cendente. De tal forma, nos 
comenta el delegado, que 
cuando él empezó a vender
las sólo valían 25 pesetas y, 
sin embargo, ahora, cada 
una de ellas vale 100 pese
tas. ¡Y es que en la vida to
do sube!

Las ventas también mere
cen un capítulo aparte. Para 
no distanciarnos demasiado 
del presente hemos tomado 
como punto de partida el 
año 1976, en el que juntó 
con el siguiente, o sea, 1977 
“hubo unas ventas muy re
ducidas”, Pero en los años 
1978 y el presente, la cosa 
se ha disparado, como con
secuencia de lo cual ha ha
bido un aumento del veinte 
por uno. ¡C’osa que no está

nada mal! Por otra parte, 
en lo que llevamos de año, 
la cosa ha ido tan bien, que 
en más de una ocasión se 
han acabado las existencias, 
y no solo en Zaragoza, “si
no también en el laborato
rio que fabrica las tisanas”. 
Esto nos puede dar una idea 
bastante clara del inespera
do consumo de hierbas por 
el ciudadano de a pie. El en
cargado de la farmacia nos 
comentaba que cuando pre
guntaba el motivo de com
prar las tisanas, le contesta
ban que siempre era mejor 
intentar curarse con las hier
bas que no atiborrarse de 
pastillas. En el fondo, pare
ce que la campaña llevada a 
cabo por Sanidad para limitar 
el consumo de medicamen
tos está dando buenos resul
tados. Aunque parece que 
estamos tan acostumbrados 
a tomar algo por cualquier 
dolencia, que si no tenemos 
pastillas no nos queda más 
remedio que tomar un susti
tuto. ¡Y qué mejor que las 
•hierbas, que además nos di
cen que son totalmente ino
fensivas!

El medio de publicidad 
empleado hasta el momen
to, principalmente, ha sido a 
nivel de los escaparates de 
las farmacias. El delegado 
afirma que “las tisanas sólo 
las llevaba a aquellas farma
cias que tenían un buen es
caparate y que intentaba 
buscar aquellos sitios en 
donde era frecuente el paso 
de la gente. El resultado, de
cimos nosotros, no ha podi
do ser más espectacular. La 
buena acogida por parte del 
público a las tisanas cree 
que ha sido debido “a que 
ahora es esta la moda y na
da más”. Por último, los que 
se tratan con esta nueva me
dicina están muy contentos, 
nos dice el delegado, funda
mentalmente ha recibido fe
licitaciones de las personas 
que se han tratado para so
lucionar sus problemas de 
reúma y obesidad. ¡Que no 
es nada!

Ya puedes estar contenta casando a tu hija con 
un chico tan bueno, Leonor.

—Sí. Es un buen partido y una buenísima persona. 
De los de comunión diaria. Y eso que pertenece a Co
misiones Obreras. Ya puedo dar gracias a Dios, ya...

—Y a San Antonio que es el casamentero bendito. 
Esta vez si que se puede decir que la novia está radian
te. iOué hermosura de traje!

—Otra vez llaman a la puerta. Chica está la casa 
que no cabe un alma más. Vale más que deje la puerta 
abierta para que entren a verla vestir de novia todos 
los invitados y los familiares que quieran. ¿No te pa
rece?

—Harás muy bien. A todos nos encanta ir de boda 
aunque lleve implícito el sacrificio de tener que co
mer mortadela, olivas y otras bazofias como truchas 
de charco con tripas de jamón. Pero se pasa tan bien 
haciendo compañía a los seres queridos en un diada 
tan solemne felicidad...

—Te advierto, Cloti, que al restaurante que vamos 
a cenar, que es de no sé cuántos tenedores, va gente 
que no es cualquiera. Con decirte que cada cubierto 
vale mil pesetas está dicho todo. Y el menú es cosa 
fina: Empezaremos con entremeses "Orly" surtidí
simos, aceitunas de árbol, huevos de corral y calama- > 
res de mar, para seguir con un tazón de crema de ave ' 
exótica. Luego nos servirán una pierna de ternera del 1 
pueblo de Santa Teresa con patatas a lo pordiosero; I 
tarta nupcial, helado frío y café caliente. De todo y I 
todo bueno, ya te digo. I

—Lo de menos es comer bien o regular. Lo bonito I 
es disfrutar en familia de una festividad así. Es real- I 
mente conmovedor el espectáculo de ver vestir a una 
novia. No me extraña que venga tanta gente. Está pre
ciosa. ¡Qué cola tan salada y tan majestuosa! Parece 
una princesa del "Hola", "Lecturas" o Diez minu
tos"...

- Pues ya verás cuando le pongan los tules. Hemos 
comprado el modelo en la mejor casa de vestidos para 
novia de todo Aragón y no hemos escatimado un cén
timo.

—Como que no se ve. Tampoco a mfme ha dolido 
el dinero para el regalo.

—Como que es un aparato de luz precioso, precio
so. No sé por qué te has gastado... i

-Porque os lo merecéis todo. Ya ves, incluso ven- j 
go de la tienda de comestibles porque me he acordado í 
de los novios. Un kilo en total.

— ¿No les habrás traído chorizo y jamón para los 
bocadillos del viaje a Palma? Porque es que tú estás en 
todo.

—No. Ni mucho menos. Se trata del arroz para I 
echarles puñaditos cuando salgan de la iglesia, ya ca
sados, a los compases del "Ya se han casao, ya se han ' 
casao..."

— iQué detallista! Estás en todo, querida prima, V i 
te lo agradezco horrores. iPero cómo se está ponien
do la casa! iQué gentío para ver vestir a la Maribí! N> 
El Cordobés creo que tenga tanta gente en los hoteles 
cuando se viste de diestro.

Y que lo digas. Esto os demuestra lo que se os 
quiere. Y eso que no os habéis acordado de poner 
unas pastas para picar.

- - ¡Ay, pues tienes razón, que olvidadiza! Pero me
jor, así no nos quitarán la gana para el banquete. ¿No 
te paece?

—Puede que tengas razón. Claro que sí. Ademes 
engordan mucho y ya sabes que estoy a régimen.

...Pero ahora, querida, me tendrás que perdonar. 
Voy a poner estos bolsos en sitio más resguardado, 
porque como comprenderás ha venido mucha gente 
y nunca se sabe... ’

—Mujer, que hay confianza y, aunque la casa y - 
puerta abierta, todos los invitados son amigos o com
ponentes de la familia.

—De todos modos ios voy a retirar. Ayúdame.
— ¡Atiza, tú! Pero si mi bolso está abierto y jura' : 

ría haberlo dejado cerrado... ;
En el domicilio particular de una novia, que esta^ 

vistiéndose para la celebración de su boda, ocurrm 
este suceso curioso que les acabamos de contar, 
final ya se lo están ustedes imaginando. De distintos 
bolsos de algunas señoras y señortias invitadas, desæ 
parecieron los monederos, conteniendo diversas can- 
tidades de dinero. Dieron parte a la Comisaría.

BRUNETÍfl
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UN DERECHO 
DEMOCRATICO

— ¿Podría ser una solu
ción, el establecimiento de

-Divorcio, ¿sí o 
¿Por qué?

maridos posean recursos eco
nómicos importantes— reci
ban un subsidio de paro a 

no? cargo, del Estado y una for
mación profesional encami-

D/VORC/0: Habían las aragonesas
Z/l/l/iGOZ/l, 19 (ARAGOl^/exprès, por 

Félix GARCIA).— Una vez más el tema del divorcio 
levantar ampollas en las diferentes 

capas sociales. El proyecto presentado por el PSOE, 
en días pasados, en el Congreso fue desestimado, 
aunque por un estrecho margen de votos. En 
aquellos momentos se dijo que algunos 
parlamentarios de UCD habían votado de manera 
positiva la propuesta del PSOE. Por su parte, 
UCD, en el próximo mes va a presentar su proyecto, 
aunque los medios de comunicación ya han avisado 
de que el asunto, déntro de las filas de este partido, 
puede provocar una crisis. De todas formas lo 
presentarán y según parece se ajustará a lo 
prometido en las pasadas elecciones sobre éste 
tema. También la permanente de los obispos 
estudiará el tema durante los días 25 al 27. Así 
que la cosa anda revuelta y si alguien no lo 
remedia, el divorcio va para largo. A nivel de 
Zaragoza y como aportación al debate que se 
avecina, ARAGON/exprés ha realizado una 
encuesta en la que van a participar la Asociación 
de Mujeres Separadas; la Unión de Mujeres por 
su Liberación y el Frente Feminista. Iniciamos la 
andadura con el Frente Feminista.

deciden romper su conviven
cia es cuestión que sólo a 
ellos compite. De ahí que en 
la ley de divorcio que en su 
día elaboramos en la Coor
dinadora Estatal de Organi
zaciones Feministas, recoja
mos de manera muy especial 
la ausencia de causas para 
acceder al divorcio.

—¿El divorcio destruirá o 
beneficiará a la familia?

-Si bien el divorcio, pue
de suponer un pequeño cam
bio de mentalidad más abier
to, en el que se considere la 
existencia de unas relaciones 
que dejan de ser para toda la 
vida y la posibilidad del ini
cio de otras, somos cons
cientes de que no va a supo
ner para la mujer, la solu
ción de los problemas que le 
plantea la existencia de la 
familia patriarcal. El divor
cio, si a la vez no se arbitran 
los medios para ello, no su
pone por sí solo la creación 
de puestos de trabajo para la 
mujer. Ella, seguirá en su 
casa, cuidará de sus hijos y 
seguirá recibiendo una edu
cación sexista que la man
tendrá alejada de todo pro
ceso social, económico o po
lítico .

Para divarciarsa na 
hacaa falla «cansas»

Las mujeres 
divorciadas, 
en general, 
deberían 
recibir un 

subsidio de 
paro a cargo 
del Estado

-Divorcio sí, porque pen
samos que los más elemen- 
aæs derechos democráticos 

exigen que dos personas 
puedan decidir no continuar 
su relación matrimonial. Por 
°tra parte, es necesario dar 

ua salida a todas aquellas 
Personas, hombres y muje- 
es que en su día decidieron 

matrimonio, 
también pen- 

mos que para que una ley 
ue divorcio sea justa, ha de 

manera espe- 
rh ’ j ‘defensa de los dere- 
la rnujer, debido a 

situación de inferioridad 
Que la sociedad patriarcal 

en jP^^^tsta la ha colocado 
nóJ- terrenos; eco- 
etr^D°’ laboral, cultural, 
y- ■ ello una ley de di- 

recogiera todos 
^^P^ctos, debería con- 

H n cuestiones, 
no. haya que pre- 

ai causas para acceder 
^ divorcio, bastando la de- 

lon de ambos cónyuges o 
Uno de ellos.

ciad mujeres divor- 
us —salvo aquellas cuyos 

nada a la consecución de un 
puesto de trabajo.

3) La defensa del dere
cho de las madres a seguir 
conviviendo con sus hijos e 
hijas.

4) La defensa del dere
cho de los hijos e hijas a par
tir de los diez años de edad 
a decidir por sí mismos con 
cual de los padres desean 
convivir.

QUE NO SE EXIJAN 
“CAUSAS”

— ¿Considera al divorcio 
como algo exclusivamente 
personal o cree que es una 
cuestión social?

—Entendemos que el di
vorcio es una cuestión social 
y también personal. Cues
tión social, porque es un fe
nómeno muy extendido el 
de las separaciones y que se 
da en todos los niveles socia 
les y una ley de divorcio va 
a influir en las vidas de mu
chas personas. Cuestión per
sonal, porque cuando una 
pareja de mutuo acuerdo o 
simplemente uno de ellos. 

dos tipos úe matrimonio: 
uno indisoluble y otro solu
ble?

—Hoy tan sólo el matri
monio canónico es disolu
ble. Es sabido, por todos y 
todas, que tan solo las pare

Comarca de Calatayud GRAVES DANOS
POR LAS TORMENTAS

CALATAYUD, 19 (ARAGON/expres).- La tormenta 
de agua y granizo que se descargó anoche, ha causado 
graves daños en la agricultura, y especialmente en la 
fruticultura que se hallaba en plena recolección, como 
el melocotón, pera, manzana, y también almendro, y 
se ha estropeado una gran parte de los viñedos, a punto 
de comenzar su recogida.

Los pueblos más afectados de la comarca han sido: 
en la ribera del Jalón, Ateca, Aceset y otras localidades, 
que han sido arrasadas por el agua y el pedrisco. En la 
zona del río Perejiles, los daños más importantes han 
sido en Belmonte de Cala y Miedes, teniendo que acudir 
a la primera localidad el cuerpo de bomberos de Calata

yud para salvar el ganado, por hab^’tsc inundado las 
plantas bajas de las viviendas.

La carretera estuvo cortada varias horas, la piedra ha 
destrozado todas las cosechas. En la ribera del río Jiloca 
hay varios pueblos arrasados como Maluenda, Velilla y 
Paracuellos de Jiloca, en donde se ha perdido todo y se 
han inundado algunas viviendas de estructura baja, sin 
causar desgracias. El tren ferrobús que se dirige a Camin- 
real ha descarrilado por efecto de las barrancadas que 
cruzan su trayecto. Tampoco hubo ninguna desgracia 
personal. En Calatayud también ha destrozado gran can
tidad de cosechas, frutales y huertas.

jas casadas por la Iglesia con 
poder económico y social 

.pueden acceder ala comple
ta nulidad de su matrimonio, 
dándose el caso de que aque
llas personas que han opta
do por el matrimonio civü 
y se han separado, no tienen 

ninguna forma de dar sali
da a su situación.

Por lo tanto, se estable
cerían dos matrimonios, se
gún la pregunta, disolubles 
los dos tanto el civil, como 
el canónico.

Nosotras optaríamos, en 
todo caso, por el matrimo
nio civil, aun entendiendo 
que ni el matrimonio ni la 
familia son el marco más 
adecuado para que pueda 
darse una convivencia real, 
unas relaciones libres.
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ZARAGOZA, 19 (ARAGON/exprès, por Salvador M. AGUSTI).- Empeza
mos la serie con Paco Frutos. Paco a secas para miles y miles de trabajadores, en
tre ellos muchos aragoneses.

Es un líder nato. Seguro de sus opiniones y poco remiso a escurrir el bulto. 
Coge el toro por los cuernos y capea el temporal como puede. Si no sabe una co
sa lo dice y en paz. No se avergüenza de reconocer de sus debilidades.

Es catalán y está muy orgulloso de serlo, pero antes que eso y por encima de 
todo se considera un obrero, un trabajador. Miembro de las Comisiones Obreras 
desde su origen y fundador de la C.O.N.C. (Comisión Obrera Nacional de Cata
lunya).

Es también miembro destacado del PE.U.C. (Partit Socialista Unificat de Ca<- 
talunya), los comunistas catalanes.

— ¿Qué es para CC.OO. Cataluña?
-Es un crisol, sin ningún tipo de 

ribetes racistas como algunos han querido 
decir, de todos los hombres y mujeres que 
han venido a estas tierras y que juntos 
forman una idiosincrasia determinada y 
específica. Enriquecida por las aporta
ciones culturales populares de todos.

— ¿Quién es catalán?
—Catalán es todo aquel que vive y 

trabaja en Cataluña, que a partir de un 
proceso de trabajo y desde el trabajo y las 
relaciones personales, enriqueciendo y 
matizando este proceso con las aporta
ciones de la cultura propia, forma un solo 
puéblo con el resto de los ciudadanos de 
Cataluña. Y sobre todo una sola clase 
obrera, pues el concepto de “pueblo” 
habría que matizarlo, pues existen 
distintas clases y sectores sociales en 
permanente disputa por la hegemonía en 
su interior, y esa lucha por la hegemonía 
introduce elementos correctivos en el 
proceso de integración.

"Sltres eatalaas^
mstros

No es lo mismo un parado de la 
Construcción o el Metal que viene a 
Cataluña a buscar trabajo, que un téc
nico o un profesional que, a lo mejor, 
viene con el contrato debajo del brazo. Su 
proceso de investigación es diferente. Y 
conste que no estoy haciendo ningún jui
cio de valor, sino simplemente señalando 
un hecho objetivo.

ABSOLUTA IGUALDAD

— ¿Que' tipo de relación establece 
CC.OO., un sindicato que aúne el hecho 
nacional catalán, con los trabajadores 
emigrantes?

—Una relación de absoluta igualdad 
con el resto de los trabajadores, absoluta 
igualdad con los asalariados de Cataluña. 
Y es evidente que ésta es una de las claves 
de su éxito.

— ¿Cuál seria el objetivo de CC.OO. 
con los trabajadores emigrantes?

-Aparte, claro está, de defender 
permanentemente sus intereses como 
trabajadores, como asalariados; no aban
donar nunca la lucha por la conservación 
y enriquecimiento de sus valores propios 
como comunidad. Nosotros no tenemos 
ningún interés en que éstos desaparezcan. 
Al contrario, queremos que se fortalez
can, en beneficio propio y en el de 
Cataluña, pues repito que este país es y 
será cada vez más el crisol donde se 
fundan las aportaciones propias de las 
comunidades de todo el estado español.

NOSE PIERDEN LAS 
RAICES

—Pero si decimos que es catalán aquel 
que vive y trabaja en Cataluña, ¿no esta
mos forzando una pe'rdida de sus raíces 
propias?

—No, en absoluto. Nosotros no des
cuidamos ni humana ni políticamente el 
hecho de que por su origen, por su 

tradición, por su lengua, por todos estos 
factores sumados, pertenecen y se sienten 
de otra comunidad, pero por otro lado ca
da vez más se sienten catalanes y actúan 
como catalanes. Se dá una doble vertien
te, que con el paso del tiempo acaba 
resultando algo diferente a una y a otra, 
acaba siendo algo nuevo y diferente, que 
presagia lo que será la Cataluña autonó
mica del futuro.

— Ud. acaba de hablar de que no se 
produce un 
profundizar 
esta idea?

—Sí, con

descuido poli'tico, ¿podrid 
y desarrollar un poco más 

mucho gusto. Si nosotros 
toda esta gente no es cata-decimos que

lana, como por ejemplo ha hecho el Sr. 
Rojas Marcos, que son andaluces, arago
neses o extremeños, ¿cómo se defen
derían sus derechos políticos concretos 
ahora y aquí?

Sólo con el planteamiento que históri
camente ha hecho CC.OO. y todo el con
junto de fuerzas progresistas catalanas les 

Para Comisiones Obreras de Cataluña

«ís Ealalán toào elj¡ae

está permitido acceder al poder político 
concreto a través de Ayuntamientos, 
Parlamento, Ceneralitat, etc... Y hacer 
desde allí su aportación, no sólo en 
beneficio de Cataluña, sino también en el 
de su propia comunidad autónoma.

Además, dentro del Estatuto de Sau se 
especifica, y CC.OO. lo exigirá esto por 
encima de todo, que se defenderá las 
peculiaridades culturales, lingüísticas y de 
todo tipo de las minorías inmigradas de 
toda España.

MODIFICAR PARA MEJOR

— ¿Modijicará la Ceneralitat las actua
les relaciones de Cataluña con Aragón?

—Creo que sí, pero las modificará para 
mejor, porque será a partir de una auto
nomía conquistada por el pueblo catalán y 
una autonomía conquistada, yo espe-
ro que muy pronto, por el pueblo arago-

Paco Frutos con nuestro enviado especial a Bar
celona para esta serie de reportajes, Salvador M. 
Agusti (con portafolios). Al fondo, las torres de 
entrada a la montaña de Montjuich, marco de la 
fiesta del "Treball" de los comunistas catata

nes, en donde se realizó esta entrevista.

nés, cuando podremos hablar y negociar 
en condiciones de igualdad. Entonces, 
recuperando las relaciones históricas, que 
vienen ya de siglos, yo creo que lo que 
hay que hacer es desarrollar mucho más 
los intercambios, ampliándolos y profun-- 
dizáiidolos.

— ¿También los de tipo industrial y 
comercial?

Los intercambios industrial y comer
cial, a partir de la constitución de las dos 
comunidades autonómicas, pienso que se 

TRASVASE: “Negociando Cataluña y Aragón 
de igual a igual, como comunidades autónomas, 

i se podrá resolver el problema"
deben desarrollar extraordinariamente en 
ambos sentidos; desarrollo que debe 
basarse en una independencia política de 
ambas y en un espíritu cordial y amisto
so.

RECONSTRUCCION ARMONICA

— ¿y del trasvase del Ebro que hay?
— En este tema hay que tener presente 

en todo momento que hubo una respues
ta casi unánime de tipo popular en contra 
del trasvase, tanto en Aragón como en 
amphas comarcas de Cataluña. Que son 
precisamente las más subdesarrolladas en 
todos los aspectos, lo que no es casuaü- 
dad.

En consecuencia, podemos decir que 
es una cuestión que interesa a todo Ara
gón, especialmente a los Monegros, y a 
amplias comarcas catalanas que se pare
cen no poco a esos Monegros.

La causa de este subdesarroUo hay que 
buscarla en el abandono total del que han 
sido objeto por lo que podríamos llamar 
centrahsmo, que no sólo se locahza en 
Madrid, sino también en Barcelona.

Considerando todo lo anterior, le pue
do decir que CC.OO. tiene un proyecto 
de trabajo orientado hacia una recomar- 
calización de Cataluña, hacia una recons
trucción sectorial; hacia la reconstruc
ción nacional en suma. Y dentro de este 
proyecto, la línea inspiradora es la de 

i una “reconstrucción armónica”, en la que 
; esa.s comarcas de las que antes hablába

mos sean tenidas muy en cuenta.
l¿n consecuencia pensamos que, con el 

telón de fondo de la (Constitución españo

la y en el marco del Parlamento y, parale
lamente, de las negociaciones de igual a 
igual entre las comunidades autonómicas 
habrá que resolver este problema, respe- 
tando los intereses de ambas partes y pro- 
curando la mejor solución para los pro
blemas de cada cual.

Mas de esto, ahora, no le puedo decir 
porque no hay que olvidar que el tema es 
mas que nada del área de los partidos po
líticos.

— ¿Cuándo cree que volverá a salir esta 
cuestión sobre el tapete?

— No creo que tarde mucho, ya que el 
viernes pasado, día 14, se puso en marcha 
la Consejería de Trabajo de la Ceneralitat 
celebrando su primera reunión, que aun
que no hay competencias en esta materia 
sirvió para iniciar el rodaje. Y es ahí y 
ahora donde nosotros vamos a abordar 
el tema. Pero, le repito, necesitamos es
tudiarlo más a fondo para poder pronun
ciamos con mucha mayor extensión.

FONDO EQUILIBRADOR

Una de las cuestiones mas problemáti
cas de la negociación del Estatuto de Sau 
fue la de la Hacienda, intimamente rela
cionada con algo muy importante para 
Aragón: el Fondo de Solidaridad Inter- 
territorial. ¿Qué" puede decir CC.OO, de 
esto?

— Efectivamente es un tema complejo. 
En la discusión del Estatuto saheron dife
rentes posturas según los distintos inte
reses que cada cual defiende. Nosotros va
mos a votar que “sí” a la actual redacción 
del Estatuto, pero sabemos que de ese te
ma en concreto se darán diversas interpre
taciones.

Nuestra posición es que el Fondo se re
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nizar es 
que hac( 
goza en 
campo, I 
corean s 
tarde de 
su prese 
tapiz. S 
Lafita c
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parta de form a-justa y equilibrada. A tra
vos de los organismos autonómicos, que 
podrían discutir libremente entre «í, y 
Parlamento, hoy controlado por la dere
cha, pero en el que están representados 
todos los intereses sociales y geográficos 
del Estado’.

El objetivo fundamental del Fonde, 
en nuestra opinión, sería la corrección de 
la tremenda injusticia histórica que supo
ne el desequilibrio económico, político y 
cultural entre los pueblos de España. 
conseguir esto habrá que luchar muy fuef 
te, pero contando con los in frumentos de' 
mocráticos que ya hemos conquista^' 
Parlamento, Constitución, Comunidades 
Autónomas y Ayuntamientos.

— ¿No existe el riesgo de enfrené 
mien tos entre comunidades del estado-

— Ese riesgo existe porque siempre ha
brá quien quiera sacar la tajada mas gor
da, no para el desarrollo de las comunid® 
des pobres, sino para el relanzamiento “ 
un nuevo modelo de crecimiento capita 
hsta. Contra esto vamos a luchar con una 
y dientes. , Ó

CC.OO. va a defender que el Fonu, 
i sea realmente un instrumento de solidan jj 

dad, no de caridad, para conseguir unaf 
distribución justa y equilibradora ent 6 
todos los pueblos de España. a

— ¿Por qué apoya CC.OO. el Estatu b 
cíe Sau? .¡ i

— Porque defiende los derechos n s 
tóricos de la nación catalana, porque pj 
tiende la personalidad propia y las y 
racterísticas particulares de otras coin 
nidades aquí presentes y porque es s 
dario con todos los trabajadores del e g 
do español. &
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K L "caso" de Angel La- 
i-Jfita ya se pasa de cas

taño oscuro, éso por supues
to. Que el Zaragoza necesita 
un centro-campista ordena
dor lo saben ya hastá en Mo
dorro de los Infantes; que 
luchamos mucho y discurri
mos poco no puede ser se
creto para nadie, y que Lafi
ta, descartado Brindisi, es el 
único jugador capaz de orga
nizar este desbarajuste de 
que hace gala el Real Zara
goza en la zona ancha del 
campo, lo adivinan cuantos 
corean su nombre en cada 
tarde de fútbol, solicitando 
su presencia sobre el verde 
tapiz. Sin embargo, Angel 
Lafita continúa en el baúl

de los recuerdos. ¿Por qué 
razón?... Veamos, es el pro
pio Lafita el que responde.

—Pienso que tengo pues
to en el equipo, confío en 
mis fuerzas.

—Entonces, ¿a qué sede- 
be el que ni siquiera figura
ses en la expedición arago
nesa que viajó a tierra anda
luza?

—Esto ya es cosa del en
trenador. Puede usted tras
ladarle la pregunta a Manolo 
Villanova.

—Se dice que no aguanta
rías los noventa minutos de 
un partido.

—Eso son tonterías, un 
sambenito que se me ha col
gado. Ahora estoy perfecta-

LLAMADA 
DESDE ALMERIA

NO JUGO NI A 
LA TABA”

DESPUES del encuentro de Almería, terminado 
derrota zaragocista por un gol a cero, casi todos he

tnos coincidido al asegurar que el conjunto blanquillo jugó 
nal, que las mejores oportunidades cabe anotarlas en el 
haber del cuadro que hoy entrena José Marta Maguregui, y 
<]ue, por lo tanto, la victoria del Almería fue justa y mere
cida. Algunos, los menos, han pretendido “desfigurar” las 
cosas con ligeras pinceladas de claro directivismo, pero, en 
realidad, no hubo demasiadas discrepancias al respecto. Se 
tozaron los temas del campo pequeño y malo, del calor 
lisfixiante y del ambiente caldeado, pero sobre estos pun
ios, en mi opinión, ya se ha escrito y hablado bastante.

Sin embargo, en la tarde de ayer, un aficionado almerien- 
¡c, don Jesús Agüero, me llamó por teléfono “para aclarar 
conceptos”, por si no estuviese ya todo bien claro. Me dijo 

le habían leído ciertas criticas de los informadores za- 
tagozanos desplazados, y que, en su particular opinión, no 

ajustaban a la realidad. Esta fue, poco más o menos, la 
conversación que sostuvimos.

- ¿Es usted Gloria Arias?
-- ¡Digo!, para servirle.
~ ¿Y está de acuerdo con lo que han escrito algunos de 
colegas zaragozanos?
- Como siempre, en parte si y en parte no. En el fútbol 

tenemos cada cual nuestra opinión particular, lo mismo que 
ocurre con los aficionados. Todas estas opiniones deben de 
^espetarse, aunque no se compartan. Pero, digame, ¿qué se 

ofrece?
- Ya de entrada voy a decirle que el Zaragoza no jugó en 

ólmerta ni a la taba, que se defendió apuradamente y mal, 
en el centro del campo fué un completo desastre y que 
hombres punta, lo mismo cuando estuvieron dos que 

cuatro, sólo remataron sobre el portal de César un par de 
^cces. Lo demás fueron fuegos de artificio. Jugando asi 
Sanarán pocos partidos.

~ ¿Y el Almeria?
~ El Almeria es un equipo muy modesto y bastante hizo 

^c>n ganar el partido. Los hombres de Maguregui es que no 
^ciben más, que no pueden más; pero es que el Zaragoza hi- 

dorar, créame usted.
n - ¿Qué fue lo que menos le gustó del conjunto de “La 
^ofnareda”?

, - complejo de miedo que evidenció frente al Alme- 
’l^.'^ues qué hará el Zaragoza cuando se enfrente al Ma-

o al Barcelona?... Encajaron un gol, el de Rojas, y 
uvia sacaron sus defensas un par de balones de la misma 

Y aún he leido que pudieron ustedes ganar. ¡Como 
morirse!

P" ^onga usted que el terreno del “Tranco Navarro” es 
fn y muy malo, que en él no pudo jugar el Zaragoza 

lo que sabe.
de h malas condiciones para los dos equipos. Lo

también es muy relativo, ya que son bastantes 
^rrenos españoles que están por los cien metros de largo 

^^terita de ancho. Yo creo que casi todos.
~ ¿Algo más que añadir?
" Nada, nada; que “afinen” un poco o las pasarán de

muy de agradecer este “aviso ” del señor Agüero, al que 
gra nombre del Real Zaragoza, mis más expresivas

“Es muy pronto
desilusionarme”

Estoy bien preparado 
y aguanto 
como el primero

mente preparado y aguanto 
como el primero, todo lo 
que haya que aguantar. 
¡Qué cosas más raras se in

ventan para hundir a un fut
bolista!

—También se ha dicho 
que en Andorra jugaste muy 
mal, casi, casi que fuiste el 
culpable de que el Zaragoza 
no jugase bien.

— ¡Vaya por Dios! En el 
"Luis Arias" creo que jugué 
bastante bien en la primera 
parte. Después, como todo 
el equipo, bajé de tono.

—Se asegura que no mar
cabas a nadie, ¿estás de 
acuerdo?

—No, no estoy de acuer
do. Marcaba al que tenía 
que marcar, a Berdejo, libe
ro del Endesa. Cuando Ber
dejo no salió de zona, ya no 
marcaba a nadie, claro. Por 
otra parte, ¿podría usted 
decirme a qué jugadores mar
caban futbolistas de las ca
racterísticas de García Cas- 
tany. Arrúa, País, Endériz?... 
Pues, éso.

—En Almería tampoco 
jugaste.

—Ni siquiera figuré en la 
expedición.

—¿Desilusionado?
—No, de ninguna manera; 

es muy pronto todavía para 
desilusionarme. En la ante
rior campaña si que estaba 
desilusionado, pero ahora no.

—¿Esperas jugar?
—Eso por descontado. 

Alguna vez podré demostrar 
que tengo razón cuando de
seo figurar en las alineacio
nes, terminando con la le
yenda negra que supone mi 
falta de fondo. Y entonces, 
créame, procuraré no de- Enrique PEYRONA

fraudar a cuantos piensan 
que debo de jugar.

—Entre los que me cuen
to. Y ahora, dime, ¿crees 
de verdad que hace falta un 
cerebro organizador en el 
Real Zaragoza?.

—En el Real Zaragoza y 
en todos los equipos del 
mundo. Esto no es un secre
to para nadie que haya visto 
algo de fútbol.

—El público, en “La Ro- 
mareda”, te reclama a voz 
en grito, ¿qué supone para 
tí esta deferencia?

—Es un detalle muy de 
agradecer, un estímulo que 
te obliga a todo.

—En el Trofeo Ciudad de 
Zaragoza saliste tú y se mo
vió el equipo, brindando go
les y espectáculo. Esto ya 
quiere decir algo, ¿no?

—Supongo que sí, pero... 
Tuve suerte, ya que al pisar 
el césped se remató más, se 
marcaron goles, se divirtió el 
respetable. Pudo ser una 
coincidencia, desde luego.

—¿Juegas con los pies o 
con la cabeza?

—Todo es necesario, todo 
es importante, correr, luchar 
y emplear la inteligencia. En 
Primera División se trata de 
compaginar la potencia y la 
imaginación.

Ahora, pues, ya lo saben 
ustedes: Lafita aguanta los 
noventa minutos y algo más, 
Lafita cree que tiene puesto 
en el equipo, Lafita espera 
su oportunidad para demos
trar que tenemos razón cuan
tos creemos en él... Tiempo 
al tiempo y a esperar los 
acontecimientos.

ESTA TARDE 
HELIOS-SKOL

Hoy, a las 20,15 en el pabellón de la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, nuestro primer divisionario, He/ios-Skol, se 
enfrenta en partido amistoso al Patronato de Bilbao, 
equipo que milita en la Primera B.

Tras el partido del pasado sábado ante el Cotonificio 
de Badalona, y que sirvió da presentación del equipo ante 
la afición y los medios de información, podremos observar 
si en estos cuatro días se ha mejorado, sobre todo al poder 
contar José Luis Ereña con el equipo completo, excepción 
hecha de Angel. M. Simón que convalece de su operación 
de menisco. En ese primer partido se vieron faltos, lógicos 
si se tiene en cuenta el tiempo que se ha entrenado, 
pero también muchos aciertos y cosas de interés; ahora es 
momento de intentar poner remedio a los fallos y perseve
rar en esas cosas buenas apuntadas.

El partido de hoy ha de servir para ensayar esos 
sistemas de ataque realizados ante el Cotonificio, que 
realmente son buenos y aprovechables, pero necesitan 
todavía muchas horas de pista para ser dominados. 
Asimismo, habrá oportunidad de ver la evolución de la 
forma física de algunos jugadores que han estado le
sionados, como son Iradier, l/Villiams y Arcega; éste último 
volvió de la selección sub-23 con un dedo del pie roto y 
sin posible cura, a pesar de saber que a lo mejor tendrá 
que pasar por el quirófano ha continuado entrenando 
todos los días a tope dando una auténtica lección de 
pundonor.

Desde estas líneas invitamos a todos los aficionados al 
baloncesto a subir al pabellón pues æ podrá presenciar 
con toda seguridad un bonito espectáculo; no olvidemos 
además que Helios-Skol milita en la Primera División 
después de muchos años de ausencia y no se puede 
permitir que suceda lo mismo otra vez; es muy fácil 
perder lo ganado, pero es tan difícil recuperarlo...

El arbitraje correrá a cargo de una pare/a zaragozana, 
tengamos paciencia con ellos también, porque para ellos 
es, asimismo, un entrenamiento.— B.

La desconocida pasión 
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^La Ciudad Deportiva
ak

La Ciudad Deportiva del Real Zaragoza se está mo
viendo como nunca dentro del deporte aragonés. A 
los continuos carnpeonatos sociales que tienen lugar en 

las instalaciones de la carretera de Valencia, hay que añadir 
là participación tan destacada que algunos de sus deportis
tas tienen en los distintos campeonatos inter-club que tie
nen lugar en nuestra capital. Todo ello es fácil de imaginar 
que no se ha conseguido por generación espontánea; y es 
ésta la razón que nos ha movido a mantener una conversa
ción con el responsable de las relaciones públicas del men
cionado centro deportivo, José Antonio Iniesta Céspedes, 
con el fin de que nos pusiera al corriente de las actividades 
que diariamente se llevan a cabo, asi como de la problemáti
ca que tienen planteada sobre el futuro de dichas instalacio
nes.

—En la Ciudad Deportiva 
del Real Zaragoza todo lo 
llevamos programado y de 
ahí que los problemas de 
índole organizativa sean mí
nimos. Una de las múltiples 
facetas que tenemos es la de 
la promoción del deporte y 
ella la cuidamos con sumo 
esmero, pues somos de la 
forma de pensar que es una 
de las mayores razones de 
nuestra existencia.

— ¿Cuál es la programa
ción deportiva que tienen 
efectuada?

—Esta es muy variada; 
pues junto a los continuos 
cursillos que se organizan de 
cara a la promoción de los 
distintos deportes, también 
se organizan campeonatos 
que ponen en evidencia el 
nivel de preparación de nues
tros deportistas. Ello es im
portante de cara a conocer 
el nivel en que nos desenvol
vemos.

— ¿Quién corre a cargo de 
la dirección de la Ciudad 
Deportiva y cuáles son las 
funciones que desarrolla?

—Al cargo de todo el en
tramado dirigencial está Jo
sé Luis Rodríguez Bermejo, 
un hombre que está traba
jando mucho y muy bien 
por tratar de desterrar esa 
imagen tan equivocada que 
se ha formado de dichas ins
talaciones en algún sector 
de nuestra ciudad.

—Ahí queríamos ir a pa
rar. ¿Qué opina sobre esas 
críticas que últimamente 
han surgido sobre la rentabi
lidad de dichas instalacio
nes?

—Sobre este, tema opino 
que existe un desconoci
miento total por muchos de 
los que la han atacado. Sin 
ir más lejos, tenemos que, 
en el último balance presen
tado por el Real Zaragoza,

FUTBOL EN 
LARAOlO
Radio Nacional de Espa

ña, a través de su Primer 
Programa, transmitirá en 
directo, esta tarde, miérco
les, a partir de las cuatro, 
desde el estadio “Guerena” 
de Sofía, el partido de fút
bol correspondiente a la 
Copa de Europa de Cam-, 
peones de Liga entre los 
equipos Levski Spartak y 
Real Madrid.

Con tal motivo, el espa
cio "Estudio 1 5-1 7” se re
ducirá a 45 minutos, sus
pendiéndose la emisión de 
“Clásicos populares”. 

podemos observar que la 
Ciudad Deportiva tiene un 
superávit de dos millones de 
pesetas, todo ello sin contar 
que el Club ha conseguido 
grandes frutos de la misma 
en forma de jugadores que 
hoy están actuando en el 
primer equipo. ¿Se le puede 
llamar a eso irrentabilidad? 
Que cada cual emita su opi
nión.

— ¿En dónde cree pues 
que pueden estribar los mo
tivos de esos ataques?

—Pienso que es en la falta 
de información que tiene el 
socio sobre el tema. Aquí, 
los abonados, a parte de ser 
socios del Real Zaragoza, 
pagamos cinco mil pesetas 
anuales, cuando mucha gen
te cree que estamos gratis. 
Yo invitaría a mis consocios 
a que se acercaran por aquí 
y así podrían comprobar 
“in situ” la falsedad de algu
nas afirmaciones.

A las 2'44 de la madrugada LA POLICIA SACO
A LOS ATLETAS

MADRID, 19 (Efe).- 
Continúa el conflicto en el 
nnundo del atletismo. Si el 
pasado lunes, después de 
una- reunión entre De Hoz, 
presidente de la Española, 
y miembros de la Comisión 
Gestora de Atletas Interna
cionales, el problema pare
ció iniciar el camino de la 
solución solo fue un espe
jismo, ya que esta madru
gada miembros de la Briga
da Regional de la Seguridad 
Ciudadana, pidieron a los 
dieciocho atletas reunidos 
en el despacho presidencial 
depusieran su actitud... co
sa que hicieron seis minu
tos después. Eran las 2,44 
de la madrugada.

Ayer, martes, el presi
dente de la Española se vol
vió a reunir con algunos de 
los componentes de la Comi
sión Gestora de los Atletas 
Internacionales, y las posi
ciones se encontraron. Estos 
deseaban conocer con exac
titud de boca del Sr. De 
Hoz la postura que iba a 
tomar con respecto al pro
blema de Rafael Pajarón, el 
polémico director técnico.

Alrededor de las diez, y 
sin llegar a un acuerdo, la 
reunión se interrumpió, ya 
que el presidente se marchó 
alegando que tenía compro
misos que cumplir adquiri
dos con anterioridad. Los 
atletas continuaron en el 
despacho del Sr. De Hoz, 
hasta que, en vista de que

es rentable^*

R

A

—Dejando al margen lo 
anteriormente comentado. 
¿Cómo funcinan los entre
namientos de los distintos 
deportes?

—Contamos con entreria-

El director técnico seguirá 
Ni le cesan, ni dimite

no abandonaban el local, el 
tesorero de la Federación 
Emilio Cea, que junto con 
el secretario general José 
Luis Alonso se encontraban 
en la Federación, telefoneó 
a la Policía Nacional, no sin 
antes tratar de convencer a 
los allí reunidos que depu
sieran su actitud.

Los atletas manifestaron 
que si se marchaban por su 
voluntad a las negociaciones 
cuando se reanudaran parti
rían de cero, mientras que 
con la postura que adopta
ron el problema tomaba 
otro giro.

En ningún instante hubo 
malas palabras, se trató de 
dialogar nuevamente con el 
Sr. De Hoz, aunque su telé
fono comunicaba constante
mente. En vista de ello, los 
atletas mantenían su postu
ra de esperar al presidente 
para que éste les diera una 
respuesta concreta al proble
ma Pajarón. Los allí reuni
dos manifestaron que De 
Hoz les dijo que no podía 
cesar al director técnico, y 
que éste, a su vez, manifes
tó al presidente su intención 
de no dimitir.

Así es. ni más ni menos,

"Pienso que existe falta de información sobre 
el tema"

El Real Zaragoza, con su último balance, 
presentó dos millones de superávit en dicho 
concepto

OBE 
testa:

dores que dirigen el trabajo 
de nuestros deportistas. A 
este respecto me gustaría se
ñalar que en natación, desde 
principio de la presente cam
paña, Luis Pedro Graciela 

como se encuentra la situa
ción, aunque eso si', y por 
desgracia para el depoiíe en 
general y para el atletismo 
en particular, miembros del 
Cuerpo Superior de Policía 
tuvieron que hacer acto de 

Selección peruana de fútbol

NO HUBO SOBORNO
BUENOS AIRES, 19. (Efe). — El ex campeón suramericano de 

los pesos medios y ex preparador físico de Velez Sarfieid, Jorge Fer
nández, desmintió hoy categóricamente haber formulado denuncia 
alguna sobre el supuesto soborno de que fue objeto la selección pe
ruana de fútbol, durante el torneo Mundial 1978.

“Como argentino, primero, como deportista, después, jamás se 
,, me pasó por la cabeza formular denuncia de tal naturaleza". “Este 

sucio chisme lo inventó un señor al que jamás he visto y que afortu
nadamente no conozco".

“Toda mi trayectoria deportiva —dijo—, la hice construyendo, 
con hidalguía, luchando por mis colores patrios y orgulloso de ser 
elegido", puntualizó Fernández con tono tranquilo.

Añadió que resultaba curioso que un asunto de esta naturaleza 
fuese denunciado a más de un año de su finalización, sin anteceden
tes valederos que la avalen.

Fernández fue terminante al expresar que “jamás tuvo contacto 
alguno con el periodista colombiano", y sobre el que prefirió no 
emitir juicio.

"Sólo estoy esperando que se retracte o se calle para siempre, 
porque por el escrito le hace muy mal a todo el deporte", con
cluyó diciendo el ex monarca suramericano de la categoría de los 
medios.

sustituyó a José Luis Mar-, 
tin Conde.

El deporte de la Ciudad 
del Real Zaragoza pasó por 
nuestras páginas. Sólo nos 
resta esperar que ello haya

presencia y pedir a los atle
tas que abandonaran su en
cierro voluntario.

¿Cuál va a ser el siguiente 
paso? Pues a ciencia cierta 
nadie lo conoce, o al menos 
no se conoce a la hora de 
transmitir esta información, 
aunque el deseo de los atle
tas internacionales en inten
tar dialogar a primeras horas 
de la mañana con el director 
del Consejo Superior de De
portes, Benito Castejón. 

B

ayudado a conocer algo más 
la real situación de tan im
portante centro deportivo 
zaragozano.

José SANZ FERNANDEZ

TENIS:
SEGUNDA JORNADA
DEL CAMPEONATO

JUNIOR
MURCIA, 19. (Efe), - £i> 

las pistas del Murcia Club de Te
nis se celebró ayer lá segunde 
jornada del campeonato de fe- 
paña de tenis junior, masculino 
y femenino.

Se han jugado quince en
cuentros individuales ■ caballe
ros. De ellos destacamos los le
gados por los cabeza de serie 
que dieron los siguientes resulte- 
dos: Tous venció a Raura, pot 
6-0 y 7-6; Aguilera a Sáncher 
por 6-2 y 6-1; Mensua a Boo 
por 6-0 y 6-4; Soto a Marques 
por 6-4 y 6-1; Mezquita a Cat' 
mona por 6-4 y 6-2; Almud^ 
var a Giménez por 6-0 y 6-0; 
pata a Llórente por 6-1 7 ht 
Rodríguez a Fernández por o-

En individual damas se nen 
jugado 18 encuentros. En cabe
za de serie los resultados son- 
Monteo venció a Morau 
6-2 y 6-3; Fabrega t a Urgud 
por 6-1 y 6-0; Eraña a CorniÇ 
por 6-1 V 62-; Maurelo a Pui9 
Botella po, 7-6 y 6-2, y Viviente 
a López por 6-1 y 6-0.
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Rf siente que va a morir pronto.
I Muchos, en Hollywood, creen 
I que se trata de una de las tantas 
' bromas que suele usar el popular 

actor.

OBERT Mitchum hace su 
testamento porque pre-

Y, sin embargo, existe una 
realidad palpable: Robert Mit
chum está mejor que nunca en 
cuanto a aspecto físico. Y, sobre 
trabajo, no le falta. Es él uno de 
los pocos actores que sí se puede 
permitir el lujo de escoger guio- 

i nes y de rechazar aquellos que 
' no están de acuerdo con su per

sonalidad, con su fama y sus 
^biciones.

“No lo puedo negar, aún sigo 
siendo un hombre ambicioso”, 
ayo con toda la seguridad del 
mundo.

‘U MAYOR PARTE DE 
MI fortuna sera 
para fundar una 
escuela de actores
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Hasta hace cierto tiempo, Ro- 
Mitchum era un hombre 

“astante pesimista. Hablaba po- 
ao y, según algunos de sus más 
*atinios amigos, se había entre
gado a la bebida. “No es cierto, 

o me bebo una copa como 
puede hacer cualquier hombre, 
pero no estoy alcoholizado... no 
° estaré jamás. Tuve mis proble- 

as cuando era un hombre joven 
y ahora, a mis años, sería caer en 

u ridículo impresionante y, 
P^a mí, eso es lo más lamenta-Li cbü es lo mas lan 

4 æ que podría sucederme”
Es Un hombre alto, corpulen- 
y proyecta en su mirada un 

^nie deseo de vivir.
u habla sobre la muer- æ. dice:

I auto- 
I casa.

nceta, 
secto- 
cíales-

idp ^ænipre me levanto con la 
miVd último día de

No sé lo que me pasa, 
todo muy extraño”.

Una^^° cuenta con 
sus maligna entre

Lo que acredita que 
serin cuando habla en 

o en broma.
cen cono- 
su resulta un poco tétrica 
áezas^^^ contar esas extra

sos ^Hchum, varios famo- 
Inclm?" testamentos, 
alen 2 La asegurado que es 
cíLh °® snobismo... de publi- 
Uvwn ^os actores de Ho- 
está también usted en lo mismo?

" No señor. Lo mío es muy 

serio. No se puede uno monr 
así... de sorpresa y dejar todo lo 
que tanto trabajo le ha costado 
reunir, ¿no le parece?

— Exacto, señor, pero... ¿a 
dónde va esa fortuna suya? Por
que existe, ¿verdad?

— Sí, existe. No tengo por 
qué negarlo. La mayor parte de 
mi fortuna será para fundar una 
escuela de actores.

— ¿Qué sentimiento lo empu
ja a esa acción?

— Pues solamente uno: que 
fui muy pobre y pasé muchas 
necesidades para estudiar arte 
dramático. Me gustaría que, por

Cobró dos millones de dólares por la 
película "Detective privado", porque 
"había un elevado número de estrellas"

lo menos algunos actores se vie- hasta qué punto resulta duro y 
ran favorecidos con mi idea y triste tronchar una ilusión.
propósito.

DOS MILLONES DE 
DOLARES POR 
“DETECTIVE PRIVADO”

Según cuenta el propio Ro
bert Mitchum, cuando una pelí
cula tiene pocas figuras famo
sas... cuando se trata de dos pro
tagonistas absolutos, el femenino 
y el mascuUno, él logra trabajar 
mucho más cómodo y con me
nos problemas. “Eso de discutir 
cómo vamos en el reparto, me 
cae muy mal... me llena de una 
rabia que no puedo soportarla. 
Si por mí fuera, lo mismo apa
recería en el final del reparto 
que en el comienzo, pero, 
¿quién se queda con los brazos 
cruzados ante tantos monstruos 
como en el caso del reparto de 
mi película “Detective privado”?

Esta película cuenta con un 
reparto extraordinario de prime- 
rísimas figuras. Entre ellas, Sara 
Miles, Richard Boone, Joan 
Collins, John Mills, James Ste
wart, Oliver Reed, etc. “Fue por 
eso que exigí que pagaran dos 
millones de dólares. Confieso 
que los pedí con la idea... con 
el convencimiento de que no me 
los iban a pagar”.

— Se ha dicho que con “De
tective privado”, usted ha vuelto 
al tipo de" cine que siempre ha 
hecho, ¿lo considera así?

— Bueno, eso depende de 
cómo me vea el público. Usted 

bien sabe que todos tienen una 
opinión diferente de nosotros.

En ningún momento quiso 
hablar de su fortuna. Pero todos 
sabemos que, además de intere
ses en dos casinos de Las Vegas, 
tiene dos hoteles en Miami 
Beach, más varios edificios de 
apartamentos en varias ciudades 
norteamericanas. También nego
cios hoteleros en Acapulco, Mé
jico y en la Costa Azul de Fran
cia.

— ¿Sabe usted que para algu
nos, usted está arruinado?

— Pues esos, sí que descono
cen mi vida por completo. Nun
ca he negado lo que poseo.

— ¿Qué actitud tendría usted 
si alguien dijera que su fortuna 
está relacionada con la Mafia?

— Me partiría de risa. Oiga, 
amigo, si algún actor ha pasado 
trabajo en Hollywood ese soy 
yo, no le quede la menor duda.

“DARIA TODA MI FORTUNA 
A CAMBIO DE QUE 
LOS HOMBRES OLVIDARAN 
LA GUERRA”

Las canas que cubren la ca
beza de este sobrio actor inspi
ran todo tipo de respeto. Es uno 
de los hombres más cultos y 
sensibles que existen en Holly
wood. Mientras filmaba la pelí
cula “Detective privado”, tuvo 
varios problemas con el director 
porque se negaba a que algunos 
presenciaran escenas de la filma
ción. “El púbhco, cuando se es
tán filmando escenas exteriores, 
es muy curioso y siente grandes 
deseos de vemos. No se le puede 
tratar como suelen hacerlo 
ciertos directores”.

— ¿Piensa usted de este modo 
porque no ha sido director?

— No. Pienso así porque soy 
un hombre, humano... porque sé

— ¿Hay algo en el mundo que 
le preocupa?

— ¡Por Dios, amigo! ¡Son 
muchas las cosas que me preocu
pan! Mire usted, yo daría toda 
mi fortuna a cambio de que los 
hombres olvidaran la guerra... 
por tal de que existiera otro sen
tido en cuanto a los gobernantes 
del mundo.

— ¿Considera usted que esta
mos viviendo la peor época de la 
historia?

- No, lo que pasa es que no 
hemos vivido las pasadas. Pero 
hay que leer... documentarse 
bien para ver que todos los tiem
pos fueron terribles y que, el 
hombre, siempre ha estado in
yectando el odio y la maldad 
hasta el punto de crear las gue
rras.

— ¿Qué hace actualmente Ro
bert Mitchum?

~ Estoy estudiando dos guio
nes de cine. Hay uno que espero 
que lo filmemos antes de que 
termine éste año. Además grabo 
tres programas especiales para la 
televisión alemana.

— ¿Si tuviera que escoger?
— ¿Entre el cine y la televi

sión?... Pues me quedaría con el 
cine.

Robert Mitchum, un hombre 
que pertenece a la historia del 
cine norteamericano y que, 
lleva por encima de sus 
hombros toda la bondad del 
mundo.

Bruce ROGER

de excelent<‘.s “gags” y de aguda 
caricatura, que roza a veces lo 
cru<;l.“Los Bingueros”

El cine de Mariano Ozores in- 
tenta servir artesanal mente temas 
populares, llevado lo popular con 
cierta manga ancha que no exclu
ye la sal gruesa ni los lugare.s co
munes. Apoyándose en las festiva.s 
condiciones caricaturales de Fer
nando Esteso y Andrés Pajares, 
escribió un guión a su medida que 
plantea una sola situación rellena
da con chistes, picaresca, su 
pequeña ración “porno”, su se
sión (ineludible cuando se cuenta 
con Piares) de travestismo, y 
todo un juego repleto de equívo
cos. La situación que aludíamos 

es la masa suerte de Fermín y 
Amadeo, conocidos ocasionales, 
para esto de los juegos del azar, 
en este caso, el bingo. Mala suerte 
que da pie a chuscadas numero
sas, sorpresas y todo un artificio 
de buena o mala suerte, según 
convenga a la acción de la pelí
cula. Si el guión es flojo y la 
realización rutinaria, la película 
tiene buen ganchó con Pajares y 
Esteso, que saben cumplir bien 
con el cometido de hacer reir 
al respetable. Sin duda ninguna 
“Los bingueros” está dedicada a 
los admiradores de los dos carica
tos y no creo que haya que pedir 
la luna para que la clientela quede 
satisfecha. No usan más disfraz 
que cuando se visten de mujer 
f)ues se nos ofrecen en el resto de 
a película sin que su rostro sufra 

ninguna otra caracterización. Son 
ellos, los de siempre, Esteso y 
Pgjares, Pajares y Esteso, con toda 
su cara bien reconocible. Y para 
su público esto debe ser lo que 
importa. Pues ya los tienen ahí.

“Votad al 
señor alcalde”

Sin ninguna duda, Louis de 
Funes es un actor de peculiares 
maneras. Sus películas más famo
sas corresponden a la “saga” del 
gendarme y acaso sean las de ma
yor calidad de entre todas las 
suyas. Que son muy numerosas, 
por cierto. Este personajillo un 
tanto cascarrabias, terco, y pillo 
como una comadreja, se caracte
riza por su mal genio y su gesti
culación extremada cuando se le 
contradice. Entonces, Louis de 
Funes (que tiene ese no sé qué de 
latino que tanto lo acerca al es
pañol medio, gritón y lleno de 
gestos), emprende una corta carre
rilla para adelantar al sujeto que 
le llevó la contraria y le corta el 
paso con una sonrisa entre mali
ciosa y triunfante, como dicien
do: “Soy más pillo que tú”. 
Esta fórmula de comicidad, tiene 
cierto aire ingenuo, propio de 
cliiquillos consentidos. Pero 
es muy fórmula muy gratificante 
que en las películas de Funes fun
ciona a Ia.s mil maravillas. En 
“Votad al señor alcalde”, el juego 
se reparte con la gran actriz 
Annie Girardot, que es su inte
ligente oponente; es decir, su mu
jer, que no está nada dispuesta a 
consentir que por avaricia convier
ta el hogar en algo tan inhabitable 
como puede ser un taller de elec- 
trodoméstico.s o similares. Ha 
dirigido el film, Claude Zidi, que‘ 
logra hacer de la situación una 
intencionada crítica social, repleta

“La leyenda de
un valiente”

El realizador inglés Ken Anna- 
kin, de amplio historial como do
cumentalista, hizo .su carrera en 
el cine de ficción con el rico baga
je adquirido a travé.s del reportaje, 
el docuemnto y de un cine social 
compañero siempre de una narra
tiva fiel a esquemas no comercia
les habituales en el cine de corto
metraje. Pero esto es ya una vieja 
historia que probablemente 

molestará que le mencionen a 
Annakin. Del documento a un 
cine ambicioso de aristas narrati
vas muy estrictas, a la divagación 
ambiental, pasando por el cine 
descaradamente comercial, el 
trabajo de este realizador ha co
nocido todas las experiencias y 
ensayos. Unas veces él humor dé 
principios de siglo para la com
petición del paso aéreo del canal 
de la Mancha, en “Aquellos cha
lados con sus locos cacharros”, o 
la aventura como motivo de emo
ción. Lo cierto es que un film de 
Ken Annakin siempre garantiza el 
cine ameno y bien hecho. Aun
que, como en el caso de “La le
yenda de un valiente”, se recojan 
viejos esquemas del colonialismo 
imperial de la India, muy utiliza
das por el cine norteamericano. 
Recordemos un ilustre precedente 
de esta película en el film de 
Henry Hathaway, “Tres lanceros 
bengalies”, protagonizado por 
Gary Cooper, o bien por otro film 
de la época, mucho más colonia
lista y cínico, que interpretaba 
Ronald Colman, “Clive de la In
dia”.

Apreciamos en “La leyenda 
de un valiente” hacia los que lu- 
cjiaban por su independencia, 
una mayor comprensión, puestd 
que se dilucida una controversia 
entre dos militares de alta gra
duación, pues el capitán Young 
ama y comprende la India por 
otras razones que nada tienen 
que ver con la estrategia y mucho 
con la antropología. Pero tales 
disquisiciones en tomo a la 
actitud rebelde del jefe de una 
tribu nómada al que llaman Sul
tán, tiene poco que ver con el 
espíritu que anima a las tropas de 
ocupación. Porque nada puede 
configurar tanto una cinemato
grafía como la de ofrecemos 
como problema lo que ya dejó 
de serlo. Cuando Annakin reali
zó “La leyenda de un valiente”, 
estos rebeldes eran ya héroes y 
su sacrifício o su muerte habían 
pasado a la leyenda o a la Histo
ria. Resulta cómodo ahora ofre
cemos en el Sultán (Yul Brinner), 
a un hombre honesto, leal en la 
lucha, caballeroso con su enemigo 
Young, pues ambos parecen tener 
igual corteza de nobleza y abne
gación. En “Tres lanceros ben
galies” no sucedía lo mismo. Los 
rebeldes eran los malos, los trai
dores; los que rompían los trata
dos o los manipulaban para mos
trar más tarde en triunfo, el fruto 
de su traición.

Indudablemente, la Historia, 
según estas películas, se puede 
escribir según los criterios o las 
banderías. Ya lo decía Chaplin 
en una de sus películas: “El 
tiempo, es un gran autor, pues 
da siempre con el final adecua
do”.
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CADA TARDE.

CADA NOCHE

PARSIFAL DISCOTECA GALO

GALLERY 2

IGUANA

.'<i busca tranquilidad \ reserva
do ambiente, tenemos lo que iis- 
Icd desea. Liñán. «. (ilelrú.- de 
l'eléfonica. .''an \ ice
Paúl). I elétono 29 I I (di.

dando mis sabanitas, mis 
viiletas y mis manteles...

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. 379200.

Noche de sábado, f iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. I’e- 
léfono 235184.
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TEATROS

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza).—Hoy, despe
dida. Compañía Jesús Guz- 
mán. 7,15 y 11. Cuando los 
niños no ^enen de Paris. 
iDivertidisimal Hoy, ¡últi
mo dial (Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
ARGKNSOLA. 5-7-9-11

(Mayores 16). El baile de los 
vampiros. Film de Polanski, 
con Sharon Tate.

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45 (Mayores de 14 años 
y menores acompañados). 
2." semana: Dos hombres y 
un destino. Color de Luxe. 
Paul Newman, Robert Red
ford, Katherine Ross.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,45 
(Todos públicos). 2.* sema
na: Moonraker, con Roger 
Moore, en James Bond 007, 
y Corinne Clery.

COSO. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada <S». Baca
nal en directo. Eastmanco
lor. Azucena Hernández, 
Femando Martín.

DON QUUOTE. - 5-7-9-11 
(May. 14). 2.* semana: Vo
racidad. Techmcolor. Lee 
Majors, Karen Black.

DORADO. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). La leyenda de un 
valiente. Yul Brinner, Tre
vor Howard, Charlotte 
Rampling

ELISEOS. - 5-7-9-11 (May. 
14). 6.* semana: Soldado 
azuL Technicolor. Candice 
Bergen, Peter Strauss.

FLETA. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Los bingueros. Fer
nando Esteso, Andrés Paja
res, Afinca Pratt, Florinda 
Chico.

COYA. — 5-7-9-11 (Mayores 
14). 2.* semana: El poder 
del fuero. Sophia Loren, Ja
mes Conum.

GRAN VIA. - 4-7 y 10 (Todos 
públicos). Mahoma (El men
sajero de Dios). Eastmanco- 
lor. Anthony Quinn, Irene 
Papas.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). iVotad al señor al- 
caldel Louis de Funes, An
nie Girardot. Technicolor. 

MULTICINES BUÑUKL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5,15- 
7,15-9,15 y 11 (Mayores 
18). Phantasma, con Sta
rring Michael y Bill Thoro- 
bury. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas. 

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 3.“ 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MOLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 7.’ se
mana: Desmadre a la ame
ricana, con John Belushi y 
John Vernon. De lunes a 

fxHiiodo. personal \ «liiercnte.
Tclcíono 25.") 127.La Ripr

EL PAPAGAYO' STORK - CLUB
ASTORG'S

SENECA1800
GRAWER CLUBLa discoteca del mejor sonido 

con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
•Abierta, tardes, exclusivamente.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
lo.s actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. r^avia. lO. ordina riaincnic

|■c<■<•i(Jn \ teléfono 39()9

La nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

l’arde especial parejas. .Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
*nadrugada. Ontro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Selecto. Distinto "La 
lilerencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Lovola. 13. Teléfo
no 21 18 59.

viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUKL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). Clasifi
cada <S». 2.** semana: Péné
lope, con Linda Marlowe y 
Nicholas Day. De lunes a 
viernes, 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Sil
via ama a RaqueL Violeta 
Cela, Pabla Morra y Yelena 
Samarina.

PALAPOE. - 5-7-9-11 (May. 
16). 3." semana: El gran 
atasco. Eastmancolor. Mar- 
cello Mastroianni, Angela 
Molina.

PAX. - 4,45-7,15-9,45 (Todos 
públicos). 3.* semana: Los 
robinsones de los mares del 
sur. Technicolor. John 
Mills, Dorothy McGuire.

REX. — 5-7-9-11 (Todos públi
cos). 7.* semana: La colma 
de las botas. Eastmancolor. 
Terence Hill, Bud Spencer.

RIALTO. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada <S>. 3.* 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 14). Adiós amigo! 
Eastmancolor. Charles 
Bronson, Alain Delon.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9 y 11 
(Mayores 16). Camas ca
lientes. Eastmancolor. Ur
sula Andress, Silvia Kristel.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9 y 
11 (Todos públicos). La per
la negra. Eastmancolor. Gil
bert Roland, Perla Cristal.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
11 (Mayores 18). Deseo de 
mt^er. Color. Laura Gem- 
ser, Rena Niehaus.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayores 
16). ITarántula! Willian 
Shatner, Tifí'any Bolling.

OLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
18). Clasificada «S». El De
cameron prohibido. Dado 
Costarrosa, Orchidea de 
Santis.

PARIS. — Continua desde las 
4,45 (Mayores 16). Una mu
jer descasada. Coica: de Lu
xe. Jill Clayburgh, Alan Ba
tes.

ROXY. — Desde las 4,45 (To
dos públicos). Los 7 magni- 
ficos. Technicolor. Yul Bry- 
ner. Charles Bronson.

SALAMANCA. - 5-7-9 y 11 
(Mayores 18). La patrulla 
de los inmorales. Charles 
Duming, Perry King.

VENECIA. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 16). El alcalde y la 
política. Alfredo Landa. Es
peranza Roy.

espectáculos
BEATRIZ CARVAJAL TIENE 
APALABRADO EL CORAZON

«Mo tengo nouio;
tengo parejal^

DEATRIZ Carvajal, como 
ya saben, es una humorista 
de la nueva ola, con personalidad 

y gracia indudables, que se ha 
hech(> famosa por sus jocosas 
imitaciones en televisión. Si hu
biera nacido treinta años antes, 
diríamos de ella que es una 
caricata. Pero no, es, o lo parece, 
algo más, aunque lo mejor de lo 
suyo sea la feliz caricatura o 
parodia de los personajes céle
bres.

Pues bien, là Beatriz, por ser 
famosa, esta saliendo última
mente mucho en "los papeles 
del corazón” y por ellos nos 
hemos enterado de que su lado 
izquierdo funciona y lo tiene 
apalabrado a un mozo moreno
que es quien le escribe los chis
peantes guiones de los persona
jes humorísticos que Beatriz 
interpreta. Así que vamos a oir 
cómo nos cuenta ella misma 
cómo y cuando conoció a Javier 
Rivera.

Mi padre lo conoció antes 
que yo, porque es abogado de 
artistas y le dijo que yo necesi
taba un buen guionista. Así es 
que él nos presentó y así nos 
conocimos. Comenzamos a tra
bajar juntos y nos compenetra
mos, pero que muy rápidamen
te.

Hasta que un día os disteis 
cuenta de que os gustábais y 
queríais ¿No fue así?

— Sí, fue así. Hace dos meses 
que salimos en plan serio. Nos 
queremos mucho y juntos nos 
encontramos muy bien. Pero 
siempre que me preguntan que 
si tengo novio digo que no.

¿Y por qué mientes, si es 
que lo tienes?

- Vamos por partes. Javier, 
para mí es mi pareja, no mi no-

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
J peg os: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde; especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingos Camino de las To
rres, 96. Teléfono 22.5242.

S'*

Sigt 
do (fu 

matogi 
ñol” d 
en nu 
emisió 
“La c 
Una p 
de 19! 
basado 
Alejan I 
guión 
Serran 
miento 
fael G 
el dire 
con la 
Arturo 
Esmerj 
Julio F 
entre o

vio. Por eso digo que no tengo 
novio. No me gusta esa palabra. 
Me suena mal. Así que no tengo 
novio, tengo pareja.

■_ ¿Pero Javier Rivera es tu 
novio o no es tu novio?

La palabra novio es absur
da. En todo caso será mi media 
naranja.

• Y referido a vuestra boda, 
¿qué hay?

• Olvidaros de eso. No me 
veo haciendo mi ajuar con el 
bastidor todas las tardes, bor-

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

~ Pero ya tienes piso.
• Sí, lo estoy pagando y ya 

hablaremos después.
Y con este "noviazgo", 

romance, o como lo quieras 
llamar, ¿no será que estáis bus
cando publicidad?

Nos queremos y punto. 
Que cada cual piense lo que 
quiera. Sólo queremos estar jun
tos y que se sepa.

En I 
Gerard 
diante 
viado ( 
tiago ( 
que He 
ta en Is 
la ciuc 
xian y 
to a M 
a Augi 
miende 
“la ca 
donde

.Ambiente agradable y renovado- 
Música para lodos los gustos \ 
excelente servicio, \bierta larde 
y noche las vísperas de fiestas) 
por la tarde los día,' festivos, 
.’'^an Juan de la Cruz, 2!i Teléfo
nos: 35497’) \ 357(13«.
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Hoy y mañana

ESTA NOCHE SE INICfA "POLDARK

Escribe: JAVIER

La casa de la Troya

ARTURO FERNANDEZ r'ANA ESMERALDA, 
PROjy^iOONiSTAS-DE ESTE FILME

Siguó esla tarde el ci
clo que el espacio cine
matográfico “Cine espa
ñol” dedica a la juventud 
en nuestro cine, con la 
emisión de la película 
‘‘La casa de la Troya". 
Una producción CORAL 
de 1959; con argumento- 
basado en la novela de 
Alejandro Pérez Lugrn; 
guión de Rafael García 
Serrano, con asesora- 
miento técnico de Ra
fee! Gil, que es a la vez 
el director del filme; y 
con la interpretación de 
Arturo Fernández, Ana 
Esrneralda, José Rubio, 
Julio Riscal y Manuel Gil 
entre otros.

diantes y se lleva una vi
da de lo más alegre. Pero 
ésto no anima a Gerardo, 
que sólo parece encon
trarse a sí mismo cuando 
encuentra a una tai Car- 
miña.

PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de ajuste 
"Cuatro canciones 

a dos voces"
14,00
Apertura y presen

tación
14,05
Programa regional 

simultaneo
14,30 
Gente hoy 
15,00 
Telediarlo 
Primera edición

15,30 
Hora 15 
16,00 
Vivir cada día 
16,30
Juegos del Medi

terráneo
Resumen

13,45
Carta de muste 
“Carmen Miranda”
14,00
Apertura y presen

tación ■
14,05
ProCTama regional 

simul taneo
14,30
Gente hoy 
15 00 
Telediario
Primera edición 
15,30
Hora 15
1^*9®Café de redacción 
16,30
Juegos del Medite

rráneo
Resumen 
17,30
Despedida y cierre

En Madrid y en 1900, 
Gerardo Roquetj^ estu
diante de Derecho, es en
viado por su padre a San
tiago de Compostela, ya 
que lleva una vida disolu
ta en la capital. La paz de 
la ciudad gallega lo afi- 
xian y quiere volver pron
to a Madrid; pero conoce 
a Augusto quien le reco- 
Jñienda que se aloje en 

la casa de la Troya”, 
donde se hospedan estu-

La España retratada 
en la novela de Pérez Lu- 
g ín es ya puro folklore, 
aunque puedan resultar 
agradables algunas de sus 
costumbres, que reflejan 
una época y su gran hu
manidad. Ahí residió su 
éxito popular, que tras
ladado al cine supuso la 
realización de un buen 
número de películas, co 
mo la de 1924 del pro
pio autor; en 1930 Ro
bert Z.Leonard realizó la 
segunda para Hollywood; 
en 1939 otra de Juan Vi
la y Adolfo Aznar y en 
1947, en Méjico, Carlos 
Orellana.

Esta de Rafael Gil es 
la quinta y destaca el 
gran respeto que se tiene 
por la novela, siguiendo 
la trama al pie de la letra. 
La dirección es correcta 
y la interpretación no de
masiado destacada.

Esta tarde en el pro
grama infantil “Un glo
bo, dos globos, tres glo
bos” da comienzo una 
nueva serie titulada 
“Cuentos de los mil y 
un dios”, que ofrecerá 
su primer episodio “Al 
Sid, el sabio”, en el que 
veréis los más pequeños 
cómo un sultán que discu
tía con los sabios las ex
celencias de Mahoma, 
por lo que interviene Al 
Sid, el sabio, que da una 
buena lección al sultán.

Por su parte “Cine es
pañol” sigue con el ciclo 
dedicado a “La juventud 
en el cine español”, con 
la película “La casa de la 
Troya”, de la que habla
mos en otro apartado.

Ya en el programa de 
noche, tras la segunda 
edición de “Telediario ”, 
veremos la retransmisión 
en diferido de la gala 
que se ofreció el pasado 
1 de septiembre en la 
Opera de Viena; pero a 
este acontecimiento tam
bién dedicamos otro 
apartado en la sección de 
hoy y come7itamos ahora 
el ultimo espacio de la 
emisión, que es “Gran
des relatos” y donde da 
comienzo la serie “Pol
dark”, en cuyo prirner 
episodio veremos cómo 
el capitán _Ross Poldark 
regresa a Inglaterra, una 
vez terminada la Gïierra 
de la Independejicia 
Amiricana. Se le ha dado 
por desaparecido y su lío 
ha vendido una tnina de 
cobre de su hertnano, pa
dre de Ross. Por otra jjar- 
le, Elizabeth se ha j>ro- 
melido con l'rancis, pri

mo de Ross, que pensaba 
casarse con ella. Del as
pecto técnico y de la tra
ma en general hablare
mos mañana.

En cuanto al UHF, co
mienza la emisión con 
“Juegos del Mediterrá
neo ”, con pruebas de Na

tación; seguido de “Re
dacción de noche” y “Po- 
lideportivo”. En la emi
sión de noche: “Pop-gra
ma”, con reportajes, en
trevistas y actuaciones, 
siempre protagonizadas 
por los ¿dolos de la mú
sica joven. “Imágenes”, 
espacio dirigido y pre

sentado por Paloma Cha
morro, sigue dedicando 
su atención a las artes 
plásticas y da paso al 
último espacio del pro
grama: “Tribuna de la 
historia” donde se debate 
un tema histórico, bajo 
el punto de vista actual.

17,30
Despedida y cierre 
18,45
Carta de ajuste 
"Concierto para 

violín y orquesta".

19,00
Apertura y presen

tación
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Cuentos de los mil 

y un días "Al Sid El 
Sabio"

19,30
Cine español 
"La Casa de la 

Troya"
21,00
Telediarlo
Segunda edición 
21,30
Gala inaugural de 

la Ooera de Viena.

22,30
Grandes relatos 
"Poldark"
23.30
Ultimas noticias
23,50
Buenas noches
23,53
Despedida y cierre

18,45
Carta de ajuste 
“Curtís Fuller”
19,00
Apertura y presenta

ción
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
La mansión de los 

Plaff
20^00
Asi es Hollywood 
20,30
Canciones de una 

vida
Lorenzo González 
21 00
Telediario
Segunda edición 
21,30
El señor Villanueva 

y su gente
“Una situación difí- 

cU”
22,00
Sombras de ayer
22,30
Grandes relatos 
“Poldark”
23,30
Ultimas noticias
23,50
Buenas noches 
23,53
Despedida y cierre

' PLACIDO DOMINGO UNA DE LAS FIGURAS DE LA GALA

y ya mañana, en el 
programa de sobremesa, 
lo de siempre’ “Regional 
simultáneo ” “Gentehoy ” 
que está demostrando 
que a pesar de estar pre
sentado por sus “titula
res”, María Cruz Soriano 
y Javier Vázquez, es un 
verdadero bodrio que no 
tiene arreglo, “Tele dia
rio ” con su colaboración 
literaria, que en muchas 
ocasiones no tiene nada 
de literaria; “Hora Id” 
con la actualidad cultural 
y “Café de redacción” 
donde se entrevista a un 
personaje de actualidad 
por medio de todo un 
equipo injórmativo “de 
la casa ”.

Gala desde la Opera de Viena
Hoy en el programa de noche del Primer Canal de TVE se 

ofrecerá la retransmisión, en diferido, de la Gala que tuvo lugar 
en la Opera de Viena, con motivo de la apertura del complejo de 
las Naciones Unidas en aquella ciudad, el pasado 1 de septiembre 
f/ Componen el programa obras de tras grandes compositores: 

Wagner, Rossini y Verdi y se reproducen oberturas y fragmentos 
de algunas de sus obras, que serán dirigidas por tes directores; 
Horst Stain, Miguel AngeJ Gómez Martinez y Plácido Domingo, 
cuya afición por la batuta es totalmente desconocida por la ma
yoría de los aficionados al "bell-canto" y admiradores del gran 
tenor español, que también intervendrá como tal.

Además de Plácido Domingo, actuarán grandes intérpretes co
mo son: Birgit Nilsson, Nicolai Chiarov, Piero, Cappucilli y Agnes 
Baltsa, junto con el plato fuerte compuesto por los mejores ar
tistas españoles, tales como Montserrat Caballé, José Carreras y 
el citado Plácido Domingo, con lo que se demuestra que nues
tros cantantes de ópera siguen siendo los mejores y ostentaron 
una gran representación en esta gran gala, donde se reunió lo 
mejor de la ópera.

SEGUNDA CADENA
18,15
Carta de ajuste 
Burt Bacherach"
18,30
Apertura y presen

tación
18,31
Juegos del Medite

rráneo 
"Natación" 
20,00 
Redacción de no

che
20,30 
Polideportivo 
21,00 
Pop-grama
21,45 
Imágenes 
22,30 
Tribuna de la 

historia
23,25
Buenas noches

23,30 
Despedida y cierre

18,15
Carta de ajuste
“Flamenco: Cantes 

dé Málaga”
18,30
Apertura y presenta

ción
18,31
Juegos del Medite

rráneo
“Natación”
20,00
Redacción de no

che
20,30
Polideportivo
21,00
Encuentros con las 

letras
22,00
Horizontes
22,30
Tribuna de la cul

tura
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

Los extranjeros, menos conocidos para nosotros, no son sin 
embargo menos dignos de elogio y así Birgit Nilsson tiene en su 
haber grandes versiones de la obra de Wagner; Piero Cappucilli es
tá especializado en Verdi; y en la misma línea se encuentran Ni
colai Ghiaron y Agnes Baltsa.

Un gran espectáculo pues para los grandes amantes de la 
ópera y nos mostrará el júbilo del público austríaco, desde lue
go mucho mas culto en música que nosotros, que llenó la 
Opera de Viena, reconstruida tras la Segunda Guerra Mundial.

Para el resto de los "telepacientes" no podemos decirles si
no que hagan por donde ver esta gala,que puesta a la hora del 
"Concierto de la Orquesta de RTVE" debe de tener una mayor 
audiencia, aunque con estos aventos "musicultos", ya se sabe. 
Que como decíamos hace unos días, a todas estas estrellas las 
hemos tenido en una serie dedicada a la ópera y nadie se ha fi
jado en ellas. A ver si ahora entre tanto austríaco y obervando 
lo admirados que son por aquellas tierras se nos pega algo. Vea
mos, veamos y digamos. Una verdadera delicia.
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Por decision de Jesus Aguirre

|EI ballet nacional play-back
L OS profesores de^ música de Barcelona han pedido ya la cabeza del director general, Jesús Aguirre, duque de Alba Y todo 

porque el susodicho señor ha recurrido a la música en conserva para el Ballet Nacional que marchan a buen ritmo de la mano del 
n»: Aguirre ha llegado a justificar tamaño desatino diciendo que el "play back" es más estético que la
k^rQu&Síd uGi L/CGO, o

La irritación de los profesores del coliseo catalán no se ha hecho esperar. Ayer en plenas Ramblas ejecutaron un magnífico 
concerto de protesta bajo el lerna: Si no podem tocar a dins... tocaren a fora. Exigir música viva".
r:,! categoría de duque de Alba prometió hacer muchas cosas, no sólo desde su Dirección Gene-
raí sino también desde ei palacio de Lina,

Los buenos propósitos Pueden llegar a incrementar las cifras del paro, al que van a llegar -si alguien no lo remedia con un 
cese— numerosos profesionales de la música.

RENTERIA

ROBAN UNA 
PISTO LA Y

UNIFORMES
SAN SEBASTIAN, 19 (Agencias).— Una pistola y varios unifof. 

mes de la Policía Municipal de Rentería han sido robados en uñate» 
co perpetrado a últimas horas de la noche de ayer, por varios indbi. 
duos en las dependencias de la Policía Municipal situadas en d 
Ayuntamiento de la localidad guipuzcoana.

De 4 a 6 individuos, algunos armados con pistolas, penetraron ei 
las dependencias y amenazaron al radiotelefonista, único poliri¡ 
(jue se encontraba en el local, encerrándole en una habitación, y 
advirtiéndole ciue no le iba a ocurrir nada. Acto seguido se apodetj. 
ron de la pistola y los uniformes.

Los atracadores no dijeron en ningún momento a qué grupon 
organización pertenecían.

INCENDIAN UNA FURGONETA 
DE “EGIN"

Una furgoneta que repartía ejemplares del diario bilingüe “Egin* 
ha sufrido importantes daños, tras resultar afectada por un incendio 
(jue parece ser intencionado, según fuentes policiales.

Se trata de la furgoneta “Avia”, matrícula BI-6527-L, que perte, 
nece a la empresa “Guinea y Simón”.

El incendio se registró en la confluencia de las calles Pérez G¿ 
dós con Gregorio de la Revilla, en la capital vizcaína.

LA POLICIA DISPARA
CONTRA UN COCHE ROBADO

Miembros de la P(dicía Nacional efectuaron varios disparos I 
contra un “Seat 127” de color amarillo, (jue figuraba como robado! 
a punta dfe pistola, y cuyo conductor no respetó las señales de alto. I

El hecho se registró en las últimas horas en un control de carreti l 
ra situado en el barrio bilbaíno de Bolueta. I

El coche, matricula B1-7579-D, había sido robado a su propÉtrl 
rio, a punta de pistola, en la localidad vizcaína de Basauri, y lal 
ladrones se apoderaron del carnet de identidad del propietario del 
vehículo, a quien abandonaron cerca de su domicilio. ■

LA REINA 
REGRESA 
MAÑANA DE 
MADRAS

MADRID, 19 (Efe).- 
S.M. la Reina doña Sofía, 
acompañada por el príncipe 
de Asturias y ''las infantas 
Elena y Cristina, regresará 
mañana a Madrid, proceden
te de Madras (India) según 
ha sabido "Efe".

Como es sabido, la Reina 
de España ha permanecido 
varios días en Madrás, en 
compañía de su madre, doña 
Federica de Grecia.

• LOS ESPAÑOLES 
"OESAPARECIOOS 
EN ARGENTINA

MADRID, 19 (Europa 
Press).— El diputado socialis
ta Pablo Castellano ha remi
tido una pregunta al ministro 
de Asuntos Exteriores sobre 
la situación de los ciudada
nos españoles desaparecidos 
en Argentina.

Pablo Castellano ha reali
zado esta pregunta "ante la 
reciente promulgación de 
dos decretos-leyes de la Jun
ta Militar Argentina con los 
que se pretende eliminar el 
problema planteado por la 
existencia de miles de desa
parecidos y legalizar de facto 
su muerte, el régimen dicta
torial argentino ha dado un 
paso más en su constante 
\/iolación de los más elemen
tales derechos de la persona 
humana".

El diputado socialista pi
de al ministro explicaciones 
sobre cuál va a ser la actitud 
del Gobierno ante los men
cionados decretos "habida 
cuenta de las continuas de
claraciones formales del Go
bierno español en pro de la 
defensa de los derechos hu
manos", y sobre las medidas 
dip lomar icas concretas a 
adoptar con relación a los 
57 ciudadanos españoles 
desaparecidos, según Amnis
tía Internacional y diversos 
casos denunciados ante el 
PSOE y no incluidos en la 
lista.

La huelga de transportes dura ya 22 días

■¡US PAHALH
Violentos enfrentamientos entre la 
policía y un piquete: un herido

GIJON, 19 (Agencias).- El Consejo Regional de Astu
rias ha acordado dirigirse a la Administración Central para 
solicitar el inicio de unas negociaciones en las que interven
gan los partidos políticos y que ponga fin al conflicto del 
transporte en Asturias.

La huelga afecta a 4.000 camiones, de los que 2.000 se 
encuentran en los arcenes de las carret&ras y ha sido pro
movida por los autopatronos encuadrados en la patronal 
SINTRA.

FIN A LA VIOLENCIA

Asimismo, el Consejo Re
gional acordó pedir al comi
té de huelga que ponga fin a 
los actos de violencia regis
trados en los últimos días y 
permita la libre circulación 
de los transportes de artícu
los básicos o de primera ne
cesidad.

Por otra parte, y. según 
han informado a Europa 
Press fuentes dignas de 
crédito, el Gobierno Civil 
de la provincia ha dado 
órdenes de que sean retira
dos los camiones que infrin
gen las normas de tráfico, y

GABRIEL CISNEROS. 
OPERADO

MADRID, 19 (Europa 
Press).- El diputado de 
UCD por Soria Gabriel Cis
neros, que fue víctima de 
un atentado de ETA en los 
primeros días de julio, estaba 
siendo opetado esta mañana, 
en la ciudad sanitaria Fran
cisco Franco.

La operación ha sido rea
lizada poi el cirujano ductor 
Hidaliio Hueitas, que ya 

que permanezcan aparcados 
en los arcenes de las carrete
ras asturianas.'

PIQUETES DE 
AUTODEFENSA

La asociación de almace
nistas de fruta ha amenaza
do con la formación de pi
quetes de autodefensa. Co
mo es sabido, camiones re
partidores de furta han sido 
agredidos por huelguistas.

Los sindicatos UGT y 
CC.OO. se han mostrado 
contrarios a los expedientes 
de regulación de empleo de 
las empresas de transporte 

practicó al diputado centris
ta otras dos intervenciones 
quirúrgicas a raíz del aten
tado.

Como se sabe, el señor 
Cisneros ingresó nuevamen
te en la clínica sanitaria en la 
tarde del domingo, a fin de 
que le fuera practicada una 
operación para regular defi
nitivamente sus funciones in
testinales. 

encuadradas en la patronal 
ASEC. Los sindicatos en
tiende que la huelga fue ini
ciada por los patronos y 
que los trabajadores no tie
nen por qué sufrir las con
secuencias de la misma.

Fuentes empresariales han 
manifestado a Europa Press 
que las pérdidas empresaria
les por la huelga pueden su
perar los 1.000 millones de 
pesetas. Desde hace 22 días, 
Asturias se encuentra prác
ticamente paralizada en lo 
que al transporte por ca
rretera se refiere.

Programa especial

EL CASO DE LOS DOS PREGONES EN 
RADIO JUVENTUD

ZARAGOZA, 19. (ARAGON/ex- 
pres). — A primera hora de la tarde. 
Radio Juventud de Zaragoza ha dedi
cado un programa de media hora a las 
próximas fiestas del Pilar, centrando el 
mismo en el polémico tema del pregón. 
El programa informativo ha comenza
do e emitirse a la una y cuarto de la 
tarde con una introducción amplia, 
sobre el rechazo del pregón encargado

a Radio Juventud, seguido de una gra
bación sobre la rueda de Prensa, cele* 
brada ayer en el Ayuntamiento. A 
cada una de las respuestas de la con
cejal delegada, Isabel Pérez Grasa, 
director de la emisora ha hecho deter
minadas matizaciones refutando los 
argumentos de la concejala. El prO' 
grama informativo ha incluido tam
bién la lectura del pregón rechazado.

ENFRENTAMIENTO 
ENTRE LA POLICIA 
Y UN PIQUETE;
UN HERIDO

Un herido, cuya grave
dad se desconoce, es el re
sultado de un enfrentamien
to registrado esta mañana 
entre Fuerzas de Orden Pú
blico, que custodiaban un 
convoy de camiones, y 
componentes de un pique
te de huelga de los trans
portistas asturianos.

El hecho se produjo en 
la zona de Pumarin, a la 

i

entrada de Oviedo por I* 
carretera de Santander.

. Los transportistas astu
rianos han entrado ya 
su cuarta semana de hud' 
ga tras no haber llegado to
davía a un acuerdo cot 
Ensidesa y Hunosa en cuate 
to al plazo de los pagos-i’ 
los portes, que actualnrept’ 
les abonan a los 255 días

Ayer por la tarde se cej^ 
bró una reunión extraor® 
naria del pleno del Consff 
Regional de Asturias psi 
intentar dar una solución 
este conflicto. I

SGCB2021


